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P R E c r o ¡ o PTAS-

Mí**" 

PASARON AYER POR LA M0NCL0A... 

LA COMISIO 
REPRESENTA 

LUGO 
# Préstamos a los ga

naderos afectados por 
ia sequía 

Tramitados 9.182 ex
pedientes por 477 
millones sobre 75.645 
vacas reproductoras 

M A D R I D 
ü Veinte objeto res de 

conciencia se encade
nan a unos postes en 
la Plaza de España 

# Pensiones a los muti
lados republicanos 

$ De ia Mata presenta 
en las Cortes el pro
yecto de ley de Aso
ciación Sindical 

Para Gil Robles, Fran
co nunca fue Jefe de 
Estado 

Su nombramiento no 
salió en el B.O.E. 

DE IOS CUATRO Y 
S DEl P S D E Y AP 

Adolfo Suárez pidió 
a Felipe González que 
se quedase para una 
entrev i s ta a sol as 

T O D O S S A L I E R O N 
S A T I S F E C H I S I M O S 
D E L TONO D E L A S 
C O N V E R S A C I O N E S 

PAGINAS 15 Y ULTIMA 

Ayer, gran nevada sobre 
la capital y la provincia 
Sobre ia capital de la provincia se produjo ayer una fortisima 
precipitación de nieve. Estuvo nevando desde mediada la ma
drugada del lunes al martes hasta ta hora en que redactamos 
estas líneas, bien entrada la noche de ayer. Los alrededores 
de Lugo ofrecían, mediada la mañana, este bello aspecto que 
nos muestra la fotografía de Vega tomada desde el Parque de 

Rosalía de Castro 

B I L B A O 
# Paros en diversas em

presas vizcaínas 

RECIBIO C I N C O DISPAROS 

ETA ATENTA EN GUECHO CONTRA 
M E M P L E A D O D E « M A G E F E S A » 

Lo acusa de confidente 

que intento introducirse en la 

o r g a n i z a c i ó n 

¿PADECE DE SORDERA? 
PHILIPS le ofrece información gratuita 
de todos sus modelos en AUDIFONOS. 

Compruébelo con una visita al 
GABINETE AUDITIVO de 

J O S U E 
R e i n a , 15 
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Bal y 6ay, 

^Lucense 

del Ano" 

m ELEGIDO FOH 

LOS INFORMADORES 

LOCALES DE PRENSA, 

RADIO \ T v . 
TERCERA PAGINA 

E l REY PRFSIDIO 
LA INAUGURACION 
D E l CURSO BASICO 
PARA MANDOS 
S U P E R I O R E S 

Inst i tu c i o -

nalkaeión de 

la figura del 

Jefe del 

Estado Mayor 

C e n t r a l 

S U E N A E L 
N O M B R E D E L 
GENERAL VEGA 
P A R A J E F E 
D E L E . M . C . 

PAGINA 14 

A R M A N D O R 0 D R I G U E Z C A S T R O 

M U E B L E S . PROYECTOS • DECORACION 
L A M P A R A S - C R I S T A L E R I A S 

V A J I L L A S - O B J E T O S D E R E G A L O 
J Ronda Caídos, 24 - Tel. 21 82 04 
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C I N E K U R S A L C I N E P A Z GRAN TEATRO 
HOY, 5,45 y 10,30 

D I V E R T I D I S I M O E S T R E N O 
Un vendaval humorístico que 

todo lo arrolla 

BESOS PARA E l L L 
P ü l T A Z O S 
PARA TODOS 

T E C h N I C O L O R 
D E A N R E E D 

N I C K J O R D A N 
P A N Y SAKANTAN1S 

TODOS LOS PUBLICOS 

sae 

m 

7^7 

P R I M E R A CADENA 

Carta de ajuste de Pano
rama de Galicia. 
Panorama de Galicia. 
Apertura y presentación. 
Avance informativo. 
Gente. 
Telediario. Primera edi
ción. 
Pianísimo. 
¿Quién es...? 
Longstrect. «Había una 
vez un malvado». 
Suite Rergamasque, De-
bussy. 
Despedida y cierre. 
Carta de ajuste. «Zigor». 
(Opera) ( I I ) . . 
Apertura y presentación. 
Avanc J informativo. 
Un globo, dos globos, tres 
globos. Para los pequeños. 
¡Abrete Sésamo!; Episodio 
número 32. Terrytoons: 
«Líos fílmicos». E l cuerpo 
humano: «Tras p l a n t a r 
equivale a engoñar a las 
defensas». 
Novela, (Capítulo I I I ) . «El 
hombre de los aplausos», 
de Susana Gómez de la 
Serna. 
Telediario. Segunda edi
ción. 
España hoy. 
Busquen a Christie Love. 
«Mercado para el asesina
to». 
E l mundo en acción. 
«Marco Polo» (V). 
Ultima hora. 
Teledeporte. 
Despedida, oración y cie
rre. 

13,45 

14,00 
14,30 
14,31 
14,35 
15,00 

15,35 
15,45 
16,00 

16,55 

17,20 
18,15 

18,30 
18,31 
18,35 

20,00 

20,30 

21,00 
21,30 

22,30 

23,00 
23,15 
23,25 

REPRODUZCA 
sus listas de precios, circu

lares, apuntes, etc., en 

R. Jouvencel 
Precios especiales para can» 

tidad o abonos 
Dr. Castro, I S - l . * 

2.a puerta 
Teléfono 215456 

SEGUNDA CADENA 

18,15 Carta de ajuste. «Ciclo: 
Opera y sinfonía pop: Via
je». 

18.30 Presentación y avances. 
18.31 Baloncesto. «Juventud-Vi-

Uerbaune». 
20,00 Cine club. Ciclo cine pola

co. «Mi guerra, mi amor». 
1975. 

21,30 Flamenco. «Lole y Ma
nuel». 

22,00 Redacción de noche. 
23,00 Despedida, oración y cie

rre 

Todas las marcas, todos los precios 
y las mejores facilidades. 
Compruébelo y aprovéchese. 

Avda. Coruña, 46-48 
Germán Alonso, 32 . 
Avda. Coruña, 552 

L U G O 

HOY, E S C A L O F R I A N T E 
E S T R E N O 

ATENCION A L H O R A R I O 
5,30- 8 y 10,30 

Mayores de 18 años 
D U S T I N HO'FPMAN 
L A U R E N C E O L I V E R 

MARATHON 
MAN 

con 
W I L L I A N D E V A N E 
M A R T H E K E L L E R 

HOY. 5.45-8 y 10,30 
EMOCIONANTE E S T R E N O 

Mayores de 14 años 
y menores acompañados 

B R U C E L E E 

El REY DEL KÜNG FU 
con RONALD BROWN 

E n la muerte como en la vida. 
Bruce Lee -seguirá siendo el rey 

del Kung F u 

CONDUCTOR: Circule por la 
derecha, con ello contribuirá 
usted a que reine en la carre
tera un clima de cordialidad y 
respeto. 

MUEBLES DE 

COCINA 

Ronda Primo de Rivera, 26 
Tel. 222139 . I U G O 

A G E N D A 

HOY, MIERCOLES, DIA 12 DE ENERO DE 1977 

Luna coarto menguante. El Sol sale a las 8,37 y se pone a las 18,10 

TELEFONOS DE URGENCIA 

Ambulatorio Cedrón del Valle 
Teléfono ordinario 2114 40 
Teléfono de urgencia, de cinco de la tarde 
a nueve de la mañana, 21 2710 

C R U Z R O J A 
Consulta especial para pobres, los miércoles de 7 a 8 

18 de Julio (Dispensario) 
CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo). Permanente 212299 
PUESTO DE SOCORRO DE BECERREA " " 360131 
PUESTC DE SOCORRO DE OTERO DE REY " "* 390393 
PUESTO DE SOCORRO DE CHANTADA . * 782 

Ambulanc ias F e r n á n d e z 
Teléfonos 2122 56 y 2189 66 • Miño, 23 
Guardia Civil 221436 
G. Civil de Tráfico ... 223S86 
Cruz Roja 212299 
Casa de Socorro 220628 
Juzgado n.0 1 221325 
Juzgado n.0 2 223626 

Reme 222141 
C. de Policía 213640 
Bomberos 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
Hospital 220250 
R. del SOE 215840 

ESTACION DE AUTOBUSES 223985 
TELEGRAMAS POR TELEFONO i.*..!"!"!'"""** 222000 

Puerta de Santiago ... 221080 
P. de la Milagrosa ... 218827 
Ponte do Ranchos ... 218825 
Barr' del Puente ... 215046 
Fervedoira 221030 
Píass de El Berro! ... 218880 
P. d« Sto. Domingo ... 214536 
Phza de Avllés 220022 
Casas Sindicales 218828 
P. Comandante Manso ¿21006 

P. de A, Fernández 214504 
To»d« 222663 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntamiento (Gda.) 214488 v 
21450Í 
Ambui. 'García' . Permanente 
Teléfonos ... 211016 y 211415 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos ... 212256 y 218966 
Ambulancia C. Rola. 212299 

LLEGADAS 
— Lugo 

T R E N E S 
TRAYECTOS SALIDAS 

a Vigo, vía Monforte (Om. ferrobús) 6,50 
— Lugo a Coruña (Omnibus ferrobús) . . . 7,45 

8,46 Irún a Coruña (Exp.) (literas) 8,53 
9,13 Madrid a Coruña y Ferrol (Exp.) (C. y lite.). 9,20 

10,21 Coruña a Monforte (Omnibus ferrobús) . 
10,27 Orense a Coruña (Omnibus ferrobús) . . 
11,01 Ferrol a Madrid y Astorga-Zamora (TER) (1). 
13,30 Barcelona a Coruña (Exp*) (lit.) . . . . 
14,32 Coruña a Monforte (Semidirecto) . . . 
15,05 Monforte a Coruña (Semidirecto) . . . 
15,47 Coruña a Barcelona Hendaya (Exp.) (lit.) . 
18,15 Coruña a Orense (Omnibus ferrobús) . . 
19,12 Monforte a Coruña (Omnibus ferrobús) 
19,43 Madrid a Ferrol y Zamora-Astorga (TER) (1). 
20,32 Coruña y Ferrol a Madrid (Exp.) (C. y lit.). 
22,15 Vigo y Monforte a Lugo (Omnibus ferrobús). 
22,36 Coruña a Lugo (Omnibus ferrobús) . - . . 

10,28 
i 0,30 
11,03 
13,37 
14,42 
15,15 
15,54 
18,22 
19,13 
19,44 
20,36 

¡I (1) Enlaza en Monforte con TER a/de Irún y Bilbao. 

MIERCOLES, 72 efe Enero de T977 

Ferretería ASTURIANA 
HIERROS - ACEROS - TUBERIAS 

H O G A R • B A Z A R 

Herramientas - Máquinas, portátiles 

Armañá, 3 • LUGO » Sto. Domingo, 11 

H E R N I A D O S 
Usad aparatos HERNIUS AUTOMATICOS, para la contención de 
las hernias. Sin tirantes, peso, bulto ni presmneá, que adaptándose 
como un guante se llevan sin notarse. Consulte a su Médico 

íC P S 1.383) 

VISITA PIVÍ iiirn* *',ün€s'día 17 dei cte'de 10 a 12 
V l l J l i / l L l l L t l l U t en el consultorio del Médico D. Fer
nando de la Fuente López, Calle Reina, 12. 

GABINETE ORTOPEDICO HERNIUS 
Rambla de Cataluña, 34 Barcelona Montera, 32 Madrid 

VENTA DE BILLETES DE A V I O N Y TREN 

" V I A J E S M I R A N D A » " 
Agencia de Viajes (G. B. T. *106) 

Juan Montes, 3 - Teléfonos 211542 - 212708 - LUGO 

SERVICIO AEREO 
SANTIAGO/MADRID Iberia Boeing.727 

Diarlo a las 00,30, 07,45, 13,55, 17.35 y 19,35 horas. 
Sábados a las 15,45 horas {Opera el 04-12 y del 29-1 al 31-3). 
Sábados a las 21,30 '.Opera del 11-12 al 22-1-77). 

Boeíng-727 
horas. 

Boeing-727 

Boeing-727 

Boeing-727 

Boeing-727 

Boeing-727 
Boelng-72? 

horas. 
Boeing-727 

Boeing-727 
1-77). 

Fokker-27 

SANTIAGO/ASTURIAS/BARCELONA Iberia 
Lunes, miércoles, viernes y domingos a las 08,05 

SANTIAGO/BARCELONA iberia 
Martes, jueves y sábados a las 09,05 horas. 

SANTIAGO/SEVILLA/LAS PALMAS iberia 
Lunes y sábados a las 18,00 horas. 

SANTIAGO/MALAGA/TENERIFE Iberia 
Miércoles a las 17,25 horas. 

SANTIAGO/MADRID/GINEBRA Iberia 
Diario a las 13,55 horas. 

SANTIAGO/BILBAO/PARIS Iberia 
Lunes y viernes a las 11,00 horas. 

SANTIAGO/BILBAO/LONDRES Iberia 
Martes, jueves, sábados y domingos a las 11,00 

SANTIAGO/BILBAO/FRANKFURT Iberia 
Miércoles a las 10,25 horas. 

SANTIAGO/AMSTERDAM iberia 
Sábados a las 15,45 horas. (Opera del 11-12 al 22 

LA CORUÑA/MADRID Aviaco 
Diario a las 17,10 horas. 
Lunes, miércoles y viernes a las 12,15 horas. 

A 1 R M A C I A 
Hasta las 10,30 de la noohe doña Hermenegilda Rodrigueü 

permanecerán abiertas las de: Otero, 18 de Julio, 73. 
don Pablo Jover García, Plaza Desde esa hora prestarán ser-

_ . , „ _ vicio las de don Pablo Jover 
del Campo. 5; doña Josefa Pa- García y doña Josefa 
eio Ocampo, General Mola, 34; Ocampo. 

N O T I C I A R I O L O C A L 
JUZGADO DE GUARDIA Juzgado de Instrucción núme-

Desde el día 6 ai 12 de ene- ro 2, sito en la Avenida de Ro-
ro, permanecerá de guardia &1 dríguez Mourelo. 

R E L I G I O S A 

SANTORAL DE HOY 

Santos Juan, Probo, Benito, obs.; Taciana (=s Tatiana), Sátiro, 
Arcadio, Zótico, Regato, Modesto, Cástulo, Tlgrio, Eutropio, mrs.; 
Benito, Aelredo, abs.; Nazario, Martín de León, pbros.; Victoria

no, abad 

T V C O L O R 

v i s i t e T E L E L U G O 
B O L A Ñ O R I V A D E N E I R A , 1 4 
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SOBRELA 
AECHA 

EXPONDRA EN 

A los once años, Iván Pas
tor Teijeiro. está ya en pose
sión de varios galardones pic
tóricos. Hace dos años ob
tuvo un primer premio en el 
concurso de «Seguridad e Hi
giene en el Trabajo». Otro, en 
un certamen convocado por la 
Caja de Ahorros de Meira. Ga
nó un áccesit en Lugo, en el 
de «Seguridad e Higiene en 
el Trabajo», y en este año aca
ba de obtener un premio de los 
convocados por el Tele-
Club de Begonte, de dos mil 
quinientas pesetas. Pero la no-
ficia es otra. Nos la cuenta él: 

—Voy a exponer en Lon- . 
dres. No sé cuando, pero pien
so que en las vacaciones de 
verano. 

Ahora mismo Iván está 
aprendiendo inglés para poder 
desenvolverse mejor en la ca
pital del Reino Unido. 

—¿No tienes miedo de ir a 
exponer tan lejos? 

— E n absoluto, porque co
nozco personas de allá. 

—¿Cuándo empezaste a pin
tar? 

—Lo hago desde los cuatro 
años. A l óleo me inicié hará 
unos dos años. 

Sindo Navia fue el que le 
inició en el manejo de los pin
celes. Después asistió a la aca
demia de Blas Lourés: 

—Ahora estoy con Luis G. 
Pacios. 

— L a del óleo, ¿es la única 
técnica que dominas? 

—Bueno, también domino 
el pastel y hago pinitos en la 
acuarela. 

—Supongo que ya tendrás 
una buena producción... 

—Tengo unos doce o quince 
cuadros. 

—¿Qué tem::s te gustan? 
— E l paisaje. 
—¿Y por cuál tendencia te 

inclinas? 
—Soy imprc donista, porque 

impresiono lo (;ue veo. Me gus
ta la pintura realista, pero de
testo ios cromos. 

—¿Coges apuntes y pintas al 
natural? 

— A l natural. 
Estudia sexto curso de En

señanza General Básica, en 
Meira, donde su madre es pro
fesora. 

— E n el día de mañana, 
¿piensas dedicarte de lleno al 
arte? 

—Bueno, tengo intención de 
hacer una carrera, posible 
mente la de ingeniero agróno
mo, pero pienso, en efecto, se
guir pintando, porque me gus
ta mucho. 

—Sí, creo que es bastante 
aceptable. 

—¿Qué te resulta más difícil 
a la hora de realizar el cua
dro? 

—Detallarlo. 
—¿Cuáles son tus colores 

preferidos? 
— E l verde, el amarillo, el 

ocre!, el azul y el blanco. Me 
escapo de las colores suaves, 
aunque mis cuadros no son 
chillones. 

L O P E Z C A S T R O 

E l MUSICOLOGO JESÜS BAL Y GAY, «LÜCENSE BEL ANO 1916» 
B N el transcurso del tradicional 

almuerzo que todos los años ce
lebran «por estas fechas los infor
madores de la Prensa y la Radio, 
ayer ha sido elegido «Lucense del 
año 1976», el musicólogo Jesús 

Bal y Gay. 
L a elección ha sido patrocinada 

en todas sus partes por el «Banco 
Pastor». E l director de la entidad 
bancaria en Lugo, Antonio Sán
chez Suárez, quien por cierto ha 
hecho un estupendo anfitrión, 
presidió el acto pero no intervino 
para nada en la votación. 

— E l «Banco Pastor» —dijo 
Sánchez Suárez— patrocina la 
elección pero no interviene en 
absoluto en ella. Esa es la condi
ción que imponemos. Vosotros 
sois los que tenéis la palabra. 
«Banco Pastor» bvantará acta co
mo organismo patrocinador, pero 
nada más. 

E l almuerzo tuvo lugar en el 
«Portón do Recanto». Se baraja
ron muchos nombres y se produje
ron sucesivas votaciones. Por fin 

quedaron dos candidatos, triun
fando la candidatura del musicó
logo Jesús Bal y Gay por seis vo

tos contra cinco. Otra destacada 
figura que por cierto ha hecho 
mucho por Lugo en este año, que
dó finalista, con un punto menos 
que el vencedor. 

L a elección se desarrolló siem
pre en términos de gran cordiali
dad y el que más y el que menos 
puso de manifiesto la razón de su 
postura en defensa de la corres
pondiente candidatura. Finalmen
te, la elección fue aceptada por 
todos los presentes con gran de-
pontividad. 

Jesús Bal y Gay, que en la ac
tualidad reside en Madrid, vivió 
muchos años en ©1 extranjero. 
Nació en Lugo ©1 23 de julio de 
1905. Tiene sn la actualidad 71 
años. Vio la luz por vez primera 
en la casa número 36 de la Ronda 
de Castilla, en la Puerta de la 
Bsitación. E l padre fue comercian
te en Cuba. Después tuvo almacén 
de vinos y cereales en Lugo. Fue
ron tres hermanos, dos varones, 
el mayor y ©1 menor —este último 

(Pasa a la página siguiente) 

• ¡Premiados con el 
" Gordo" l : 
Suscripción a 
favor de los niños 
de San ñdeíonso 

A Y E R ha venido a visitamos 
nuestro querido amigo Gimé
nez, veterinario y afortunado 
distribuidor —y también posee
dor— de muchos millones de l a 
Lotería Nacional en el sorteo 
del pasado dia 22. 

—¿Cómo va esa Lotería? 
—Bien, muy bien. Y vengo » 

algo relacionado con ella. 
—¿A qué? 
— E n el Banco de Bilbao, V i 

cente Perreiro, José López y yo 
hemos abierto una cuenta a 
nombre del Colegio de Huérfa
nos del Colegio de San Ilde
fonso. 

—¿Para qué? 
—Para que en ella puedan 

depositar las cantidades que es
timen convenientes aquellos que 
hayan sido agraciados con la 
Lotería Nacional. 

—¿Para el Colegio o para 
los niños que cantaron el Gor
do? 

— Para ios niños. Con el di 
nero que se recaude se les abri
r á a cada uno de ellos una l i 
breta de ahorro. 

—¿Orees que la gente respon
derá? 

—'Cada una, naturalmente, de 
acuerdo con lo que les haya 
tocado. Yo creo que sí, que l a 
respuesta será muy favorable. 

Pues ya lo saben todos los 
afortunados poseedores de par
ticipaciones en el Gordo de Na-

(Pasa a la página siguiente) 

Ayer, una gran nevada sobre Lugo y su provincia 

S O B R E Lugo y su provincia 
estuvo ayer nevando todo el 
dia. Las precipitaciones se in i 
ciaron mediada la madrugada 
del 10 al 11 y continuaron du
rante toda la jomada de ma
nera intermitente. L a ciudad 
amaneció por la mañana cubier
ta de nieve. Muchos coches de 
línea no salieron ya de la E s 
tación de Autobuses y otros no 
lo hicieron desde sus puntos de 
origen camino de Lugo. E n la 
propia ciudad los coches tuvie
ron que circular con enormes 
cuidados y hubo pendientes por 
las que los vehículos patinaban 
sin poder afianzar en el suelo 
sus neumáticos. 

L a nieve siguió cayendo, co
mo decimos, durante todo el 
día. Los alrededores de Lugo 
presentaban un fantástico as
pecto, totalmente cubiertos de la 
blanca precipitación. Ahora, 
cuando escribimos este breve 

comentario a la jornada —las 
siete y media exactamente de 
la tarde— sigue nevando inten
samente. 

Durante toda la jomada los 
chavales se lo pasaron en gran
de. Alrededor de las once menos 
cuarto la Plaza de España es
taba cubierta dé nieve y desde 
las once a las once y media én 
que por allí anduvieron los 
alumnos de los Institutos, que
dó casi limpia. Más tarde vol
vería a cubrirse porque las pre
cipitaciones, sobre todo a la 
una de la tarde y "a las siete y 
media, resultaron muy impor
tantes. 

Pese a l a fuerte nevada el 
frío, con ser mucho, ha sido 
sensiblemente menor que el que 
ha reinado el lunes. 

E n los grabados de Vega, cua
tro ins tantáneas de la nevada 
de ayer: De izquierda a dere
cha y de arriba abajo: Los 

chavales jugando con la nieve 
en la Plaza de España. L a Mu
ralla por el paseo superior. Una 
vista, muy bella por cierto, de 

la Plaza de E l Ferrol y, final
mente, el puentecillo sobre el 
estanque del Parque, lo mismo 
que sus alrededores, nevado 

M A Q U I N A S » D E E S C R I B I R 
S U M A R Y C A L C U L A R 

hispana alivett i 
Concesionario: 

FRANCISCO ORDOÑEZ 
JUAN MONTES, 7 
SAN ROQUE, 61 

TELEFONO 212311 
TELEFONO 221668 L U G O 
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COLEGIO DE VETERINARIOS: MAÑANA, 

CONFERENCIA DEL DIRECTOR DEL 

LABORATORIO REGIONAL DE 

SANIDAD ANIMAL 
E i jueves, día 13 de enero, 

pronunciará una conferencia so
bre «Diagnóstico de las Brucelosis 
animales», el director del Labo
ratorio Regional de Sanidad Ani
mal, don Alejandro Alonso Nú-
fiez. Dado el interés actual del 
tema a tratar y la personalk'ad 
del conferenciante, se espera gran 
asistencia de profesionales. 

Como anticipo de la labor a 
desarrollar por l a Sección Técnica 
durante el año 1977, tenemos el 
gusto de informar que se ha acor
dado en junta general, entre otras 
actividades, las siguientes: 

—Celebrar un Eeminar io en co

laboración con la Universidad de 
New Jersey sobre temas de ferti
lidad y control de enfermedades 
infecciosas y parasitariais, al que 
han sido invitados los doctores 
Schwabe, Oleski, Santamarina, 
Bayón, Salgado y Rey. 

— L a celebración de un simpo
sio a nivel nacional sobre vacuno 
de carne en colaboración con la 
«Sociedad Ibérica de Nutrición 
Animal» (SINA), y finalizar el 
programa del año anterior, sobre 
estudio de la producción de carne 
de bovino, para continuar a partir 
de la próxima primavera con ©1 
estudio de la problemática de 
producción de carne porcina. 

E L MUSICOLOGO JESUS BAL Y GAY. 
(Viene de la página anterior) 

Jesús Bal— y una hermana. Su 
primer maestro fue Adolfo Par-
ga y en ©1 Colegio «Ojos Gran
des», un señor llamado don Mo
desto, que vivía en la calle de la 
Ruanueva. A los 10 añ<.« ingre
só en el Instituto y simultánea
mente empezó a estiuLar música. 
Compró un piano y recibió leccio
nes de doña Mercedes Coraide. 

—E&te chico parece que tiene 
mucho interés por la música —le 
dijo doña Mercedes al padre de 
Jesús Bal . 

«Yo iba a examinarme siempre 
por libre al Conservatorio de Ma
drid —dice Jesús Bal a Rivera 
Cela en ©1 libro «Los lucenses»—• 
y fui aprobando al mismo tiem-
que también aprobaba ©l Bachille
rato. 

Doña María de la Mota había 
de ser después su profesora de 
Música y armonía, el contrapunto 
lo estudió con el músico mayor 
del Regimiento de Zamora, desta
cado en Lugo, Cándido Sanz, dis
cípulo, por otra parte, de Pérez 
Casas, director de la Filarmónica 
de Madrid. 

—Sin embargo —dice Bal y 
Gay en alguna parte de la entre
vista que Rivera Cela le hace en 
«Los lucenses»—, mi padre no 
considera cosa seria la Música y 
hace que empiece a estudiar Me
dicina. 

Y estudió Medicina; pero sin 
gran afición. Y la música no ia 
dejó de mano. Hace el servicio 
militar en Santiago y sigue con 
la Música. Por fin, Juan López 
Suárez, un hombre que organizó 
©n Madrid muchas cosas en bien 
de Galicia, interviene en la Jun
ta para la ampliación de estu
dios en el Conservatorio. Y la pro
yecta definitivamente hacia la 
Música. Sigue con la Medicina, 
pero ya sin ninguna posibilidad 
de continuidad, porque la Música 
acapara todo en na vida de Jesús 
Bal. Se enamora y se casa con 
Rosa García, eminente pianista, 
del grupo de Pittaluga, Remacha, 
Bastida, Bacarici, Mantecón, etc. 
Está muy ligada poéticamente a 
Federico García Lorca. E n fin, ¿y 
qué vamos decirles a ustedes...? 
Jesús Bal formó con Alvaro Gi l , 
Correa Calderón y otros, la re
vista «Ronsel». De esto, claro, 
hace ya muchos años. Fue recopi
lador del «Cancionero Gallego», 
autor de la biografía de Chopin, 
publicada en la editorial «Fondo 
de Cultura Económica», de Mé
jico. Su «Serenata para Orquesta 
de Cuerda», se estrenó en Lugo 
hace tres años por la Orquesta 

Nota de la Alcaldía 
sobre la nevada 

Caso de persistir la nevada caída 
sobre la ciudad, , esta Alcaldía rue
ga y encarece al vecindario en ge
neral, colabore con los servicios 
municipales, procediendo a la lim
pieza de la porción de acera que 
da frente a sus inmuebles. 

Premiados con el... 
(Viene de la página anterior) 

vidad. Giménez ha abierto, con 
otros compañeros suyos y tam
bién afortunados, esa cuenta 
corriente en el "Banco de B i l 
bao" Vamos a ver cómo res
pondemos todos. 

Sinfónica Nacional, bajo la direc
ción de Frhübeck de Burgos. E n 
Méjico, fue estrenado por la Sin
fónica de aquel país «Concertó 
Grosso». Allí vivió varios años. 
Sus programas de música clásica 
en la Radio Mejicana siguen sien
do antológicos. 

He aquí, sucintamenite refle-
da, la personalidad de Jesús Bal 
y Gay, elegido ayer «Lucense del 
Año 1976». 

• «ESTOY V E R D A D E R A 
M E N T E E M O C I O N A 
DO» (JESUS B A L ) 

Poco después de la elección ce
lebrada por los informadores nos 
hemos puesto en contacto con el 
nuevo «Lucense del Año»: 

—Lo cierto es que cualquier co
sa podría esperar en este momen
to menos esta honrosa ©lección. 
De verdad que me emociona 
—nos dijo Jesús Bal . 

—Los informadores creemos 
que se le ha hecho a usted justi
cia. 

—De verdad, soy demasiado 
modesto para aceptar así, de pri
mera intención, un nombramien
to semejante. Pero ustedes lo han 
hecho y yo tengo que admitirlo y 
agradecérselo muy de veras. Sin 
embargo esto me obliga a mu
cho. A pensar más en mi pueblo. 
Y a ensalzarlo en aquello que me 
sea dado. Desde hoy empezaré a 
pensar cómo. 

—¿Cuándo vendrá usted a 
nuestra ciudad, que es la suya? 

—Bueno, en cualquier momen
to. E L P R O G R E S O sabe muy 
bien que con frecuencia voy por 
ahí. Y que me gusta visitar esa 
Casa. No obstante en cuanto us
tedes dispongan la fecha para ia 
entrega del título, ahí estaré si 
Dios me da salud. 

—¿Algo más, don Jesús? 
—Mi agradécimiento a todos los 

informadores de Prensa y Radio 
y mi agradecimiento también al 
«Banco Pastor» que, según me 
han dicho, ha sido quien patroci
nó esta elección. 

Y aquí concluyó nuestra entre
vista con el «Lucense del Año». 

• M E R C E D E S B A L 
También hemos charlado ayer 

con la sobrina del compositor, 
Mercedes Bal, que vive en la Ave
nida del Dr. Pórtela. A ella le di
mos la noticia: 

—No sabes lo que te agradezco 
esta información. Mi tío, que lo 
conozco bien, claro, se habrá sen
tido muy halagado porque hayan 
sido precisamente los informado
res de la Prensa y la Radio aque
llos que hayan querido reconocer 
sus méritos y circunstancias en ©l 
orden artístico. Mi tío es un hom
bre muy modesto y la noticia, es
toy segura, le habrá sorprendido 
y, repito, le habrá halagoda. Estoy 
segura que será un acicate para 
que el libro que en estos momen
tos escribe sobre Falla, salga a la 
luz mucho antes de lo previsto. 

« « * 
E n fin, y hasta aquí nuestra in

formación sobre la elección del 
«Lucense del Año». Como repre
sentantes de la Prensa y la Radio, 
nuestra felicitación r. Jesús Bal y 
Gay por su designación y nuestro 
agradecimiento al «Banco Pas
tor» y a su director en Lugo, An
tonio Sánchez Suárez, por su gen
tileza al patrocinarnos una actua
ción nuestra tan entrañable, tan 
lucense y, también, tan tradicio
nal. R . 

NO TIENE PORQUE SUBIR AL PUBLICO 
EL PRECIO DEL CAFE 

"EW LUSO SE INCREMENTARA EL PRECIO EN UNAS 

T R E S PESETAS SERVICIO", (SEÑOR GRANXEIRO) 
L a repercusión del aumento 

del precio del café está en boca 
de todos y es tema muy comenta
do en estos días desde que se ha 
conocido la noticia. E l precio del 
caíé ha aumentado considerable
mente, sobre todo, teniendo en 
cuenta que es un artículo de los 
considerados de primera necesi
dad. 

Muy pocas veces una subida 
del precio de un producto ha co
gido tan desprevenido al consu
midor, y tiene una explicación. 
E n primer lugar, porque la subida 
no había sido anunciada por nin
guno de nuestros "económicos"; 
en segundo, porque las fechas 
navideñas no son las más indica
das para tomar este tipo de me
didas y en tercero porque el pre
cio del café ya era excesivo sin 
necesidad de volver a aumentar
lo. Pero, contra todo ésto, el pre
cio del café ha subido para que
dar de la siguiente forma. Café 
superior 563 pesetas el kilo; co
rriente, 544; popular, 531. E l ca
fé torrefacto costará, el superior, 
618; el corriente, 501 y el popu
lar, 498 pesetas el kilogramo. 

P O S I B L E S CAUSAS D E L A 
S U B I D A 

Ante la imprevista subida, mu
chos pensaron que se trataba de 
otra medida de tipo restrictivo 
entre las que el Gobierno de 
nuestro país está llevando a cabo 
en los últimos meses. Sin embargo 
las causas que motivaron tal au
mento fueron otras. L a produc
ción anual del café exportable 
es de unos cincuenta millones de 
sacos, de los que 17 millones co
rresponden a Brasil . Durante 1975 
fuertes heladas afectaron a la 
cosecha cafetera brasileña y la 

producción de este país se redujo 
en un treinta por ciento aproxi
madamente. A esto hay que aña
dir lo ocurrido en las colonias 
portuguesas de Africa, quienes al 
alcanzar su independencia fueron 
causa de desajustes sociales que 
también repercutieron en la pro
ducción. Añadamos por último el 
aumento del consumo producido 
desde 1974 que desbordó todas las 
previsiones. 

E n España se consumen anual
mente unas 90.000 toneladas de 
café. Para sostener los precios 
que hasta ahora rigieron, el Go
bierno se ha gastado desde pri
meros del año pasado irnos 2.900 
millones de pesetas. E l café que 
se ha comprado durante el mes 
de noviembre ha supuesto una 
subida de 1.500 millones de pese
tas por lo que la subvención es
tatal prevista para el año que 
acabamos de empezar, no sería 
inferior a los 18.000 millones de 
pesetas. 

Estas han sido, según la expli
cación que se ha dado, las cau
sas principales del aumento. Pero, 
pese a todas las subidas, los es
pañoles seguiremos consumiendo 
café, más o menos de lo que lo 
veníamos haciendo, pero segui
remos. Para el próximo año el 
abastecimiento está garantizado 
gracias a que Brasil nos ha re
servado treinta mil toneladas; 
Costa de Marfil, treinta y cinco 
mil ; Cuba, cuatro mil y Colom
bia asegura proveer a nuestro 
país de todas las cantidades ne
cesarias para su consumo. 

C O N T E A D I C C I O N E N L A S 
D E C I A 1 A C I O N E S 

L a polémica se ha armado pen
sando en lo que va a subir un 

o e €> o 0 0 o o 0 # 0 

HORIZONTALES.—1: Apócope de valle que se usa en composición. 
2: Privar de la vida. 3: Ventana redonda y calada con adornos. 4: 
Esmero que se pone en el cumplimiento de un deber. Príncipe o 
caudillo árabe. 5: En plural, capital de una diócesis. Practicas cierto 
deporte. 6: Conjunción distributiva. Dueño o poseedor de una cosa. 
7: En plural, barro, cieno, fango. Perteneciente a la muela. 8: Sus
tancia espesa que sobrenada en algunos licores. Subas la bandera. 9: 
Composiciones poéticas de catorce versos. 10: En plural, dícese del 
que no tiene título especial en su clase. 11: Licor alcohólico que se 
saca de la melaza. 

VERTICALES.—1: Quinta voz de la escala musical. 2: El residuo de 
los panales de cera. 3: En sentido figurado y en plural, conjunto de 
personas o cosas que se cogen de una vez. 4: Masa, cualquier cosa 
de gran bulto. Persona a quien se señala en juicio por poseedora de 
una cosa para poder ser demandada. 5: Cascos de las caballerías. Cu
rar, recobrar la salud. 6: Lie con cuerdas. Pronombre demostrativo. 
7: Palpitan. Guante de punto sin dedos. 8: Antigua ciudad fundada 
por Rómuio y Remo. Puerto de Guatemala, en San Marcos. 9: Lugares 
donde ponen de costumbre sus huevos las gallinas. 10: En plural, cer
co de hierro con que se aprieta el molde en la prensa. 11: Hermana, 
religiosa. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR 
HORIZONTALES.—1: Pas. 2: Pelar. 3: Dáricos. 4: Celo. Osar. 5: Mó

vil. Nalón. 6: Era. Eco. 7: Sanas. Magín. 8: Lama. Oran. 9: Roturar. 
10: Nepal. 11: Nal. 

VERTICALES.—1: Mes. 2: Coral 3: Devanar. 4: Pali. Amón. 5: Pe
rol. Satén. 6: Ali. Upa. 7: Sacón. Moral. 8; Rosa. Aral. 9: Salegar. 10: 

Rocín. 11: Non. 

café despachado en los estable
cimientos públicos. Don Félix Pa -
raja, Comisario General de Abas
tecimientos y Transportes, dijo 
que: "Una subida superior en el 
precio de una taza de café de 
dos cincuenta seria un abuso au
téntico porque no corresponde a 
la realidad". Al día siguiente de 
que el señor Pareja hiciese estas 
declaraciones, el Presidente del 
Sindicato Provincial de Hostele
ría, don Manuel González Rodrí
guez manifestó que: " E n Lugo 
se incrementará el precio en unas 
tres pesetas servicio". Creo que 
las comparaciones son odiosas y 
con ver las dos contradictorias 
declaraciones es suficiente. L a 
taza de café despachada en pú
blico, subirá en nuestro país po
co más de dos pesetas y espere
mos que no se cumplan las pala
bras del señor "Granxeiro", pa
ra nuestra provincia, ya que se
gún se dijo el aumento real y 
exacto ha de ser de dos treinta 
y es suficiente amplio como para 
no darle más márgenes. 

NO T I E N E PORQUE S U 
BIR E N LOS B A R E S 

Los precios de los productos 
expedidos en los bares y cafete
rías están fijados en la lista de 
precios que ha de estar visible 
en el establecimiento y que ha 
sido aprobada anteriormente por 
el Ministerio de Información y 
Turismo, por eso hay que pensar 
que muchas listas no les será per
mitido un nuevo aumento ya que 
ahora los precios son superiores a 
los normales. De todas formas y 
aunque se apruebe la subida pa-

(Pasa a ia página siguiente) 

SE NECESITAN 
Para Madrid 

Dos empleadas de hogar, 
con preferencia madre e hija 
o hermanas. Llamar al telé
fono de Madrid 2 48 54 40 de 

2 a 4 o de 9 a 10 

NUMERO 18 

w 

f4 261 
P I E L 

HQRIZON T A L E i S .— i Cien
cia que estudia las leyes de ;a 
vida. 2: Encallar un barco en la 
arena. 3: Cabellos blancos. 4: Ge
neradores de corriente eléctrica. 
Cincuenta y uno. 5: Eternidad. 
Novillo menor de 2 años. 6: Ses
gadnra en una prenda de vestir. 
Afluente del Ebro. 7: Contrac
ción. Cansados, desfallecidos. 8: 
Mezclas dos licores. 9: Campa
mento militar al aire libre. 10: 
Cortara oblicuamente un borde. 

V E R T I C A L E S . — 1: Pesadum
bre, arrepentimiento. 2: Socia
bles, urbano. Miré. 3: Líneas cur
vas, cerradas y planas respecto 
a dos ejes. Posesivo. 4: Pelo de 
algunos animales. Traidor. 5: R e 
zase. Lago salado del Turquestán. 
6: Fluido aeriforme. Movimiento 
de la ola marina al retirarse. 7; 
Trasladarse. Extensiones de agua 
rodeadas de tierra. 8: Plores olo
rosas de color morado claro. 

SOLUCION AL N.° 17 
HORIZONTALES.— l : Binócu

lo. 2: Obeso. 3: Emulo. 4: Omi
so. Or. 5: Rin. Saco. 6: Atar. 
Tas. 7: Te. Irisa. 8: Ozono. 9: 
Ataca. 10: Adorados. 

VERTTOALBS — 1: Orate. 2: 
Emite.. Ad. 3: Nómina. Oto. 4: 
Obús. Rizar. 5: Celos Roca. 6: 
nso. Atinad. 7: Lo. Ocaso. 8: Pro
sa. 
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SESION DE LA DIPUTACION 

Aprobados los provectos técnicos del caisimo de Vüaseda a Santalla 

(Riotorto) y M m i k m m m i m i ® de la Casa Consistorial de Ribadeo 
Ayer, a las cinco de la tarde, la 

Corporación Provincial se reunió 
para celebrar te sesión ordinaria de 
este mes de enero, primera del año 
1977. Fue presidida por el titular, 
señor García Rodríguez, y toman 
parte en la misma los señores Vá
rela Piñeiro, Losada Campo, Ca
charro Pardo, Quiroga Vázquez. 
Pardo Gómez, Várela Quiroga, Ro
dríguez Castro y Casal Vite. Excu
san su asistencia, por imposibilidad 
de desplazamiento a causa de la in
tensa nevada sufrida por la provin
cia, los señores España Galego. 
Freije López, Hernández Macarro, 
Martínez Rodríguez, Teijeiro Fer
nández, Nisíal Paleo, Mato García 
y López González. Asisten también 
a esta sesión los señores Sieira Bus-
telo y Carnero Fernández, secreta
rio e interventor, respectivamente, 
de la Corporación. Se adoptaron 
los siguientes acuerdos: 

Demorar, hasta que ICONA acla
re ciertos extremos expuestos por 
el interventor de fondos, cuentas 
de gastos correspondientes al año 
1975 por importe de 14.142.392 pe
setas. 

Aprobar propuesta del arquitec
to provincial para impermeabiliza-

D E S D E L A ^ 
DIPUTACION 

ción y repaso de la cubierta y te
rrazas del Hospital Provincial de 
San José, por importe de 603.808 
pesetas, así como que por dicho 
funcionario se imprima la máxima 
celeridad se termine el proyecto de 
reparaciones generales en dicho Es-, 
tablecimiento que tiene en estudio. 

Adjudicar a don José Luis Lon-
garela Suárez el servicio de trans
portes escolares, en la cantidad de 
349.000 pesetas, quedando obliga
do el concesionario a realizar este 
servicio en las condiciones exigidas 
por la legislación vigente, tanto en 
lo que se refiere a los vehículos a 
utilizar como a los conductores de 
los mismos. 

Se informan favorablemente pro
yectos de delimitación del suelo ur
bano en los municipios de Castro de 
Rey y de Vicedo, con remisión e 
los Ayuntamientos interesados de 
sendas fotocopias de los informes 
emitidos por los Servicios técnicos 
dé la Corporación. 

O B R A S D I V E R S A S 
Aprobar los proyectos de las 

obras C . L . «De Viteseda a Santa-
lia», en Riotorto, con presupuesto 
de 2.000.000 de pesetas, y de re

forma y adaptación de la Casa 
Consistorial en Ribadeo, con ©1 de 
18.000.000 de pesetas, obras ambas 
incluidas en el Plan de Obras y Ser
vicios de 1976-77, facultando a la 
Presidencia para iniciar apertura de 
procedimiento de adjudicación de 
acuerdo con la legislación vigente. 

Ratificar decreto de la Presiden
cia disponiendo, por razories de ur
gencia, la reparación de muros de 
contención en ©1 camino vecinal de 
Chantada a Semande, por importe 
de 225.000 pesetas. 

Acceder a la petición formulada 
por el Ayuntamiento de Tabeada 
para retrasar la- ejecución de te 
obra de ampliación del abasteci
miento de agua a Tabeada con 
bombeo desde ©1 río Toldaos, por 
las razones que en dicha petición 
indica, cuya obra pertenece al Plan 
de Obras y Servicios de 1976-77. 

Se aprobaron las bases que han 
de regir en te oposición para cu
brir dos plazas de taquígrafos, y 
una plaza de técnico de adminis
tración local. 

Después de resolver algunas cues
tiones de trámite, se dio por finali
zada la sesión a las siete y media 
de la tarde. 

MINI-SESION DEBIDO A LA NIEVE 
L a nieve bajó ayer de los altos 

del Cebrero, Aneares, Caurel y 
Pedras Apañadas, hasta el mismo 
Palacio Provincial, cayos jardines 
posteriores presentaban un blan
co y singular aspecto. Y otro tan
to ocurrió en el salón de sesiones 
que se encontraba casi vacío, 
pues --suponemos que por miedo 
a la nieve o por impedírselo el 
estado de las carreteras-- no hi
cieron acto de presencia los di
putados provinciales residentes en 
Antas de Ulla, Fonsagrada, Xo-
ve, Ribadeo, Riotorto, Monforte 
de Lemos, Vlllalba y Quiroga. 

Debido a esto algunos asuntos, 
concretamente los relacionados 
con ia cesión de terrenos al Pa
tronato Virgen de los Ojos Gran
des, con destino al Colegio Uni
versitario, y la propuesta del Pa
tronato de Viviendas para fnn-
cionarios que ahora pasará a 
constituirse en Cooperativa, no 
han podido ser tratados, pues no 
asistían el mínimo de los dos ter
cios de diputados del número le
gal de miembros que integran ia 
Corporación Municipal. O t r o s 
asuntos fueron tratados gracias a 
existir el mínimo quorum exigido. 
Tanto es así que la sesión estuvo 
prácticamente interrumpida du
rante los breves minutos que don 
Fernando Pardo llamó por telé
fono a su clínica para conocer el 
estado de un enfermo. 

— • — 
E l Interventor señor Pérez Car 

nero, parece hombre que gusta 
de hacer bien las cosas. Y ayer, 
fuera de sesión, pero para hacer
se una idea de los deseos de los 
diputados presentes, expuso la 
posibilidad de hacer figurar en el 
próximo presupuesto algunas par
tidas. Dicho presupuesto será re
dactado próximamente tras unas 
jornadas de estudio por parte de 
la Corporación Provincial. Pero 
ahora tiene ya mayor base para 
confeccionar el preceptivo ante
proyecto. S in duda que —bien 
auxiliado por el personal de I n 
tervención que tantas pruebas de 
actividad ha dado siempre— la 
Diputación de Lugo contará este 
año con un Presupuesto de I n 
gresos y Gastos actualizado al 
máximo. Y es ello importante por 

TRIBUNALES 
E a la Audiencia Provincial ha 

sido vista una causa procedente 
del Juzgado de Lugo número dos, 
por hurtos y conducción ilegal, 
contra M.G.C., para quien el fis
cal, señor Rodríguez Magallanes, 
solicitó dos penas de tres meses 
de arresto mayor y accesorias, por 
ios delitos de hurto, y diez mil 
Pesetas de multa con arresto susti
tutorio por la de conducción ile
gal. 

La defensa estuvo representada 
Por el letrado señor Calvo con el 
Procurador señor Valcárcel. 

la transcendencia que dicho ins
trumento administrativo tiene pa
ra la buena marcha del máximo 
organismo provincial. 

— • — 
E l presidente, don E d u a r d o 

García Rodríguez —que durante 
unos momentos utilizó un bolí
grafo de la U. G. T. ¿de dón
de le habrá llegado? tuvo razón 
cuando tras el informe crudo 
—pero realista— del doctor Par
do Gómez sobre el viejo Hospital 
Provincial, le señaló que como 
diputado visitador del Centro le 
debía de haber señalado hace ya 
meses las deficiencias que apun
taba sobre humos y humedad en 
dicho edificio. Salió el tema a co
lación cuando se aprobó la pro
puesta formulada por el Arqui
tecto Provincial s o b r e imper-
meabilización de cubiertas en el 
Hospital Provincial de San José, 
a requerimiento urgente del pro
pio señor García Rodríguez para 
subsanar dichas deficiencias. 

Esta decisión, el debate corres
pondiente y el nombramiento de 
Administrador a favor de don Je
sús Cedrón del Valle —hasta aho
ra con el mismo cometido en el 
Hogar Santo Angel—, estamos se
guros que harán funcionar mu
cho mejor, en todos los órdenes, 
a dicho Centro, aunque lo lógico 
sería hacer lo apuntado por el di
putado don Eugenio Quiroga Váz
quez nombrar un Director con 
plena dedicación y retribuido de
bidamente. Don Ramón Blanco, 
que había llevado desde hace 
tantos años la administración del 
Hospital y del Psiquiátrico de 
Castro de Rey, deja la primera 
función, por enfermedad. Y no 
cabe duda que puede sentirse sa
tisfecho de la labor llevada a ca
bo pues ha sido uno de los me
jores y más eficaces funcionarios 
de la Diputación de Lugo. Hace
mos votos por su pronto y total 
restablecimiento. 

— • — 
Los muros que se derrumban 

en el "camino de Chantada a 
Sernande", construido hace se
senta años, y reparado con alqui
t r án ahora, ocuparon un buen 
rato de sesión. Particularmente 
don Benjamín Casal Vila, quiso 
saber las razones de tales de
rrumbamientos que no parecen 
debidos a las obras realizadas úl
timamente. Hace bien el querer 
conocer todos y cada uno de los 
asuntos a tratar, antes de dar su 
opinión sobre los mismos. Inter
vinieron también en relación con 
este tema don Armando Rodrí
guez Castro —que tras su enfer
medad reanudó la asistencia a 
las sesiones— y don Francisco 
Cacharro Pardo, buen conocedor 
de la zona de Sernande, la üeri-
ña, etc. 

— • — 

Finalmente señalaremos que se 
habló de un funcionario sancio
nado por abandono de destino 

MAS D E 15.000 N U E V A S 
B E C A S P A R A C U R S A R 
ESTUDIOS E N UNIVERSI 
D A D E S L A B O R A L E S 

L a Dirección General de Servi
cios Sociales del Ministerio de Tra
bajo por Resolución publicada ©n 
el Boletín Oficial del Estado, anun
cia la convocatoria de pruebas de 
selección para adjudicar 15.000 nue
vas becas a las que se suman tes 
que se prorroguen del curso ante
rior, para cubrir otros tantos pues
tos escolares vacantes en los Cen
tros docentes del Sistema de Uni
versidades Laborales en ©1 próximo 
año académico 1977-78. 

Estas vacantes corresponden a los 
Centros de Universidades Laborales 
d© Albacete, Alcalá de Henares 
(Madrid), Almería, Cáceres, Cór
doba, Cheste (Valencia), Eibar 
(Guipúzcoa), Gijón (Oviedo), Hues
ca, L a Coruña, L a Laguna (Tene
rife), Las Palmas de Gran Canaria, 
Logroño, Málaga, Orense, Sevilla, 
Tarragona, Toledo, Vigo (Ponteve
dra), Zamora y Zaragoza. 

L a totalidad de estas becas, su
perior lógicamente a te cifra de 
las 15.000 ahora convocadas, ya 
que a ellas se agregan las corres
pondientes a las mencionadas pró
rrogas del curso anterior, se dividen 
en becas de ámbito nacional y be
cas para ia zona de influencia, de 
los respeotivos Centros. 

Becas de ámbito nacional: 
Para esta clase de bocas se con

vocan ahora 4.650 becas nuevas 
para todos los Centros docentes del 
Sistema de Universidades Labora-

debido a —según afirmó en el co
rrespondiente expediente— haber 
padecido amnesia. ¿No h a b r í a 
también que inhabilitar por tal 
motivo a algún diputado que no 
presta la debida atención a los 
problemas de su comarca? E l ve
cindario, que es soberano, o lo se

rá pronto, estimamos que tendría 
algo que decir al efecto. Eso al 
menos piensa quien recorre la 
provincia y observa pequeñas de
ficiencias mes tras mes. 

ALSANOA 

No tiene porque subir al público^. 

(Viene de la página anterior) 
ra la mayoría de los estableci
mientos públicos, lo cierto es que 
el café no tiene porque subir su 
precio. 

Según nos manifestó un pro
fesional lucense, hacer un buen 
café no lleva más de siete gra
mos. Es más, con siete gramos se 
hace un café bien cargado. ¡Oja
lá todos los cafés que se despa
chan en Lugo llevasen siete gra
mos de materia prima! fue lo 
que dijo el profesional. Según es
to, con un kilo se pueden hacer 
exactamente 143 cafés. S i mul
tiplicamos los 143 cafés por 15 
pesetas que es el precio medio 
a que se despachan, un kilo le 
sale al hostelero en 2.145 pesetas. 
Dos mil ciento cuarenta y cinco 
para servir al público cuando a 
él le ha costado quinientas pese
tas. No vamos a olvidar los gas
tos de luz, de azúcar, de perso

nal, gastos de material, impuestos 
y ganancias que lógicamente ha 
de tener el propietario del nego
cio, pero un café puesto sobre una 
barra le cuesta 3,92 pesetas la 
unidad, cuando se despacha en 
15. 

E l café ha subido pero no tie
ne objeto que los establecimien
tos públicos aumenten su precio 
actual de despacho al público, 
más si pensamos que en una ca
fetería normal se despachan dia
riamente unos tres kilos de café 
lo que hace que la ganancia sea 
mayor. 

Muchas familias lucenses que 
durante muchos años han tomado 
café, tanto en el desayuno como 
después de la comida, restringi
rán las tomas porque su precio 
ha aumentado y se ha puesto en 
563 pesetas el kilo. Un lujo de
masiado grande para una familia 
inedia. ERNESTO S. POMBO 

les, cifra que segin se na u-cho, 
podrá modificarsí ea 'urición de 
los ajustes necesarios que se pro
duzcan a lo largo del curso 76-77. 

Becas para zaras de influencia: 
E l nimiero de bocas; convocadas 

«para las zonas de influencia» es 
d© 10. J50, que, como en el caso 
anterior, podrá a? mis .no ser modi
ficada «n función de los correspon
dientes ajustes. 

E n uno de los apartados de la 
Resolución que autoriza esta con
vocatoria, se espec.fi ;a que las be
cas convocadas para los Centros de 
Canarias sólo serán adjudicadas a 
los aspirantes que tengan su resi
dencia en el ámbito territorial del 
Distrito Universitario. 

Alumnos y enseñanzas: 
L a Resolucióii, con extensión y 

minuciosidad, incluye una extensa 
relación de enseñanzas que se im
parten en los Centros de Universi
dades Labórales, destinadas a alum
nos jóvenes y alumnos adultos y 
alumnas jóvenes para las becas de 
ámbito nacional y para las zonas 
de influencia, ofrecidas a alumnas 
y alumnos adultos y alumnas y 
alumnos jóvenes, así como te edad 
y los ©studios previos que han de 
tener los solicitantes. Las enseñan
zas abarcan un amplísimo espectro 
que van desde ©1 Graduado Escolar 
y ia Educación Gerierál Básica, a 
la Ingeniería Técnica y Ciencias 
Empresariales, pasando por la For
mación Profesional en sus distintos 
grados, ramas y especialidades. 

Plazo de admisión de instancias 
E l plazo de admisión de solici

tudes, acompñadas de las corres
pondientes hojas de datos, finaliza
rá ©I día primero del próximo mies 
de marzo, para los aspirantes jó
venes, y concluirá el 26 de septiem
bre para los adultos. 

Incorporación: ' 
L a incorporación de los alumnos 

s© efectuará previa citación de los 
respectivos Centros, según las di
versas enseñanzas. 

P R E M I O E X T R A O R D I N A 
R I O D E G R A D O SUPE
R I O R D E L B A C H I L L E R A 
TO (CURSO 1975-76! 

Los alumnos que en las i nvoca 
torias de junio y septiembre del 
año 1976, hubiesen obtenido la ca
lificación de Matrícula de Honor 
en ios exámenes de 3rado Supe
rior del Bachillerato, podrán optar 
al premio extraordinario. 

Para ello pueden verificar su 
inscripción hasta ©1 día 17 del pre
sente mes, ©n las oficinas d© la 
Universidad de Santiago (Negocia
do de Enseñanza Media), en donde 
deberán presentar: 

a) Instancia, debidamente rein
tegrada, dirigida al Excmo. señor 
Rector Magnífico de la Universi
dad. 

b) Libro de Calificación Escolar 
en el cuál se haga constar la dili
gencia de haber obtenido Matrícula 
de Honor. 

Los exámenes se celebrarán a las 
10 de la mañana del miércoles, día 
19 de enero del año en cursó, en 
el Instituto Nacional de Bachille
rato Femenino «Rosalía de Cas
tro», de Santiago de Compostela. 

ASOCIACION PROVINCIAL 
DEL PROFESORADO ESTA-
TAL DE E.G.B. 

La Asociación Provincial del 
Profesorado Estatal de E.G.B., ha.-
ce saber a sus asociados que pró
ximamente se les enviará a sus 
escuelas respectivas el ejemplar 
01 del nuevo periódico de la Aso
ciación, denominado "E.G.B.". Di
cho periódico será semanal y tra
tará exclusivamente, de asuntos 
puramente profesionales. 

Dado que la Asociación del Pro
fesorado se ha separado de la tu
tela del S.E.M., es completamente 
necesario un órgano informativo 
propio, por lo que se llegó a la 
confección del ya mencionado que 
viene a sustituir al anterior "SER
VICIO". 

También se. ruega a los asocia-
dos, que prefieran recibirlo en su 
domicilio, que envíen lo más rá
pidamente posible a las oficinas 
de esta Asociación dicha comuni
cación. 

Se recuerda que las oficinas es
tán ubicadas en la calle de San 
Pedró, 20-1.°, teléfono 21-53-62, 
pudiendo efectuar dicho cambio 
de domicilio también por teléfono, 
en horas de 7 a 9 de la tarde 

Se informa también que próxi
mamente tendrá lugar una asam
blea provincial, presidida por el 
presidente de la Asociación Nació 
nal, don Lorenzo Navarro Pérez, a 
la que se convocará previamente. 

http://espec.fi
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la 
Ayer se inicio el levantamiento de las actas previas para 

expropiación de terrenos afectados por la industrialización 
U OFERTA DE "AlIMNIO E S P A M " ES DE 
CIEN PESETAS POR METRO CUADRADO 

XOVE, 11.—(De nuestro enviado 
especial, SISO).—Esta mañana se 
ha iniciado el levantamiento de ac
tas previas para la expropiación 
de terrenos afectados por la in
dustrialización en la zona de Mo-
rás, concretamente para la cons
trucción del puerto comercial que 
servirá a las factorías de Alúmina 
y Aluminio, también en construc
ción. 

Desde las primeras horas de la 
mañana, los afectados, previamen
te convocados al efecto, acudieron 
al Ayuntamiento de Xove, prime
ro, y luego a los terrenos motivo 
de expropiación. En la jornada 
anterior algunos propietarios de 
fincas afectadas habían llegado a 
un acuerdo con "Aluminio Espa
ñol, S. A." para realizar las opera
ciones de compra-venta sin llegar 
a la expropiación, aunque la mayo
ría de los afectados agotarán re
cursos para conseguir un mejor 
precio. 

En nuestra visita al Portiño de 
Morás, se nos ha informado que 
habían comisionado a una serie de 
propietarios afectados para nego
ciar con "Aluminio Español" un 
precio superior que les permitiese 
llegar a un acuerdo sin trámite 
expropiatorio, fundamentando su 
petición en que la zona del Por
tiño era la más perjudicada pues
to que la empresa se interesaba 
por una serie de terrenos sin te
ner en cuenta que algunas vivien
das quedaban totalmente solas, sin 
circundo alguno. Pretenden que la 
adquisición sea total incluyendo 
viviendas y otras tierras próximas 
a la zona a expropiar; es decir, 
que los afectados piden que se les 
compre toda la propiedad. 

Antes hemos eharlado con don 
Mario Martínez, abogado de INI-
TEC (Empresa Nacional de Inge
niería) a la que "Aluminio Espa
ñol" encargó la gestión de todo 
el trámite expropiatorio. 

—¿Cuántas personas trabajan en 
estos trámites expropiatorios, se
ñor Martínez? 

—La "División de expropiacio
nes", es decir, quince personas. 

—¿Cuántos propietarios de fin
cas serán los afectados por el trá
mite expropiatorio? 

—En total, sumando a los de la 
zona de Morás, la del embalse y 
vertidos, unos 1.500 afectados. 

—¿Cómo responden los propieta
rios ante este trámite previo? 

—Mire usted, hay un miedo ab
surdo a la expropiación. E l proce

dimiento de urgencia que estamos 
aplicando obliga a una tramitación 
más rápida reduciéndose los pla
zos para cada acción? 

—¿Reciben alguna cantidad los 
propietarios tras el levantamien
to de las actas previas? 

—Sí, pero una cantidad irrisoria 
derivada de la aplicación del cua
tro por ciento sobre el líquido im
ponible que se pague por cada fin
ca. Naturalmente, también se pa
gan las cosechas pendientes de re
coger. 

—¿Y luego? 
—Se fija el justiprecio, que se 

señalará transcurridos 15 días, que 
es el plazo legal. 

—¿Cuál será el precio por me
tro cuadrado que fijarán como ba
se para negociar? " 

—En principio, a cien pesetas: 
luego se tendrán en cuenta cir
cunstancias especiales como son la 
calidad del terreno, la situación, 
etc. 

—¿Y si no hay acuerdo? 
—En este caso el expropiado ha

brá de enviar una valoración, a la 
que nosotros contestaremos con 
otra, si no estuviésemos de acuer
do con sus pretensiones. 

—¿Y como última acción? 
—Bueno esto ya correspondería 

al Jurado Provincial de Expropia
ciones. 

—¿Tardarían mucho en resolver 
cada caso? 

—Tienen 15 días de plazo, pero 
suelen tardar mucho más. 

—Sinceramente, ¿cree que es 
justa la oferta que hace la empre
sa a cada afectado? 

—Mire usted, nosotros tenemos 
experiencia en estos casos y creo 
honradamente que la oferta es ge
nerosa. 

—¿Pueden ocupar las fincas una 
vez levantadas las actas previas? 

—Sí, una vez realizada esta pri
mera fase de la expropiación, la 

. empresa puede ocupar los terre
nos afectados. 

—¿Cuántos días durarán estos 
trabajos de levantamiento de actas? 

—Tres. Hoy levantaremos actas 
a unos 30 titulares. 

TECNICOS DE LA "COSA" 
Tras la entrevista sostenida con 

el señor Martínez, hemos charlado 
con el Ingeniero Técnico Agríco
la, perteneciente al gabinete téc
nico de la Cámara Oficial Sindical 
Agraria de Lugo, señor Valiña. 

—¿Cuál es el motivo de su pre
sencia en estos trámites expropia-
torios? 

MECANICOS NAVALES DE CERVO Y XOVE 
SOLICITAN TRABAJO EN LA INDUSTRIA 

« A L I I M I N A - A L U M I N I O S . A . » 
Firmado por siete mecáni
cos navales de los Ayunta
mientos de Cervo y Xove, 
recibimos, con ruego de pu
blicación, el escrito siguien
te: 

"Reunidos un grupo de mecáni
cos navales de los Ayuntamientos 
de Cervo y Xove, vemos cómo has
ta la fecha, la industria "Alúmina 
Aluminio, S. A.", que está insta
lándose en San Cipríán, no se ha 
interesado por ningún mecánico 
naval, a pesar de haber solicitado 
trabajo en la citada empresa. 

Ignoramos si nuestras titulacio
nes son desconocidas por los seño
res Directores y Jefes de Personal 
de dicha industria, puesto que 
hasta la fecha, sabemos, se han in
teresado por Maestros Industria
les y oficiales de primera, de esta 
zona, de otros puntos de nuestra 
provincia y la mayoría de fuera 
de ésta, sin que en ningún mo
mento se pronunciasen por los ti-
tulados del mar (mayoría del per
sonal de esta costa). 

Hemos de hacer constar que se
gún el sistema educativo vigente 
nos encontramos encuadrados en 
los titulados de Formación Profe
sional en primer, segundo y tercer 
grado (mecánicos navales de se

gunda, de primera y mayores) res
pectivamente). 

Consideramos que, por razones 
profesionales y según se puede de
mostrar, a lo largo de nuestros 
estudios nos hemos visto obligados 
a Ir adquiriendo una experiencia 
profesional que hoy tenemos en 
todo el campo técnico y a nivel 
de nuestras titulaciones. 

En la Prensa hemos leído que 
esta nueva industria creará mu
chos puestos de trabajo y tendrán 
preferencia a estos puestos el per
sonal de los Ayuntamientos más 
afectados (Cervo y Xove). Entre 
este personal se encuentran mu
chos afectados directamente por 
la adquisición de terrenos por par
te de la empresa y, la mayoría, 
por las constantes molestias de 
voladuras y demás perjuicios que, 
como todos sabemos, causará la 
industrialización de la zona. 

"Desearíamos que la Dirección 
de la Empresa tuviese en cuenta 
nuestros deseos de formar parte 
de la plantilla,-por lo que solici
tamos que, en un plazo breve, se 
nos conceda una entrevista con 
la Dirección de la misma, para ex
ponerle nuestras inquietudes y 
deseos de cooperar en todo mo
mento con la técnica y responsa
bilidad que nuestros títulos nos 
acreditan en el ámbito marítimo". 

a p r o v i n c i a 
—Bueno, los componentes del ga

binete técnico de la COSA, que 
hoy componemos el abogado, se
ñor Tato; el Ingeniero Técnico 
Agrícola, señor Teljeiro y yo, trae
mos la misión de orientar, aseso
rar y defender a los agricultores 
afectados por el trámite expropia-
torio. 

—¿Qué piensa de la cantidad de 
dinero que les ofrecen por metro 
cuadrado? 

— A mí me parece una cifra r i
dicula, teniendo en cuenta que a 

los que la empresa compró terre
nos en la zona de Bidueiros, el año 
pasado, pagó a 135 pesetas me
tro cuadrado. 

—¿Cuál sería, a su juicio, la can
tidad mínima que" debería ofer
tarse para una negociación con los 
propietarios de tierras? 

—Pienso que esas 135 pesetas, 
más un incremento del. 20 por 
ciento, que es el aumento oficial 
en el índice del costo de la vida. 

—¿Y si prosigue el trámite ex
propiatorio? 

VNA QUEJA SOBRE LA UMPIEZA 
EN LA CALLE DE CALVO SOTELO 
9 E l cruce de La Ciguñeira precisa una 

adecuada ordenación del tráfico 
S A R R I A . — (De nuestro corres

ponsal, V I L L A R A B I D ) . — Aun
que debido a los cambios, delega
ción y una serie de circunstancias 
resultantes de diversos factores, el 
«Servicio Municipal de Limpieza», 
no había recibido últimamente que
ja alguna. Pero claro, tenían que 
llegar y llegaron. Recibimos una 
carta amable y bien enfocada. «La 
calle de Calvo Sotelo está sucia y 
se nota la falta de la escoba de 
los servicios mnnicipales de lim
pieza». Más o menos esto es lo que 
viene a decir nuestro comunicante. 
No damos a conocer la carta ínte
gra porque así nos lo pide. 

L a calle terminó de ser asfaltada 
©1 22 de diciembre pasado, si mal 
no recuerdo. Que desde esa fecha 
se barrió íntegramente en dos oca
siones, pero como quiera que se 
hace por la noche, la gente lo nota 
menos. Que, si tenemos en cuenta 
las calles de nuestra villa, las no
ches de fuerte helada y las vaca
ciones de Navidad y fin de año, 
nos daremos cuenta de que dicha 
calle fue de las de privilegio... A 
otras no les tocó el turno toda
vía... 

Lo sentimos, señor mío, pero de 
momento su reclamación está fuera 
de lugar. Esperemos algún tiempo 
más. Cuando menos que se den 
cuenta que no es posible, con los 
medios que tenemos, conserva! 
«pulcras» las calles de nuestra villa 
de Sarria. Colaboremos cada uno 
un poco más, y quien sabe si algún 
día conoceremos una Sarria más 
limpia. 

Los cubos comunitarios solucio
nan muchos probltmas y adelantan 
el horario de recocida, lo cual per
mite que se dedique más tiempo a 
la escoba. 

E n el re.\to de in carta, comple
tamente de acuerdo. 

UN P R O B L E M A MAS 
S E R I O 

Eífectivaménte Sarria tiene un 
problema grave. No sabemos si las 
nuevas Ordenanzas de Tráfico lle
garán a solucionarlo, pero lo du
damos. 

En varios puntos de nuestra vi
lla, especialmente en Cuatro Ca
minos, no se puede dejar un ve
hículo un momento mal aparcado; 
hay un celoso cumplidor de su 
deber, que, después de avisar, mul
ta. Por si esto era poco. Tráfico 
pasa continuamente : sanciona. No 
queremos culpar a estos fieles cum
plidores, tanto el municipal como 
el de Tráfico, de sancionar al ciu
dadano no consecuente. 

Ahora bien; ¿qué pasa en la Ci 
guñeira? ¿Cuántas veces se corta 
el tráfico hasta media hora y allí 
no hay multa alguna? Quienes las 
recibieron, dicen y atestiguan que 
solamente la conocieron cuando en
contraron su papeleta en el para
brisas, pero que luego nadie les 
dijo nada y pasaron meses... 

Allí da verdaderamente pena ver 
cómo están estacionados los vehícu
los e incluso cómo un coche de 
línea, los días de feria, se pasa 

minutos cortando el tráfico mien
tras carga y descarga. ¿Está eso 
permitido? 

Eso no, ahí pasa algo raro, Cla
ro, se dice que las multas no se 
pagan. ¿Por qué? 

Hay verdaderas quejas y espec
táculos nada gratos. ¿Cuándo lle
gará- la solución a este problema 
que ya dura años? 

Sabemos que quien lleve un ve
hículo, debe ser responsable y cons-
ciente de sus actos. También sabe-

(Pasa a la páalna siaulente) 

MOMPORTE DiE LEÍMOS.—(De 
nuestra Corresponsalía). 

Vecinos de la calle de Roberto 
Baamonde, hacían días pasados 
un comentario del que nos ha
cíamos eco en relación con el l a 
mentable estado de las aceras de 
la calle de Roberto Baamonde, 
señalando incluso algunos pun
tos de peligrosidad debido a la 
profundidad de los baches. Como 
recordarán hacíamos patente la 
razón que asiste a los vecinos an
te tales quejas, pues el mal esta
do de las aceras de Roberto Baa
monde, que es además una de las 
calles más concurridas y de ma
yor tráfico de nuestra población. 

Por ello quisimos saber la pos
tura municipal. Nos informan 
para conocimiento de los vecinos 
afectados, que se está trabajan
do Intensamente en el proyecto 
de reparación de la calle en cues
tión, proyecto que incluye el en
sanche de la calzada y la recons
trucción de las aceras a las-que 
se dará un ligero recorte. 

L A NUEVA C A L L E D E L 
CANEIRO 

También se está trabajando en 
la confección del proyecto de la 
nueva calle del Caneiro, obra que 
posiblemente se realice dentro del 
presente año, y que se halla pen
diente únicamente de la gestión 
con dos vecinos ante los terrenos 
que habrá que habilitar para la 
realización de la obra. 

Esta es otra realización impor
tante a la vista, ya que l a citada 
calle que da acceso al Club P lu
vial registra una gran afluencia 
de vehículos y peatones duraite 
la época de verano, constituyen
do el acceso tradicional a las ins
talaciones recreativas-deportivas, 
y es de suponer que en un futu
ro próximo sea punto de ubica
ción del nuevo edificio social. 

A parte de ello, la nueva vía 
constituirá una notable mejora 
para el vecindario. 

L A NEVADA D E A Y E R 
L a nieve, motivo de problemas 

de diversos orden, preocupación 
de los encargados de l a seguri
dad del tráfico, y quebradero de 

—Bueno, pienso que los propie
tarios tienen una amplísima vía le
gal que agotar. E n todo caso creo 
que, como mínimo, habría que exi
gir que la compra de terrenos 
fuese total; es decir, que el afee-
tado que desease deshacerse de 
todas sus propiedades en la zona, 
la empresa se obligase a adquirir
las. 

—¿Qué piensa el señor Valiña 
de esta expropiación? 

•—Mire usted, si la industriali
zación implica la pérdida de ex
plotaciones familiares, como ocu-
rre en la mayoría de los casos a 
los agricultores cuyos terrenos se-
rán expropiados, pienso que es me
jor que no venga. 

Dejamos al señor Valiña y de
más técnicos del gabinete de la 
COSA que prosiguen su incansa
ble labor en la zona de Morás ase
sorando a los afectados sobre las 
acciones que, en cada caso, mejor 
convengan. 

Y hasta aquí nuestra informa
ción sobre un tema que apasiona 
y preocupa a un buen sector de 
lucenses. Lo importante es que se 
produzca el diálogo, dentro del or
den que presidió la acción en es
ta primera jornada de la siempre 
desagradable acción expropiatoria. 

F E R I A S 
HOY, E N CADAVO Y SOBEH 

— •¥• — 
Mañana, Aday y Trlacastela 

Las aceras de Roberto 

Baamonde pronto 

tendrán solución 
cabeza de los que necesariamen
te tienen que viajar por carrete
ra, ha sido noticia en Monforte, 
porque en nuestra ciudad es muy 
raro que nieve, y mucho menos 
que llegue a cuajar. S in embargo 
ayer en el momento de escribir 
estas líneas todos los tejados de 
la ciudad aparecen blancos, y su
birse al monte de S. Vicente era 
todo un espectáculo de blancura. 

E l aspecto de tarjeta navide
ña, los muñecos que hacen los 
chiquillos y algún que otro res
balón es el lado bueno de la nie
ve, pero el otro, la otra cara de 
la moneda es que es necesario el 
uso de cadenas en toda la pro
vincia. 

REUNION-JUEGOS E S 
COLA I E S 

Ayer a las o de la tarde se reu
nió en la Delegación de la Juven
tud, el comité de competiciones 
de los Juegos Escolares, 

A la misma asistieron los pre
sidentes de los distintos comités, 
profesores de Educación Física y 
delegados de los Centros de E n 
señanza. 

B A T I D A S 
L a Sociedad Val de Lemos po

ne en conocimiento de todos los 
socios cazadores, que desean to
mar parte en batidas a los zo
rros, se dirijan a la sociedad o 
a la guardería de la misma. 

E n todas las batidas participa
rá un directivo o el guarda coa 
el fin de tomar los datos necesa
rios para llevar un control y al 
mismo tiempo comunicar a I C O -
NA el resultado cuando esto sea 
necesario. 

Se recuerda que los días que se 
llevarán a cabo estas batidas se
r án jueves, domingos y festivos. 

A l mismo tiempo se recuerda 
que se cerró la veda para la caza 
menor en todas sus especies, I n 
cluidas las aves acuáticas, de ah í 
la prohibición total y absoluta de 
salir al monte a cazar así como 
hacer uso de las escopetas en 
cualquier parte, excepto en aque
llos lugares dedicados a la prác
tica del tiro. 
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RIBADEO: El «sí» al Puente de los Santos en concejo abierto 
En el salón de actos del 
Ayuntamiento, que registró 
un lleno extraordinario, 
también se trató del 
Plan de O r d e n a c i ó n 

L A P R O V I N C I A 

R I B A D E O . — (De nuestro co
rresponsal, J U A N D E C A R I 
DAD) . 

" S í " al Puente de los Santos 
proyectado para construir sobre 
la ría ribadense entre Galicia y 
Asturias, fue el veredicto pronun
ciado por el pueblo de Ribadeo 
en el transcurso del concejo 
abierto, convocado y presidido por 
el alcalde accidental,, don José 
López Braña, y celebrado en el 
Salón de Actos del Ayuntamien
to, que registró un lleno extraor
dinario. 

H A B L A E L A L C A L D E 
L a reunión sobre este., contro

vertido asunto, que ña polarizado 
la atención de la opinión públi
ca de la comarca ribadense, tuvo 
lugar entre una expectación inu
sitada que le daba carácter insó
lito, iniciándola puntualmente el 
alcalde, que pronunció un breve 
parlamento para , agradecer la 
masiva concurrencia "que de
nuncia a las claras, dijo, la I n 
quietud que existe en nuestra v i 
l la por todos sus problemas, i n 
quietud que no debemos inter
pretar como mal estar, sino todo 
lo contrario: interés con buena 
voluntad al servicio de nuestro 
pueblo en aras del bien común, 
y de que nuestros intereses ge-

. nerales se antepongan a los par
ticulares, pues siguiendo esta l í 
nea de conducta puedo asegura
ros que seremos capaces^ todos 
Juntos de llevar nuestra nave a 
feliz puerto. L a Corporación que 
me honro en presidir, continuó, 
ha sido consciente en todo mo
mento de los problemas que gra
vitan sobre Ribadeo. Concreta
mente lo fue el proyecto del 
Puente de los Santos, así como 
del Plan de Ordenación Urbana, 
motivos ambos por los que nos 
encontramos hoy aquí" . 

A continuación trazó la histo
ria que ha seguido el proceso. 
"Allá por el año 1969, subrayó 
el Ayuntamiento Pleno acordaba 
solicitar del Ministerio de Obras 
Públicas un concurso para la 
concesión de un puente de peaje 
sobre la ría de Ribadeo, a cuyo 
concurso concurrieron dos em
presas: la actual concesionaria 
"Puente de los Santos, S. A . " y 
" E s t a cionamientos Valladolld, 
S. A . " , habiéndose adjudicado 
como de todos es conocido a la 
primera. L a concesión vio la luz 
en el "Boletín Oficial del Esta
do" con fecha 19 de diciembre 
de 1973, redactándose los corres
pondientes proyectos a los cuales 
se opuso este Ayuntamiento por 
no adaptarse a la concesión ad
ministrativa. Posteriormente se 

redactó un nuevo proyecto, al que 
por acuerdo pJenario de este 
Ayuntamiento nos -opusimos en 
nuestra última sesión de 30 de 
diciembre, igualmente por no 
cumplir los requisitos exigidos en 
la citada concesión administrati
va, acuerdo que será remitido al 
Ministerio de Obras Públicas des
pués del día doce del presente 
mes, en que expirará el plazo de 
información pública. Es seguro, 
afirmó el señor López Grana, que 
esta Corporación tuvo muy en 
cuenta en todo momento las con
diciones de navegabiiidad de la 
ría de Ribadeo, y la posibilidad 
de que éstas, con la construcción 
se viesen disminuidas. Igualmen
te se tuvieron muy en cuenta los 
accesos a la villa, así como a las 
queridas parroquias de Piñeira y 
Villaselán, extremos que se reco
gen de forma clara, plena Indu
bitable en el acuerdo del Ayun
tamiento, Pleno de 30 de diciem
bre último al que me remito, 
ofreciéndome en este acto a l i 
brar las certificaciones necesa
rias que puedan aclarar cual
quier clase de dudas, pues como 
vecinos de Ribadeo e interesados 
en l a construcción del Puente, 
tenéis derecho a pedirlo". 

P L A N D E ORDENACION 

E n cuanto al Plan de Ordena
ción Urbana, el señor López B r a 
ña dijo que está para ser resuel
to de im momento a otro, pu-
diendo asegurarse que será apro
bado en el transcurso de este 
mes. "No fue devuelto ni deses
timado en ningún momento por 
la Delegación Provincial del Mi
nisterio de la Vivienda. Lo que 
sí es más cierto, afirmó, es que 
la comisión provincial de urba
nismos sugirió unos pequeños re
toques". E l señor López Braña 
dio lectura a las sugerencias de 
la Comisión que se refieren a 
aclarar la delimitación de la zo
na verde en l a unidad urbana 
número dos; a la situación para 
un futuro lejano del actual ce
menterio, toda vez que el lugar 
que ocupa se entiende como zona 
urbana o suelo urbanizable; al 
plano callejero de Ribadeo, en el 
que se debe incluir la denomina
ción de las calles, y a la desapa
rición de reservas referentes a 
edificaciones singulares, sugeren
cias todas ellas que fueron apro
badas por la Corporación en la 
sesión del mes de noviembre úl 
timo. 

Tras recalcar que no existe in 
conveniente en aclarar cuantas 
dudas se plantean en el orden 

técnico o jurídico, se abre el co
loquio. 

NOTA D E L A A G R U P A 
CION C U L T U R A L 

E l señor Gutiérrez Fernández, 
secretario de la Agrupación, dio 
lectura a una nota redactada en 
gallego, en la que se decía entre 
otras cosas: 

"Evidentemente la construcción 
de un puente sobre ia ría de R i 
badeo es un proyecto de una en
vergadura extraordinaria. Cons
ciente de ello, la Agrupación Cul 
tural llegó a la conclusión de 
que el pueblo, la gente debía to
mar conciencia de este hecho, y 
ya que los canales normales de 
información al público no pare
cían los suficientes para un asun
to de esta importancia, decidió 
organizar una mesa informativa 
en la seguridad de que la infor
mación precede a cualquier toma 
de postura. Hay que señalar que 
se esperó a que otras entidades 
tomasen la iniciativa para reme
diar la ignorancia de la gente 
con respecto al puente. E n vista 
de que el plazo acababa y nadie 
lo hacía, la Agrupación la orga
nizó. Para ello, se contó con la 
colaboración dé uno de sus miem
bros, profesionalmente relaciona
do con el tema objeto de la con
vocatoria. E l hizo de ponente y 
la gente expresó públicamente 
sus interrogantes y sus opinio
nes. 

L a asistencia de gente a la se
sión fue numerosísima lo que 
nos llena de alegría y nos satis
face planamente, puesto que es
tamos seguros de haber prestado 
un importante servicio a la co
munidad. 

Otro interés desde la Agrupa
ción Cultural "Francisco Lanza" 
desde el día tres de enero, en 
que tuvo lugar la sesión Informa
tiva era sinceramente informar, 
darle oportunidad a la gente de 
expresarse, de opinar y hablar, 
puesto que éste es uno de nues
tros primerísimos objetivos cul
turales. 

A partir de dicha fecha, tres 
de enero, se pi-opagó el rumor de 
que era la Agrupación Cultural 
la que se oponía al Puente. A 
algunos les convenía decir que 
era la Agrupación la que estaba 
en contra del Puente, con tal de 
ocultar la verdad, y el pueblo 
sabe bien que no está en contra 
del Puente, sino del actual pro
yecto. 

Ahora bien, después de escu
char las alegaciones de l a gente, 
la Agrupación Cultural " F r a n 
cisco Lanza" no tiene inconve
niente en declarar públicamente 
que aún cuando no está en con
tra del Puente, está contra la 
construcción de un muro en la 
entrada de la ría, puesto que co
mo entidad está a favor de tos 
intereses de los marineros, l a 
bradores, comerciantes y habitan • 

(Pasa a la página siguiente) 

Préstamos de siete mil pesetas por vaca 
a ganaderos afectados por la sequía 

9 Tramitados 9.182 expedientes por más de 
477,9 millones de pesetas, qne incluyen 
Ü 75,645 vacas reproductoras 

L a Delegación Provincial de 
Agru-irítura nos remite la 
siguiente nota: 

B I Mínisrerio de Agricultura en 
colaboración con las Cajas de Aho
rro y Caja Rural ha concertado una 
operación de préstamos de 7.000 
pesetas por vaca a ganaderos de la 
provincia afe otados por la sequía, 
en da que el Ministerio bonifica ©1 
interés en forma que éste resulte 
al ganadero a un 4% más gastos 
durante cuatro años con uno de 
carencia. 

L a C.O.S A . a través de Jas Her
mandades de Lahradores y Gana
deros ha participado en la trami
tación, que se simplificó al máxi
mo, bastando que ¿1 ganadero pre
sentase su cartilla ganadera ai día, 
como documento base para exíten-
der la solicitud de crédito. 

B l período de solicitud fue el mes 
de diciembre, y durante él se han 
tramitado a las citadas entidades 
de crédito 9.182 espedientes corres-

BOLETINES 
EL DE LA PROVINCIA 

Comisión Provincial de Servicios 
Técnicos.—Por un plazo de quince 
días se abre información pública, a 
efectos de examen y reclamacio
nes sobre el expediente de expro
piación forzosa promovido por 
"Alúmina Española, S. A.", aco
giéndose a los beneficios de la 
Gran Area de Expansión Industrial 
de Galicia. Los terrenos afectados 
corresponden todos ellos al ayun
tamiento de Cervo. 

pondientes a otros tantos ganaderos 
de la provincia, que inoluyein 75.645 
vacas reproductoras. 

B l importe de las cantidades so-
íiciitadas y tramitadas a las entida
des de crédito es de 477,960.000 
pesetas. 

B l número medio de vacas por 
expediente de solicitud es de 8,24» 
y el importe medio del préstamo 
por agricultor es de 57.668" pesetas. 

Por parte de la Jefatura Provin
cial de Producción Animal se ha 
hecho un verdadero esfuerzo para 
tramitar este aluvión de expedien
tes en tan reducido plazo de tiem
po. 

Dada la excepcional otoñada mu
chos ganaderos han manifestado su 
intención de andicar esíe préstamo 
a adquisición de novillas y particu
larmente aquellos qtie han obten'-
do créditos del SBNPA para la ad
quisición de pienso base en la ope
ración realizada por dicho Organis
mo con motivo de la sequía. 

Las producciones de estas no
villas pueden constituir una contri
bución decisiva para ía amortiza
ción y pago de intereses del présta
mo, k» que redunda en definitiva 
en un aumento del censo ganadero 
de la provincia en aquellos casos 
en que se verifiquen las adquisicio
nes señaladas. 

Esta acción dd Ministerio de 
Agricultura en colaboración con ias 
Cajas y Hermandades unida a la 
citada concesión de préstamos por 
el SBNPA y ayudas para regadíos 
a través del I R Y D A resulta de 
importancia decisiva para paliar los 
efectos producidos por la sequía 
sufrida el pasado año, con efectos 
no sólo ooyunturales sino a largo 
plazo. 

SARRIA: Una queja sobre la limpieza... 
(Viene de ia página anterior) 

mas que hay quien hace alardes 
de que él no paga las multas por
que sabe a donde recurrir... Esto 
es de auténtica fantoohada e inad
misible. Si alguien se prestase a 
esto, sí que no* resultaría bochor
noso e indigno. Por esto hay que 
pensar que es solamente eso, una 
fantochada. 

Ahora bien, mientras el proble
ma no se arreglé, recomendamos 
que a mediodía, y muy especial
mente los días de feria, por «1 
Cruce de la Ciguñeira, corre el 
peligro de quedar atascado con su 
automóvil durante bastantes minu* 
tos. Y por allí nadie dará señales 

•lL«T P»6"^ ^ ' o 5 Sa"**s «obre la na de Ribadeo, ha puesto a flor de piel sensibilidades, prejuicios, temores, deseen-
i . « ? .V TIOÍ 8Ven0̂  Lfl r®unlones han « " e n c a d o . Y las opiniones también. Algunas incluso un tanto crispadas. El pasado 
lunes, tuvo upar en e salón de sesiones del Ayuntamiento - a manera de concejo abierto- una asamblea de vecinos convocada 
.11 ü A,fa,d,a- ^ asistencia fue masiva, como ustedes mismos pueden comprobar. Y la opinión de los asistentes fue un "si-
rotundo al proyecto del puente sobre ¡a ría uniendo Ribadeo con las tierras de Asturias, allá en la frontera Flgueras de los as

tilleros y las carpinterías de ribera. — (Foto SAEZ) 

de vida dispuesto a regular y orde
nar el tráfico. 

E n esto sí que no hay fantocha
da, es la pura realidad. 

C O L E C T A 
L a última lista que teñónos de 

la recaudación pro-familia Marce
lino López Bonhome y a k que 
damos cuenta a continuación, arro
ja una suma total de 67.3^1 pese
tas. 

Señores don: 
Gradio, 50. 
José Rico, 50. 
José Veiga, 5. 
Guillermo Brán, 10. 
Avelino López, 100. 
Anónimo, 30. 
Arias Veiga, 100. 
Javier Vázquez, 100. 
Piñeira Caseitiña, 200. 
José Sánchez Sánchez, 25. 
David Fernández López, 100. 
Pablo iglesias Sánchez, 100. 
Antonio Piñeiro López, 100. 
M.a del Carmen Mato Viña, 200. 
Francisco G i l López, Í00. 
Emilio Abuín Neira, 100. 
Jesús Dacal, 100. 
Alfonso Várela Arias, 100. 
Manuel Sánchez Ferreiro. 100. 
José Antonio Sánchez, 100. 
Jesús Barreiro, 100. 
Alejandro Quijada Maques, 100. 
José Luis Gi l López, 100. 
Manuel López, 100. 
Manuel Rodríguez Valiño, 100, 
Manuel Piñeiro López, 100. 
Angel Herrán Neira, 100. 
Jesús Lorenzo Iglesias, 100. 
Carlos Goy Villar, 100. 
Plácido Iglesias, 100. 
Antonio Abuín Costa, 100, 
Suma total, 67.381 pesetas. 

VIDA MUNICIPAL 
• LANGARA 

Se señala el próximo día 27, a 
las diez de la mañana, como fecha 
y hora para llevar a cabo las prue
bas del concurso oposición para la 
plaza de conserje de los edificios 
municipales, vacante en la planti
lla de este Ayuntamiento. 
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Nieva intensamente sobre la provincia de Lugo 
L A P R O V I N C I A Paralizado el tráfico, sia 

cadenas, en muchas carreteras BADEO: 1 «sí» al Puente de los Santos... 
(Viene de la página anterior) 

tes en general de Ribadeo y bu 
comarca. 

ATAQUES A L C O R R E S 
PONSAL 

Después de recalcar el señor 
¡López Braña que la postura de 
la Corporación siempre fue hon
rada con respecto a todas las 
entidades y vecinos de Ribadeo, 
y que está por encima de parti
dismos, ideologías y clases, inter
viene el señor López Rico, po
nente de la mesa informativa de 
la Agrupación Cultural para ma
nifestar su desagrado por lo que 
cree deformación de la informa
ción que se hizo en la prensa 
(primer ataque de los varios que 
sufriría el informador a lo largo 
de la reunión y que naturalmen
te me reservo la facultad de re
batir en días venideros) continúa 
su intervención aclarando que 
"cuando dijo que el canal no es
taba señalado en los planos, es 
que no está señalado en los pla
nos, no se ve, porque para que
dar determinada una cosa, en 
un plano, tiene que tener plan
ta y alzado". Con respecto al 
Plan de Ordenación Urbana, dijo 
que según la información que le 
facilitó el arquitecto de la V i 
vienda, es de "una entidad jur í 
dica extraña, fue un plano que 
empezó a tramitarse en la Ley 
vieja del año 1966, cogiéndolo la 
Ley del Suelo del año 1975 en 
tramitación. Entonces la Ley di
ce que los planes aprobados por 
la Ley vieja tendrán un plazo 

lpara adaptarse a la nueva Ley, 
pero no dice nada de los que es
t á n en tramitación. Entonces en 
aquel momento el Plan de Riba
deo siguió su curso, es decir, no 
estaba aprobado definitivaments 
y se dio curso según la Ley vie
ja , pero por lo visto —según me 
dice el arquitecto de la Vivien
da, señor Basanta—, no está na
da claro que ese sea un procedi
miento legal. Es decir, que sólo 
está recogida la transformación 
de los planes de l a Ley vieja apro
bados para que se transformen 
en la nueva Ley, en un plazo de 
cuatro años. E l Plan de Riba
deo estaba en tramitación cuan
do se aprobó la nueva Ley, por 
lo tanto no está recogida en esa 
disposición", criterio que rebate 
el alcalde y el aparejador muni
cipal diciendo que las únicas su
gerencias de l a Comisión Pro
vincial de Urbanismo están con
tenidas en los cuatro puntos que 
fueron aprobados por la Corpo
ración. 

L a discusión en este punto se 
prolonga por parte del señor Ló
pez Rico, interviniendo el secre-
tario, señor Rodríguez - Sabugo 
Fernández para dar lectura a la 
disposición transitoria quinta de 
l a nueva Ley del Suelo, puntuali 
zando que la Ley da paso a ios 
planes en tramitación, y ane si 
a la Comisión Provincial de Ur
banismo no le valiese el 'Plan, te
nía que haberlo devuelto y lo 
que hizo fue ponerle obsei-vacio-
nes técnicas. 

Insiste el señor López Rico en 
su discrepancia y en que la in 
formación fue deformada, aca
bando por decir que no queda na
da claro el asunto, porque no se 
le dijo qué artículo de la Ley era 
el referido. Se le pide que deje 
intervenir a las demás personas 
que lo deseen. 

E L P U E N T E 
E l señor Pérez García pregun

ta si la Cofradía de Pescadores 
se preocupó del proyecto y si lo 
informó en alguna ocasión, acla
rándole el actual secretario, se
ñor Pérez Prieto, que se reclama 
en este momento. E l Ayuntamien
to de Marina en funciones, señor 
Collazo, diciendo que la Marina 
de Guerra solamente puede i n 
formar a efectos de defensa na
cional, y que como representan
tes de la Subsecretaría de l a Ma
rina Mercante, solamente pueden 
informar a efectos de pesca y 
navegación. Por lo visto un Ayu
dante anterior en reunión man
tenida con los patrones mayores 
de Foz y Ribadeo, emitió un i n 
forme en el cual se decía que 

no se oponían en absoluto a la 
construcción del Puente, siempre 
que se le diese un ancho, deter
minado sobre el canal, que cree 
eran 150 metros de luz, descono
ciendo la altura propuesta. 

A continuación el aparejador 
municipal señor Méndez García 
se pronuncia personalmente fa
vorable a la construcción del 
puente, antes de que no hagan 
otro, manifestación que levanta 
aplausos y un ligero abucheo al 
fondo del salón. Aclara que no 
le gusta el proyecto, pero con
sidera diversas cuestiones eco* 
nómicas que ha r í an inviable otro. 

E l señor Loureiro Aenlle pre
gunta si se considera o no inte
resante el Puente para Ribadeo, 
y qué accesos se prevén para la 
población, aclarándosele que a la 
concesionaria se le ofrecen tres 
opciones: enfrente de la calle 
Ramón González, a la Plazuela 
de San Roque, y al antiguo paso 
del ferrocarril de Ribadeo-Villao-
drid, suscitando otra intervención 
del señor Méndez García, que 

^avala con razones de aproxima-
~ción a Asturias, de la posibilidad 
de que Ribadeo quede aislado de 
la carretera principal y de que 
el Plan de Ordenación prevé el 
ensanche de la villa hacia el 
trazado de la autovía, que i n 
fluirá para que dentro de unos 
años quede enclavada en el n ú 
cleo urbano. Insistiendo el señor 
Loureiro Aenlle en preguntar si 
interesa o no el Puente, se pro
nuncia el señor Gómez Rodrí
guez por la corrección de aquello 
que no está bien, pero que cree 
que es una tontería oponerse por 
sistema a una obra que tiene 
interés nacional, aseveración de 
la que discrepa el señor Loureiro 
Aenlle al poner en duda el i n 
terés nacional cuando hay una 
empresa particular interesada en 
el proyecto, que sirve para le
vantar aplausos de la concurren
cia, que también se prodigan en 
las últimas palabras del señor 
Gómez Rodríguez, debiendo po
ner calma el alcalde, ya que l a 
reunión entra en una fase con
fusa con visos de personalizar l a 
cuestión. 

E n este momento el señor Fer
nández Oca, vocal de la Agru
pación Cultural, interviene para 
desvirtuar cualquier móvil de l a 
Agrupación en la mesa celebrada 
que no sea el informativo, y aun
que las informaciones, dice, nun
ca pueden ser asépticas, la ofre
cida el pasado lunes trataba de 
ser objetiva, si se logró o no es 
cuestión de opiniones. Se pre
gunta también si están bien es
tudiados por ejemplo los efec
tos de las pilastras en las co
rrientes de la ría para evitar el 
cegamiento y el cambio de cana

les, y la facilidad de maniobra 
de los barcos, cuando a veces 
precisan de virar en redondo pa
ra entrar en el puerto a la altura 
de donde está previsto el Puen
te. Finaliza diciendo que no se 
puede consentir que se perjudique 
al puerto para que se beneficie 
una empresa capitalista, que 
siempre busca su beneficio y no 
el social. 

PUNTO M U E R T O 
Entrada la reunión en punto 

muerto, el señor Gómez Rodrí
guez pide que los organismos au
tónomos que hay en Ribadeo se 
pronuncien por escrito. 

Vuelve a intervenir el señor 
Fernández Oca para aclarar la 
petición de ciento cincuenta me
tros que parece pidió la cofra
día, concretando el señor Rodrí
guez Sabugo, que la cofradía no 
pidió ese ancho de lúz, y que la 
anchura actual de 80 metros, qui
zá partiese sin querer del Ayun
tamiento, al señalar como ejem
plos el puente sobre la bahía de 
Cádiz, que tiene ese ancho de 
luz, y permite el paso de barcos 
hasta el Arsenal de L a Carrara, 
y del puente de Rande, que tie
ne un vano central de 450 me
tros. Estima que tai como está 
la concesión con ochenta metros, 
lo secomendable es exigir que 
se cumplan esas condiciones, ya 
que el decreto de 1973, que las 
establece no fue impugnado por 
nadie. 

E l alcalde, señor López Braña, 
explica a grandes rasgos, que la 
postura del Ayuntamiento tien
de a la construcción del Puente 
en las mejores condiciones posi
bles, sin que l a ría pierda con
diciones de navegabilidad para 
conseguir que Ribadeo se vea 
convertido en la capitalidad de 
una importante comarca comer
cial, agrícola - ganadera y pes
quera. 

" S I " A L P U E N T E 
Después de esta breve interven

ción, el señor López Braña pre
gunta: ¿Es importante o no ha
cer el puente?, respondiéndole un 
aluvión de " s í e s " sin la más mí
nima manifestación contraria. 

Inmediatamente el señor Fer
nández Oca levanta una oleada 
de "noes" al fondo del salón, a l 
preguntar si sabiendo que el 
Puente tendrá 80 metros de luz, 
debe construirse en estas condi
ciones, y justifica su intervención 
aclarando que el "Referéndum" 
debe hacerse en ambos sentidos. 
Por último, después de otras i n 
teresantes intervenciones, se le
vanta este apasionado concejo 
abierto, que fue seguido con la 
máxima atención por el numero
sísimo público que se mantuvo 
expectante a lo largo de las dos 
horas que duraron los debates. 

gueira eon 

• E L T I E M P O 
E N L U G O 

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punto 
Centro correspondientes al día de ayer: 

Presión, 713,3; temperatura máxima, 1,2; temperatura mínima, 
0,2 bajo cero; humedad relativa del aire, 96%; dirección del vien
to, S.SO.; velocidad del mismo, 22 Kms.h.; precipitación en forma 
de nieve, 23,2 litros por metro cuadrado. 

E N T O D A E S P A Ñ A 
Durante el día de ayer ha nevado con intensidad en el interior 

de Galicia y en los Sistemas Central, Ibérico y Pirineos, y débil
mente en el Duero y Asturias. En forma dispersa se registraron 
precipitaciones de nieve en puntos del Centro y Cataluña. 

En las demás regiones peninsulares, Baleares y Melilla ha llo
vido con intensidad débil y moderada, y en Canarias el cielo se ha 
mantenido parcialmente nuboso. 

Temperaturas extremas peninsulares: Máxima de 15 grados en 
Cádiz y Almería; mínima de 5 grados bajo cero, en León. 

T I E M P O P R O B A B L E 
E l Servicio Meteorológico Nacional predice para hoy, chubascos 

alternando con claros en el Cantábrico, Galicia, Duero y Centro, 
que durante el día se irán generalizando e intensificando. 

En Andalucía aumentará la nubosidad y habrá chubascos dis
persos en Cataluña y Baleares. E l cielo estará poco nuboso en las 
demás regiones y las precipitaciones serán de nieve en los siste
mas montañosos y zonas próximas. 

Fonsagrada al tener el puerto de Pedras 
Apañadas, más de medio metro de n i e v e 

L a nieve puso ayer a prueba el 
temple de los conductores de au
tocares y camiones y la organiza
ción del personal de la Estación 
de Autobuses. Prácticamente todos 
los horarios sufrieron alteración 
nes, salvo las salidas que intenta
ron mantenerse puntuales en to
dos los casos en que fue posible. 

La Oficina de Información nos 
ha suministrado toda clase de da
tos sobre el funcionamiento de 
los coches de línea que unen la 
capital con los distintos puntos de 
la provincia y con las capitales in
mediatas. L a zona más afectada 
por la nevada de ayer parece ha
ber sido la Xesta, entre Martiñán 
y Mondoñedo. En cambio, la zona 
de Becerreá, camino de los Picos 
de Ancáres, mantuvo normal y ca
si puntual su servicio. Ayer a la 
tarde salió con toda normalidad 
el último coche, a las seis, que se 
dirigía a Cervantes y Los Nogales. 

Los coches de Ribadeo, práctica
mente, no pudieron prestar ser
vicio. A la mañana llegó, el de las 
diez, pasadas las once y media. Y 
éste fue el último. No pudo reali
zarse otro servicio ni a Vivero, 
por esta línea, ni a Ribadeo. 

Fonsagrada no tuvo servicio al
guno, ni de llegada ni de salida. 
Los coches de L a Coruña, llegaron 
y salieron todos, aunque las llega
das fueron todas con mucho retra
so. Para Santiago solamente salió 
el coche de las siete de la tarde, 
y únicamente había llegado, el 
primero de la mañana, a las diez. 

Para Orense, salió puntualmente 
el coche de las cuatro de la tarde. 
Y para Vivero, por Villalba, salie
ron normalmente todos los servi
cios, pero sólo vino el de la ma
ñana con casi dos horas de re
traso. 

Los coches a Oviedo, en cambio, 
realizaron todos sus servicios, 
aunque, la verdad sea dicha, con 
gran retraso en todas las llegadas. 
Y los coches de cercanías: Rábade, 
Nádela, Villamayor, Castro de Ri
beras de Lea y Friol, por citar al
gunos, sufrieron los retrasos fácil
mente imaginables teniendo en 
cuenta que la zona en torno a 
nuestra capital estuvo nevada, en 
las carreteras, durante toda la 
jornada, salvo un par de horas a 
la tarde, antes de que recomen
zase a nevar a las seis de la tarde. 

Para hoy, salvo que luciese un 
sol espléndido, la Oficina de In
formación de la Estación de Auto
buses preveía mayores anomalías 
en los servicios, tanto si nevaba 
como si, al cesar la nieve se pro
ducía una de las heladas que tan 
frecuentemente suelen seguirlas 
en la provincia de Lugo. 

Por cualquiera de las numero
sas carreteras que cruzan la pro
vincia de Lugo era ayer muy di
fícil circular sin cadenas y así se 
podían ver parados camiones, au
tocares y vehículos ligeros en los 
más insospechados lugares. Prác
ticamente todo Lugo ha quedado 
ayer a medio tráfico afectado por 
la nevada que tiene visos de cons
tituir una de las mayores que se 
recuerdan en los últimos veinte 
años. L a nevada se acusa también 
en las carreteras que van hacia 
Nlas zonas de montaña, como hacia 
la costa y Orense o Santiago. 

NEGUE IRA, INCOMUNICA
DA POR CARRETERA 

NEGUEIRA D E MUÑIZ.— (Por 
teléfono. De nuestro corresponsal, 
ANTELIÑO).— Este municipio ha 
quedado incomunicado por la nie
ve a las diez de la noche que pasó 
de Fonsagrada un todo terreno el 
puerto de Pedras Apañadas, don
de la nieve tiene ya un grosor de 
más de medio metro de altura. 

E n la capitalidad municipal, que 
está situada en un bajo, y donde 
apenas nieva, hay una capa tam
bién de 15 centímetros de espesor. 
Todo hace creer que se trata de 
la mayor nevada en muchos años 
y que puede originar muchos tras
tornos a los habitantes del muni
cipio por cuanto el médico, el ve
terinario y la farmacia más pró

xima se encuentra en Fonsagrada 
a donde es imposible viajar por 
estar cerrado el puerto de Pedras 
Apañadas, en la carretera de la 
Diputación, como en E l Acebo, en 
la carretera de Obras Públicas. A 
once de la noche de ayer continua
ba nevando intensamente. 

De momento bueno es qúe con
tamos con luz eléctrica y teléfo
no, siendo de desear que no se 
interrumpiesen dichos servicios. 

FONSAGRADA TAMBIEN 
CON PROBLEMAS 

FONSAGRADA— (Por teléfono. 
Especial para E L PROGRESO). — 
Sólo coh cadenas se puede salir o 
entrar de esta villa en dirección 
a Lugo, pues hacia Asturias están 
los accesos totalmente cortados 
por la nieve acumulada en la ca
rretera de Pravia a la capital de 
la provincia. 

Un camión quitanieves de Obras 
Públicas ha estado todo el día 
limpiando la carretera y ello ha 
hecho posible que circularan los 
coches todo terreno, así como con 
cadenas el autocar de la Empresa 
Piñeiro, de Lugo. 

Ha habido algunos cortes de 
fluido eléctrico si bien de momen
to funciona bastante bien dicho 
servicio. No han existido protale-
mas de comunicación telefónica. 
A las once de la noche nieva in
tensamente sobre toda la comarca 
fonsagradina. 

20 CENTIMETROS DE ES-
PESOR EN LA FONTANEI-
RA 

FONTANEIRA. — (Por teléfono. 
Especial para E L PROGRESO). — 
De quince a veinte centímetros de 
espesor tiene la capa de nieve 
existente en la carretera que une 
Lugo a Fonsagrada. E l paso de ve
hículos con cadenas no ha queda
do interceptado gracias a la labor 
de la máquina quitanieves que se
guirá trabajando mañana a fin de 
dejar expedita la vía. 

30 CENTIMETROS EN PIE-
DRAFITA 

PIEDRAFITA D E L CERRERO.—• 
(Por teléfono. Especial para E L 
PROGRESO).— Unos treinta centí
metros de nieve —y continúan las 
precipitaciones y la ventisca—tie
ne Piedrafita del Cebrero a la« 
once y media de la noche. Nos in
forman de allí que la máquina 
quitanieves ha trabajado sin cesar 
para evitar que se cortase al trá
fico la carretera general Madrid-
La Coruña. 

A la hora de dar esta informa
ción los coches pasan pero es pre
ciso que usen cadenas. Y por su
puesto el tráfico se hace difícil 
debido a la fuerte nevada que 
continúa cayendo. 

NOTA DE LA JEFATURA 
DE CARRETERAS 

C.N. V I . Puerto de Piedrafita, 
Kms. 430 al 450, continúa siendo 
necesario el uso de cadenas. 

C.N. V I . Campo de Arbol, p.k. 
471 al 477, continúa siendo nece» 
sario el uso de cadenas. 

C.N. 540 E l Picato, continúa sien
do necesario el uso de cadenas. 

C.C. 630 Puerto de E l Cerredo, 
entre Cádavo y Fonsagrada, con
tinúa siendo necesario el uso de 
cadenas. 

C.C. 630 Puerto de E l Acebo, en
tre Fonsagrada y límite Asturiasi, 
continúa cerrado. 

C.C. 630 Alto de L a Fontaneira, 
entre Cádavo y Fonsagrada, con
tinúa siendo necesario «1 uso de 
cadenas. 

C.C. 630 Alto de L a Baqueriza* 
continúa siendo necesario el uso 
de cadenas. 

C.LU-e34 Puerto del Poyo, en 
tre Trlacastela y Piedrafita, k i l * 
metros 30 al 42, que estaba cerrar 
do, actualmente es necesario el 
uso de cadenas. 

C.LU-651 Alto del Buey, Kms. T 
al 17, que era necesario el uso 
de cadenas, actualmente cerrado. 

C.LU-723 Puerto de E l Pórtelos 
Kms. 13 al 16, continúa cerrado. 

Hora 18. Se recomienda el uso 
de cadenas en toda la provincia, 
Continúa nevando, 



MIERCOLES, 12 de Enero de 1977 PAGINA 9 

CORTES: De la Mata presento el Proyecto EL REY RECIBIO A P I T A DA 
de Ley de A s o c i a c i ó n Sindical VEIGA Y A ALFONSO 0S0R10 

Y * Hoy recibirá a una comisión "DEBE TOMARSE COMO LOGICA LA INSATISFACCION 
CONFUdWlDAD PROPIA DEL ANO OIIE ACABA DE TRANSCURRIR" de Vizcaya y Guipúzcoa 

MADiRID, 11.— COIFRA).—Con 
un iieno absoluto en el salón de 
sesiones, se iniciaron esta tarde 
en las Cortes los debates en tor
no al Proyecto de Ley de Liber
tad Sindical. Abierta la sesión 
por el presidente de las Cortes, 
Torcuato Fernández-Miranda, h i 
zo uso de la palabra el ministro 

Reiaiciones Sindicales, Enrique 
de la Mata Gorostizaga para pre 
sentar a los procuradores el men
cionado Proyecto. 

E n la presidencia se encontra
ban el titular de la Comisión de 
Le,yes Fundamentales, Gregorio 
López Bravo, y los miembros de 
la ponencia, a excepción de José 
María de . Oriol y Urquijo, ale
grante de la misma. 

E n su intervención, el ministro 
de Relaciones Sindicales, De la 
Mata Gorostizaga dijo, e n t r e 
otras cosas: 

Este Proyecto de Ley, al recono
cer la plena libertad de asociación 
en la vida sindical, aparece como 
elemento clave en el perfcociona-
¡miento de las relaciones laborales 
entre empresarios y trabajadores; 
representa algo tan importante en 
una sociedad moderna y democrá
tica, que sin él, aquélla quedaría 
notoriamente desequiilibrada, y bus
ca encontrar soluciones auténticas 
a los auténticos problemas con que 
hoy se enfrenta nuestra comuni
dad. 

Debemos concebirlo como esen
cialmente congruente e inserto en 
la reforma política que estamos lle
vando a cabo y así apoyarlo por la 
necesaria adecuación que nuestro 
ordenamiento jurídico precisa, tan
to a las nuevas expectativas, como 
a las concretas reulidades ya exis
tentes en el contexto sindical. 

L a idea básica que inspira al Pro
yecto —continnuó el ministro— no 
es otra que la del obligado y abso
luto respeto a la dignidad y a la 
libertad de la persona, lo que lleva 
implícito el reconocimiento y la 
defensa de uno de los derechos 
fundamentales: el derecho de pro
mover libre y espontáneamente jun
to con otros, las entidades idóneas 
para la defensa de sus intereses 
profesionales. 

Este derecho, configurado como 
particular manifestación del dere
cho de asociación, se nos ofrece 
como una consecuencia inexcusa
ble de la libertad política y del 
reconocimiento de aquel principio 
por el cual el individuo ha de poder 
concertarse libremente para la con» 
secución de todos los fines lícitos 
de ia vida humana. 

Sobre la base de estas ideas, el 
Proyecto persigue un triple objeti
vo: 

Primero: E l reconocimiento de 
las libertades sindicales y la defen
sa de su libre ejercicio. 

Segundo: L a necesaria y recípro
ca independencia entre las organi-
zaciohes sindicales de trabajadores 
y de empresarios. 

Tercero: L a autonomía de las 
asociaciones sindicales amparándo
las frente a cualesquiera ingerencia 
extraña a sus propios y claros obje
tivos, lo que no implica se en
cuentren desprovistas de orienta
ción política, ya que por irreal esto 
es ciertamente impensable. 

C U A T R O C O N S I D E R A 
CIONES 

Posteriormente el ministro, for
muló diversas consideraciones. «La 
primera —dijo—, consiste en re
conocer el sentido polémico que 
sin duda rodea el Proyecto. No fal
tan voces que acusan al Proyecto 
de infringir las Leyes Fundamen
tales, ni otras que le acusan de an
tidemocrático. Por mi parte sólo 
quisiera dejar sentado lo siguiente. 
E l Gobierno, que, no ha utilizado 
©1 procedimiento del Decreto Ley, 
a pesar de la indudable urgencia 
y necesidad del Proyecto, entiende 
que éste se encuentra perfecta
mente amparado por el artículo 
dieciséis del Fuero de los Españo-

• "NO SERIA LOGICO CATALOGAR CON EXCESIVO 
DRAMATISMO LAS HUELGAS SURGIDAS" 

• "SI PENSAMOS QUE SE TRABAJAN SETENTA MI-
LLONES DE HORAS POR DIA, LA CIFRA DE CIEN 
MILLONES PERDIDAS COMIENZA A NO TENER LA 
IMPORTANCIA QUE LOS AGOREROS LE ATRI
BUYEN" 

unidad sindical y nada más lejos 
de las intenciones del Gobierno. 

E l Proyecto r.o se pronuncia so
bre unidad o pluralismo; ni siquie
ra estima como contradictorias h*. 
unidad y la libertad. Ahora bien, 
lo que no puede aceptarse como 
válido ni defendible, es la unidad 
impuesta por Ley. Sinceramente 
estamos convencidos de la fuerza 
de la libertad, y ásí la unidad sin
dical surgida de la libre decisión 
del mundo del trabajo, debe ser 
estimulada como expresión de la 
riqueza pluralista, que desde . las 
bases, se estructura y ordena al 
bien de la colectividad. 

L a unidad resultante de un plu
ralismo libremente formulado, que 
manifiesta y dé faso a una superior 
decisión voluntariamente unitaria, 
debe estimarse como deseable. Lo 
que por el contrario, hoy por hoy, 
resulta insostenible es la unidad 
desde la exigencia de la Ley, uni
dad impuesta contra la posible vo
luntad de quienes deben ser sus 
artífices más que sus servidores. 

Tercera consideración. E l Pro
yecto de Ley no es en «a mismo la 
reforma sindical, sino la base indU-
pensabie para llegar a la reforma 
E l futuro de las estructuras y do 
la orgánica sindical no debe for
mularse de manera unilateral pór 
el Gobierno, pues a empresarios y 
trabajadores es a quiénes ha de 
corresponder el plantvamier>to y 
decisión en cuestiones de tan sin
gular relieve para ellos m;smos. Y 
esta tarea es hoy inaplazable. Pues 
resulta ya de manera irreversible 
y justa la situación de ios funciona
rios sindicales. Todas las demls 
cuestiones, desde el patrimonio a 
la organización, desde la regula
ción de la huelga, a nuevas normas 
sobre relaciones laborales; desde 
los conflictos a los salarios, requie
ren la participación de todos, sin 
marginar a nadie que tenga algo 
que aportar a la .^ás sensata or
denación de cuanto pueda incidir 
en el trabajo individual o colectivo. 

INSA i U F A CCION Y 
C O N F L I C T I V I D A D 

Los momentos actuales, se carac
terizan por su evidente dificultad, 
y no podía ocurrir de otra manera. 
Una acción más decidida y realista 
en los últimos años hubiera allana
do obstáculos en el momento pre
sente; pero no es esta la hora de 
lamentaciones inútiles. 

Debe tomarse como lógica, pro
nunció ei ministro, la insatisfacción 
y la conflictividad propia del año 
que acaba de transcurrir en el que 
se ha hecho preciso un tremendo 
y paciente trabajo, para solucionar 
problemas y atenuar irritaciones, 
no siempre injustificadas. Empresa
rios y trabajadores, debo decirlo 
públicamente, han procurado en
contrar caminos de acuerdo, y bue
na prueba de ello es el número de 
convenios superior en 1976 a 1975. 
L a libertad de pactos decretada 
por el Gobierno, ha producido re
sultados ciertamente positivos, y ha 
venido a demostrar la capacidad de 
entendimiento de trabajadores y 
empresarios en un clima, que aún 
con dificultades explicables para 
quienes se hayan acercado al cono
cimiento de la realidad laboral, ha 
de estimarse como esperanzador; 
no ignoro que llaman poderosa
mente la atención cifras tan espec
taculares como los cien millones 
de horas de trabajo perdidas, cier
tamente no estamos acostumbrados 
a este tipo de noticias, pero no les, en cuanto proclama la libre 

asociación para fines lícitos, refór- sena lógico catalogar con excesivo 
zado por la reciente Ley Funda
mental para la Reforma Política, 
al proclamar como inviolables y 
vinculantes para todos los órganos 
del Estado, los derechos fundamen
tales dé la persona. 

Segunda consideración. Se nos 
imputa el propósito de destruir la 

dramatismo las huelgas surgidas, ya 
que se alteraría la exacta visión 
con que han de entenderse los pro
blemas sociales. Aún cuando no sea 
tranquilizador contemplar un pano
rama de alta conflictividad, lo cier
to es que debemos situar el tema 
de las huelgas en d lugar que exac

tamente le corresponde, y no olvi
dar que la huelga no es sino un 
derecho del trabajador y si pensa
mos que en España se trabajan 70 
millones de horas pór día la cifra 
de cien millones por año comienza 
a no tener la importancia que los 
agoreros de siempre pretenden atri
buirla. 

P R E T E N D E M O S E D I F I 
C A R L A L I B E R T A D 

Cuarta consideración. A l cons
truir un sistema social, cada vez 
más flexible sin condenas innecesa
rias, vivo en sus bases e institucio
nes, susceptible de recoger todas 
las capacidades y tramitar todos 
sus conflictos del modo más cons
tructivo, no sería justo olvidar la 
contribución que a ello han presta
do y seguirán prestando empresa
rios y trabajadores. A l rendir pú
blico reconocimiento de la labor 
realizada durante años y años por 
los dirigentes sociales, hemos de 
proclamar que nunca debe propi
ciarse perdieran su auténtico poder 
de convocatoria. 

Sólo me resta añadir que preten
demos edificar la liberitad, en mo
mentos singularmente d i f í c i l e s , 
cuando los años del crecimiento 
continuo parecen haber terminado. 

L a libertad ha venido a la España 
de la Monarquía por sus pasos 
contados, esta contienda en nuestra 
reforma política y de hecho se en
cuentra pn la realidad de la calle. 
Sólo vamos a hacer legal lo que ya 
tiene vigencia entre los españoles, 
porque la pluralidad es un hecho 
de nuestro tiempo, irreversible e 
irrenunciable». 

SESION 
E i procurador familiar por Gui 

púzcoa, Manuel María Escudero 
Rueda, retiró su enmienda a la 
totalidad del Proyecto de Ley Re
guladora del Derecho de Asocia
ción Sindical. 

Tras el discurso del ministro de 
Relaciones Sindicales, cont inuóla 
sesión de la Comisión de Leyes 
Fundamentales bajo la presiden
cia de su titular, Gregorio López 
Bravo. 

E l señor Escudero Rueda, dijo 
que la ponencia había mejorado 
sensiblemente el Proyecto del Go
bierno y que quería mantener 
una actitud más hacia el futuro 
que el recuerdo de hechos pasa
dos. 

Centró su exposición el señor 
Escudero Rueda en el hecho de 
que este Proyecto de Ley sólo 
afecta al título segundo de la Ley 
Sindical y señaló sus reservas so
bre la supervivencia de estructu
ras actuales a nivel sindical, aun
que sólo sean de competencia bu
rocrática. 

Contestó por la ponencia Meli-
tino García Carrero, actual se
cretario general de la Organiza
ción Sindical. 

E n turno de réplica el señor 
Escudero Rueda agradeció las ex
plicaciones de la ponencia y pun
tualizó que no se podrá hacer na
da en este terreno si la reforma 
política no se hace a la velocidad 
debida. E n este sentido, se refi
rió a la amnistía y el reconoci
miento de autonomías regionales 
que no entorpecen para nada la 
cuestión de la unidad nacional. 

Este punto suscitó fuertes mur
mullos desaprobatorios de algu
nos procuradores y un campani-
llazo del presidente que pidió al 
señor Escudero se ciñese al tema. 

E l presidente preguntó al se
ñor Escudero Rueda si mantenía 
o retiraba su enmienda, a lo que 
el procurador respondió que la 
retiraba. 

E n este momento el procurador 
Dionisio Martín Sanz pidió la pa
labra para apoyar la enmienda 
del señor Escudero y pedir su vo
tación. £1 presidente dijo al se-

MADRID, 11. — (CIFRA). — En 
la tarde de hoy, S.M. el Rey ha 
recibi io en despacho, en su resi-
denci!\ del Palacio de la Zarzuela, 
al ministro de Marina almirante 
Gabrinl Pita da Veiga, y al vice
presidente segundo y ministro de 
la Preiidencia, Alfonso Osorio Gar-
via. 

EL REY RECIBIRA A UNA 
COMISION DE VIZCAYA Y 
GUIPUZCOA 

BILBAO, 11. (CIFRA). — 
S.M. el Rey recibirá mañana en 
audiencia a los componentes de 
la comisión para un régimen ad

ministrativo especial de Vizcaya y 
Guipúzcoa. 

No asistirán a la audiencia los 
ocho miembros que decidieron dar 
por terminados los trabajos una 
vez aprobada la ponencia de go
bernación. 

Según el vespertino "Hierro" es
tos ocho miembros han enviado 
sendos telegramas al Rey y al pre
sidente de la Comisión, Luis Jorda-
na de Pozas, diciendo que no asis
tirán a la audiencia, pero que no 
se trata de un desacato a don Juan 
Carlos, sino su desacuerdo con la 
Comisión, y solicitan otra audien
cia para expresar su postura. 

Santiago 

TRES PARTIDOS Y 0RGAN1ZAGI0NES 
POLITICAS GALLEGOS 

Rechazan el Plan Director de Coordinación de Galicia 
SANTIAGO DE COMPOSTELA, 

11.—(CIFRA).—Trece partidos y or
ganizaciones políticas han emitido 
un comunicado en el que rechazan 
el Plan Director Territorial de 
Coordinación de Galicia, cuya for
mación fue acordada por Decreto 

INTENSA NEVADA EN 

SANTIAGO 
SANTIAGO DE COMPOSTELA, 

11. — (CIFRA). — Una intensa ne
vada está cayendo sobre Santiago 
y su comarca desde las siete y me
dia de esta mañana. 

Las carreteras que confluyen en 
la ciudad están bastante resbaladi
zas, por lo que se hace necesario 
circular con muchas precauciones. 
Algunos automovilistas usan cade
nas. 

Las calles y plazas, así como jar
dines y tejados y terrazas de edi
ficios se encuentran cubiertas por 
la nieve. 

del Ministerio de la Vivienda de 
30 de julio de 197S. 

Las fuerzas políticas menciona
das fijan su actitud en los siguien
tes puntos: "Un Plan Director Te
rritorial de Coordina2ión de Gali
cia debe partir de Li realidad de 
Galicia como nación, y por lo < au
to de la necesidad de darse a sí 
misma el desenvolvimiento políti
co, económico, social y cultural 
que precise en solidaridad con el 
resto de los pueblos del Estado es
pañol; tanto política como técnica
mente, sólo un Gobierno gallego 
que actúe en interés de nuestro 
pueblo puede asumir la elabora
ción de tal plan, y en la situación 
actual rechazamos el intento de 
elaboración del "PDTCG" y consi
deramos que debe ser abolido el 
Decreto de formación del plan re
solviendo la problemática más ur
gente mediante planes parciales 
aprobados democráticamente, te
niendo en cuenta los intereses de 
las poblaciones afectadas por los 
mencionados planes". 

ñor Martin Sanz que la enmien
da había sido retirada, a lo que 
el señor Mart ín Sanz contestó que 
había sido retirada por el señor 
Escudero Rueda, pero no por los 
demás procuradores. 

M señor López Bravo zanjó la 
cuestión dando la palabra al pri
mero de los enmendantes al ar
ticulado. 

NO HUBO DECISION 
Finalizado el debate de la to

talidad del Proyecto se entró en 
el estudio del párrafo primero del 
artículo primero. Los debates se 
prolongaron h a s t a las diez y 
cuarto de la noche, hora en que 
se levantó la sesión sin haberse 
llegado a decisión. 

Las numerosas intervenciones 
producidas a lo largo de la tar
de se han dividido claramente en 
dos posturas, la de Ips procura
dores que apoyaban el texto pro
puesto por la ponencia y la de 
aquéllos que propugnaron la vuel
ta al texto original presentado 
por el Gobierno. 

E l principal motivo de discre
pancia fue que mientras el texto 
del Gobierno establecía la facul
tad de empresarios y trabajado
res de formar asociaciones por 
ramas de producción, la ponencia 
suprimía las referencias a dichas 
ramas. 

E n pro y en contra de cada una 
de las posturas se esgrimieron di
versas argumentaciones, én t re las 
favorables al texto del Gobierno 
destaca la del señor Madrid del 
Cacho que afirmó que el texto de 
la ponencia está en contradic
ción con la declaración 13 del 
Fuero del Trabajo, que es Ley 
Fundamental, por lo que para 
modificarla es preciso un refe
réndum y que en cualquier caso, 
la ponencia incurría en contra
fuero. 

E l señor Conde Bandrés en de
fensa de la asociación por ramas 
citó una declaración de la O. I . T., 

que otros procuradores utilizaron 
en contra de la tesis del señor 
Conde Bandrés. 

E l presidente de la Comisión a 
Aas diez y cuarto de la nocihe, 
consideró suficientemente debati
do el tema y levantó la sesión 
hasta mañana a las cinco de la 
tarde a i que se reanudará con la 
fijación de la postura definitiva 
¡por parte de la ponencia. 

COMISION PERMANENTE 
L a Comisión Permanente dé las 

Cortes Españolas, en su reunión 
celebrada a mediodía de hoy, ha 
designado a los procuradores i n 
tegrantes de la ponencia asesora 
del recurso de contrafuero y del 
consejo general de "Radiotelevi" 
sión Española". 

Como vocal titular por parte 
de las Cortes en la ponencia ase
sora del recurso de contrafuero 
del Consejo del Reino, ha sido 
designado el procurador Gonzalo 
Botija Cabo y como vocal suplen
te, Manuel Rivas Guadilla. 

Por parte de los procuradores 
de representación familiar han 
sido designados miembros del 
consejo general de "Radiotelevi
sión Española" los procuradores 
León Herrera Esteban y Eduar
do Urgorri Casado, y en repre
sentación de los de Administra
ción Local, Pedro Carazo Carni
cero y Fidel del Oro Pulido. 

L a reunión estuvo presidida por 
el titular de la Cámara, Torcua
to Fernández-Miranda y con la 
asistencia de los miembros del 
Gobierno que forman parte de la 
Comisión Permanente: vicepresi
dente segundo y ministro de la 
Presidencia, Alfonso Osorio Gar
cía y el ministro de la Goberna
ción, Rodolfo Martín Vil la . 

A la una de la tarde, después 
de celebrada la reunión de la 
Permanente, tuvo lugar la habi
tual de todos los martes de "í 
Mesa de las - Cortes, que en esta 
ocasión se ocupó de asuntos ad
ministrativos internos. 
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C O T I Z A C I O N E S D E B O L S A 
F A C I L I T A D A S P O R E L 

B A N C O D E B I L B A O 

Nominal ACCIONES 
BOLSA DE MADRID BOLSA DE BARCELONA BOLSA DE BILBAO 
Ultima 

Cotización 

500 Bilbao 
500 Ceñir al 
250 Bañes lo 
500 üx tenor 
500 Fomento 
500 Gmpuzcoano 
500 Hispano 
500 Ibérico 

1.000 L de Cataluña 
,150 López Quesada 

1.000 Mercantil 
500 Popular 
250 Santander 

1.000 ürquijo 
500 Vizcaya 
500 Bankunión 
500 Seguros Aurora 
500 Unión y Fénix, Seg. 
500 Herrero 

1.000 Pastor 
1.000 Noroeste 
1.000 Bankisur 

500 
500 
250 
500 

1.000 
500 
500 

1.000 

Cartimbao 
Cartisa 
Fibansa 
Figranvisa 
Finsa 
Gral. Inversiones 
Popularinsa 
Inverpastor 

ELECTRfCIDAD, GAS Y AGUAS 

500 Electra de Viesgo . 
500 Reunidas Zaragoza 

5.000 Fecsa (G) 
1.000 Fecsa (P) 
1.000 Fenosa 

500 Hid. Cantábrico .... 
500 Hid. Cataluña 
500 Hidrola 
500 Iberduero 
500 Sevillana i 
500 U. Eléctrica 

500 Altos Hornos 
500 Duro-Felguera 

1.000 Echevarría 
1.000 Fasa-Renault 

500 Santa Bárbara 
500 Mat. y Construc. ..... 
500 Santa Ana 
150 Ponferrada 
500 Motor Ibérica 
500 Nueva M. Quijano ... 
500 Olarra 

1.000 Seat 

500 
500 
500 

500 
500 
500 
500 
500 
500 
500 
500 
500 
500 

1.000 

Metro 
Naviera Aznar 
Transmediterránea .. 

Cros 
E. e I . Aragonesas .. 
Cepsa 
Firestone Híspanla ... 
Papelera Española ... 
Papelera de Leiza ... 
Papeleras Reunidas . 
Petrolíber 
Sníace 
U. E . Río Tinto 
U. Resinera Española 

INMOBILIARIAS Y AUXILIARES 
DE, LA CONSTRUCCION 

500 
500 

1.000 
500 
500 
50C 
50C 
500 
500 

500 
500 
500 

Asland 
Cementos Lemona ... 
Cristalería Española , 
Dragados 
I . Colonial 
[. Metropolitana 
Urbis 
Valderribas 
Vallehermoso 

Campsa ... 
Tabacalera 
Telefónica 
—-"'^r 

500 
500 
500 
500 

1.000 
500 
500 

1.000 
1.000 

500 
1.000 

Corp. Bancobao .... 
"E l Aguila" 
Ebro 
Finanzauto 
Finanz y Servicios 
Galerías Preciados 
Gral Azucarera .... 
Koípe . 
Savín 
Tabacos Filipinas .. 
Rum asina 

Planinver 1 
Planinver 2 

DERECHOS DE SUSCRIPCION 

NOTA: 
D. = dinero. P. = papel. 

469 
494 
343 
490 
420 

338 
388 

364 

354 
499 
408 
363 
201 

458 
879 
490 

114 
245 
172 

204 
228 

91 
73 
85 
80 
99,50 
90 
77 
92,50 

104 
90 
97 

94 
93 

95 

75 
81 

115 

129 

112 

70 

102 

111 
90 

277 

85 
171 
145 
218 
65 

178 
1.155 

575 
510 

155 
143 
165 
166 

247 
175 
122 

104 
115 
470 
247 
260 
288 
130 

82,67 
72,83 

Cotización 
del día 

469 
494 
334 
486 
425 

335 

360 
499 
405 
375 
208 

490 

114 

91 

88 
81 
98 

109 
94,50 

102 

91,50 
90 

81 

232 
114 

70 

101 

290 

169 

64 
187 

568 

138 
165 
170 

248,50 

122 

104 

81,71 
71,97 

Ultima 
Cotización 

475 
496 
338 
486 

342 

288 

354 
510 
410 
361 

115 

190 
223 

72 
95 
82 

76 
92 

104 
95 
97 

82 
82 

78 
81 

182 

113 

102 

111 
77 

279 

161 
135 

58 
175 

114 

470 
142 

250 

123,50 

104 

244 
254 

130 

365 

82,67 
72,83 

Cotización 
del día 

480 
496 
338 
480 
425 

335 

288 
360 

360 
505 
409 
375 
208 

188 
d. 234 

73 

86 

81 
d. 97 
d. 109,50 
d. 96 

102 

86 
86 

185 

112 

101 

114 
81 

d. 293 

d. 169 
d. 142 

62 
184 

120 

500 

251 

123,50 

104 

244 
252 

130 

81,71 
71,97 

Ultima 
Cotización 

465 
490 
317 

435 
331 
390 

360 

354 
500 

353 
200 

1.680 

114 

100 
120 

89 
70 

104 

92 
105 
96 
93 

86 
90 
88 

91 

215 

59 

108 
278 
225 
87 

167 
149 

60 
178 

1.145 

195 

460 

250 

123 

104 

455 
248 
254 

120 
213 
208 

82,67 
72,83 

Cotización 
del día 

480 
505 
328 

414 
335 
385 
290 
360 

360 
508 
409 
370 
208 

1.680 

114 

100 

93 
76 

99 
114 
95 

100 

93 

91 

240 

62 

295 

62 
188 

495 

248 

123 

104 

81,71 
71,97 

Cambios del dia, CBolsa y moneda Ext r . l desde I 
llamando al teléfono n e a i a i 4 B 

as i sh . ( t res tarde) 

S E R V I C I O T O T A L 

La Cor uña 

Baja general en los precios del pescado 
• LA MERLUZA LLEGO A PAGARSE 

DOSCIENTAS PESETAS MENOS EN KILO 

9 Debido a la abundancia con la llegada 
de camiones de la costa Incensé 

L A CORUÑA, 11. _ (CIFRA). — La cuesta de enero parece 
repercutir también en los precios del pescado y hoy se registró 
en la lonja coruñesa de E l Muro una baja general, en algunas 
especies de hasta 200 pesetas en kilo. 

Este descenso en los precios del pescado afectó principalmen
te a la merluza que llegó a pagarse a doscientas pesetas menos 
en kilo que en jornadas precedentes. Igualmente descendió la 
cotización del lenguado, lubina y rodaballo, de unas cien pesetas 
en kilo. Las demás especies registraron igualmente cotizaciones 
más bajas que en días anteriores. 

En el caso de la merluza la baja fue superior a otras especies 
debido a la gran abundancia, llegando camiones especialmente de 
los puertos pesqueros de la costa lucense. 

E l Juzgado de Prensa e Imprenta 

ADMITIO VARIAS DE LAS QUERELLAS 

DE GARCIA TREVIJANO 
MADRID, 11. — (CIFRA). — E l 

Juzgado Especial de Prensa e Im
prenta dictó auto el día 30 de di
ciembre pasado, admitiendo a trá
mite la querella formulada por 
Antonio García Trevijano. 

Tal querella se basa en el su
puesto delito de injurias graves 
contra José Oneto Revuelta, direc
tor de la revista "Cambio 16", a 
causa de las falsas noticias publi
cadas en esta revista en torno a 
la intervención de García Trevija
no en Guinea Ecuatorial, citando 
al mencionado periodista el día 13 
de enero para recibirle declara
ción. 

La secretario de García Trevija
no ha manifestado también a "Ci
fra" que el mismo Juzgado, a ins
tancias del mismo querellante y 
por las mismas causas, ha admiti
do el día 4 de enero otras quere
llas contra el director de la revis
ta "Cambio 16"; el director de 
"Diario 16", Ricardo Utrilla, y el 
periodista de " E l País", Jesús de 
las Heras, por las noticias difama
torias publicadas respecto a la ac
tuación de García Trevijano en 
Guinea Ecuatorial, citándoles para 
prestar declaración el próximo día 
21 de enero. 

LA B O L S A EN 
B A R C E L O N A Y 
MADRID, 11. — ( C I F R A ) . — 

Da comienzo la semana dentro 
de un ambiente " m á s consola
dor", los cambios de diferentes 
sectores, dieron un pequeño 
"est i rón", especialmente el gru
po eléctrico; hubo igualmente 
recuperaciones de más o me
nos consistencia en otros de
partamentos, lo que supuso un 
pequeño beneficio para el índi
ce general; sesión, pues más 
alentadora, sobre todo teniendo 
en cuenta lo negativo de jor
nadas precedentes. E l cierre, no 
se mostraba muy eufórico, pues 
hubo un ligero predominio del 
papel sobre el dinero. De un to
tal dé 131 clases de valores con
tratados en renta variable, 20 
suben, 48 bajan y 63 no varían. 

Indice general de la sesión: 
95,63 contra 95,03. 

- # -
BARCELONA, 11.—(CIFRA).— 

Después de la fuerte baja de la 
semana pasada, se ha produci
do hoy en el mercado barcelo
nés una reacción positiva desde 
el inicio de la sesión. 

E l dinero, muy decidido, no 
ha encontrado suficiente con
trapartida en el papel por lo 
que han sido numerosos los va
lores que no han podido regis
trar cambio. 

A l cierre prevalecían las posi
ciones compradoras. 

E n total se han contratado 
89 clases de acciones de las que 
23 suben, 29 bajan y 37 no ex
perimentan variación. E l indi-
ce general ponderado, gana 2,36 
enteros y se sitúa a 95,71. 

- # -
B I L B A O , 11.— ( C I F R A ) . — E l 

comienzo de la semana ha sido 
acompañado en la Bolsa con 
una reacción favorable al surgir 
demanda en abundancia, que se 
ha orientado hacia todos los 
grupos de acciones. 

Esto ha determinado alzas de 
alguna consideración en el sec
tor bancario, a las que cabe 
añadir la mejor disposición 
ofrecida por la totalidad del co
rro eléctrico y el tono dispues
to tanto por los valores side
rúrgicos como industriales, cons
tituyendo excepción las accio
nes, que se conducen en baja. 

Cabe señalar igualmente la 
mayor actividad desplegada por 
el mercado al abundar el d i 
nero y encontrar alguna oposi
ción en un principio absorbién
dose después el papel para de
jar el cierre un tanto indeciso. 

Indice general, 95,86 + 3,63. 
Suben 29, bajan 10 y repiten 25. 

BOLSA DE DIVISAS 

Dólar U.S.A 
Marco alemán 
Franco francés 
Libríf esterlina 
Lira italiana 
Dólar Canadá , 
Franco suizo 
Franco belga comercial 
Franco belga financiero 
Florín 
Corona sueca 
Corona danesa 
Corona noruega 
Marco finlandés , 
Chelín austríaco 
Escudos portugueses .... 
Yens 

Comprador 

68,429 
28.698 
13,722 

117,738 
7,807 

67.778 
27.542 

186,938 
185.897 
27,424 
16,307 
11,614 
12,988 
17,993 

403,425 
213.974 
23,373 

Vendedor 

68,629 
28,842 
13,776 

118,357 
7,839 

68.045 
27.678 

187,998 
187,459 
27,559 
16,394 
11.668 
13.051 
18.093 

407.003 
215.950 
23,428 
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Presenta cinco impactos de bala y está en grave estado 

ATENTADO, M GUECKO; CONTRA 
UN EMPLEADO DE «MAGEFESA» 
• PARA ETA, QUE REIVINDICO E l HECHO, SE TRATA DE UN CONFUIENTE 

DE I A POLICIA O H INTENTO ENTRAR EN LA ORGANIZACION 

SEPELIO DE LOS RESTOS DEL 
JOVEN MUERTO EN SESTAO 

BILBAO, 11. — (CIFRA). — A 
mediodía de hoy continúa en el 
quirófano del hospital civil de Bil
bao, Gonzalo Santos Turrientes Ur-
quiola, herido con cinctf impactos 
de bala en un atentado terrorista 
llevado a cabo a las siete de la 
mañana en el barrio guechotarra 
de Las Arenas. 

La víctima, de 36 años de edad, 
natural de Villafranca de Ordicia 
(Guipúzcoa), y con domicilio en 
el número 23 de la calle de Com
porte, de Algorta, se encuentra 
en grave estado. 

Cuando esperaba el autobús, a 
las siete de la mañana, en la pa
rada de Las Arenas, frente al 
Puente Colgante, de un turismo 
"Seat 600" se bajaron dos o tres 
individuos que dispararon sobre 
él, dejándole en el suelo con cinco 
Impactos de bala. 

En el momento de producirse el 
atentado se encontraban en el lu-

• BARACALDO: ARROJAN DOS "COCTELES MOLO-

TOF" CONTRA UN "JEEP" DE LA POLICIA ARMADA 

gar gran número de personas, por 
ser la parada del autobús y paso 
por el puente colgante. Inmediata
mente el señor Turrientes Urquio-
la fue trasladado al Hospital Civil 
de Bilbao, donde está siendo in
tervenido quirúrgicamente, mien
tras que los autores del atentado 
se dieron a la fuga. 

E n el lugar del suceso da Policía 
Municipal de Guecho recogió tres 
casquillos de bala del calibre nueve 
corto. 

E l señor Túrrientes Urquiola tie
ne cinco impactos de bala, dos en 
el muslo derecho, uno en una ma
no y otros dos, los más graves, en 
el abdomen, que le han causado 

Adolfo Suárez recibió a... 
(Viene de última página) 

se va a resolver satisfactoriamente 
antes de las elecciones", declaró 
finalmente el señor Satrustegul, 
momentos antes de subir a su auto
móvil y abandonar el Palacio de la 
Moneloa. 

Cuando salió Felipe González 
—que había cambiado su tradicio
nal zamarra de cuero por una ame
ricana azul, con un jersey rojo bur
deos—, explicó que el presidente 
del Gobierno le había pedido que 
se quedara para hablar "a solas" 
problemas específicos, ya previs
tos con anterioridad sobre el 
P.S.O.E. como tal. "Ruego que me 
disculpen si mantengo estos temas 
en la discreción, aunque su conte
nido está en la mente de todos us
tedes". Al insistir los periodistas, 
Felipe González señaló que lo tra
tado entre él y Suárez no se iden
tificaba con los temas tratados con 
la comisión. "También hemos ha
blado íadió— de algunos pro
blemas relacionados con ta política 
internacional, especialmente de la 
que afecta a España en sus relacio
nes con Latinoamérica y el mun
do árabe, y de las posibilidades de 
estas relaciones". Negó que se hu
biera hablado de la visita reciente 
del canciller alemán Helmut 
Scmidt. 

Respondiendo a otra pregunta, 
Felipe González dijo que no exis
tían negociaciones bilaterales Go
bierno-Partidos Políticos, ai mar
gen de la oposición en su conjun
to. "La oposición quiere mantener 
negociaciones conjuntas, y esta es 
la última oportunidad histórica pa
ra lograrlo. Pero esa negociación 
global —continuó el secretario ge
neral del P.S.O.E.-, no obsta para 
que se resuelvan problemas espe
cíficos de cada partido, o proble
mas que, por ejemplo, afectan par
ticularmente a Cataluña, etc." 

Su impresión sobre la entrevista 
la definió con estas palabras: "Ha 
sido enormemente positiva. Se han 
tratado los temas a fondo. No se 
trata de llegar, pedir y marchar
se, sino de mantener una conti
nuidad en la negociación, y eso es 
lo que pretendemos". Respecto de 
la amnistía y de la posible concre
ción de la fecha para la misma, di
jo Felipe González que no se podía 
plantear una respuesta concreta 
a esa pregunta, pero que todos los 
problemas se iban a ir resolviendo 
satisfactoriamente. Sobre la lega
lización del P.C. dijo que el plan
teamiento así efectuado era mini
mizar la negociación. "Lo que se 
trata es de que se reconozcan to
dos los partidos, no que se reconoz
ca concretamente ai P.C", especi
ficó. 

Los cuatro delegados de la "Co
misión de los Nueve" insistieron 
antes de marcharse, en que las 
negociaciones ' estaban en marcha, 
Y se apuntó como segura la reu
nión de la comisión el jueves, para 
dar cuenta en ella de la entrevista. 

OTRAS ENTREVISTAS 
También ryer p'r N nv.ñ'na el 

Presidente del Gobierno recibió a 

Antonio García López, presidente 
del Partido Socialista Democrático, 
y a cinco dirigentes de Alianza 
Popular, los señores López Rodó, 
Silva Muñoz, Fernández de la Mo
ra, Thomas de Carranza e Iranzo. 
Con García López se reunió a la 
una de la tarde y con los miembros 
de la Alianza poco antes de las 
dos. Esta última entrevista duró 
aproximadamente una hora, y al 
final, se dio un comunicado en el 
que manifestaban que se había 
analizado con los miembros de la 
Alianza" la situación política y eco
nómica, y se trataron entre otros, 
los siguientes asuntos: negociación 
con el Gobierno sobre la ley elec
toral, sobre la reforma política, 
y planteamiento y desarrollo de 
la campaña electoral. La conversa
ción discurrió en un ambiente de 
gran cordialidad". 

Unicamente el señor Fernández 
de la Mora dijo algunas palabras a 
la_ salida, repetición de la nota, y 
añadió que el Gobierno tenía muy 
avanzado el estudio de la ley elec
toral, pero que no conocía el bo
rrador, y que Alianza haría públi
co su planteamiento sobre condi
ciones para el sistema proporcio
nal para el Congreso cuando lo 
hubiera comunicado ai Gobierno. 
Anunció para dentro de "muy po
cos días" el programa político de 
Alianza, y manifestó que no había 
fijada fecha para una próxima reu
nión con el Gobierno. 

Antes, el señor García López, a 
su salida de la entrevista con Adol
fo Suárez, dijo a los periodistas 
que había tratado con el presiden
te de las condiciones de la ley 
electoral y de la. necesidad de que 
los políticos "olvidaran sus perso
nales egos", y establecieran alian
zas claras que la población pudie
ra entender. Las elecciones, aña
dió, deben servir para que el par
lamento futuro decida sobre gra
ves problemas históricos sobre los 
que el Gobierno no quiere antici
parse. "Suárez dijo ha insisti
do en que se considera árbitro de 
la cosa pública, y conviene que si
ga su arbitraje nacional por enci
ma de grupos, manteniendo la in
dependencia del gabinete actual". 
Señaló la coincidencia en la nece
saria neutralidad del Gobierno an
te las elecciones, y se manifestó 
optimista: "Estamos atravesando 
un túnel histórico de 40 años, pero 
se está viendo ya la luz, y hay que 
evitar entre todos que el túnel se 
cierre de nuevo", dijo. 

Añadió que Alianza Socialista 
Democrática —a la que el P.S.O.E. 
pertenece— nunca ha ocultado el 
acierto de algunas últimas medi
das del Gobierno, y que el proceso 
democratizador era irreversible. 
"La oposición, dijo más adelante, 
somos todos". Respondía a una pre
gunta sobre las negociaciones de 
la comisión de los Nueve con el 
Gobierno sobre la amnistía y los 
partidos políticos, temas que de
ben ser abordados por el Gobier
no, según el señor García López. 

perforaciones internas en estómago, 
hígado y paquete intestinal. 

Gonzalo Santos Turrientes lleva 
trabajando en la empresa «Magefe-
sa» dos años y tres meses y es 
miembro del comité de seguridad e 
higiene. 

E n el momento del atentado se 
dirigía desde su domicilio al traba
jo. Un portavoz de la empresa ha 
manifestado a «CIFRA» que se 
cree que el atentado ha sido ajeno 
a los problemas laborales de la fá
brica. Esta factoría tuvo un largo 
conflicto el pasado año, pero en la 
actualidad había normalidad. 

E n cuanto a los motivos del aten
tado parece que son de carácter 
político, ya que el herido había es
tado presuntamente implicado en 
actividades de «ETA» 

E l suceso ha causado gran im
pacto en medios laborales muy sen
sibilizados estos días tras los inci
dentes ocurridos últimamente en 
Portugalete y Sestao. 

E . T . A . R E I V I N D I C A E L 
A T E N T A D O 

TRUN (Guipúzcoa), 11.— (CI 
FRA).—• L a organización E . T . A . , 
rama militar, por medio de un por
tavoz, se ha responsabilizado del 
atentado sufrido en la mañana de 
hoy, por Gonzalo Santos Turrien-
tes Urquiola, en la localidad viz
caína de Las Arenas. 

Este portavoz ha añadido que, re
petidamente, el señor Gonzalo T u 
rrientes había sido amenazado por 
considerar que era confidente de la 
policía española y que intentó in
filtrarse en E . T . A . durante su es
tancia en Bayona, donde residió 
como refugiado político. 

Ha añadido este portavoz que la 
víctima del atentado participó in
cluso en una huelga de hambre den
tro de la catedral de Bayona, con 
el fin de poder infiltrarse y pasar 
información a la policía española, 
pero que nunca llegó a pertenecer 
a E . T . A . 

Los antecedentes de Gonzalo 
Santos Turrientes Urquiola se ha
bían publicado recientemente en un 
libro titulado «Euzkadi ala hi» 
(Euzkadi o la muerte), de ediciones 
Euzkadi - Elkargoa (San Juan de 
Luz, rué de la Republique, núme
ro 16), en cuya página 159, del ca
pítulo titulado «La cara de algunos 
asesinos», se presenta una fotogra
fía del citado Turrientes Urquiola, 
alias «Box», bajo la leyenda de «su
puesto mercenario». 

«COCTELES MOLOTOV» 
CONTRA UN «JEEP» D E 
L A P O L I C I A A R M A D A 

B A R A C A L D O (Vizcaya), 11.— 
( C I F R A ) . — Dos «Cócteles Molo-
tov» han sido arrojados esta ma
ñana en Baracaldo contra un 
«jeep» de la Policía Armada, en el 
que iba una dotación de diez hom
bres. 

Los «Cócteles» fueron arrojados 
contra el coche policial cuando és
te hacía su servicio ordinario por 
las calles baracaldesas, y concreta
mente en la calle de la Bondad. 

Afortunadamente no se produje
ron ni daños materiales ni desgra
cias personales. Y por el momento 
se ignora quienes fueron los auto
res del atentado. 

E S T A D O D E L H E R I D O 
B I L B A O , 11.— ( C I F R A ) . — E l 

estado de Gonzalo Santos Turrien
tes, que resultó herido esta mañana 
en atentado perpetrado en Las Are
nas - Guecho, continuaba siendo 
de gravedad en las últimas horas 
de esta noche, según se ha infor
mado a «CIFRA» en el Hospital 
Civil de Bilbao. 

E l herido, que recibió cinco im
pactos de bala, se encuentra hospi
talizado en el departamento de re
animación del citado centro sanita
rio, donde fue trasladado tras una 
larga intervención quirúrgica. 

Al final hubo nuevos enfrentamientos 
con la fuerza pública 

SESTAO (Vizcaya), 11.— (CI
F R A ) . — Un funeral de cuerpo pre
sente por el alma del joven Juan 

• Manuel Iglesias Sánchez, fallecido 
el pasado domingo en Sestao, se ha 
celebrado en la Plaza de España de 
esta localidad, a las seis y media 
de la tarde. 

Antes de esta hora, la Plaza ya 
estaba completamente abarrotada 
de personas que se calculan en va
rios miles. E l servicio de orden co
rrió a cargo de los militantes de 
CC.OO. que portaban brazaletes 
rojos, en señal de duelo; hoy habían 
cerrado todos los bares y estableci
mientos públicos de Sestao. 

E l féretro fue colocado en el 
kiosko de la música y sobre él un 
ramo de claveles rojos. También 
fueron colocadas dos grandes fo
tografías de Juan Manuel, así co
mo unas veinte coronas de flores. 

Ofició el funeral el padre Lucia
no Francés, párroco de Nuestra 
Señora de Begoña, quien pronun
ció una homilía en la que entre 
otras cosas dijo: 

«Según el informe médico cono
cido a través de los medios de di
fusión, la autopsia certifica que la 
muerte de Juan Manuel ha sido 
causada por insuficiencia cardio
vascular. Cuando ayer visitábamos 
a su familia, fue su misma madre 
la que nos comunico cómo había 
visto el cadáver de su hijo y, cier
tamente, no presentaba señal algu
na de lesión externa». 

E l párroco dirigió una triple lla
mada: reconocimiento práctico de 
un legítimo pluralismo sin el cual 
no cabe la participación libre y efi
caz de los ciudadanos, garantías ju
rídicas que hagan posible a los di
ferentes grupos de opinión el ma
nifestarse públicamente y la inmi
nente promulgación de la ansiada 
amnistía. 

Una segunda llamada a nuestras 
autoridades locales, para que me
diante un gesto público y la activa
ción de gestiones eficaces, traten de 
evitar en adelante actuaciones des
proporcionadas de las fuerzas del 
orden, en nuestro pueblo. 

Finalmente una, llamada a nues
tro pueblo: los problemas, las difi
cultades y las tensiones no se so
lucionan cuando las personas y gru
pos humanos aceptan pasivamente 
y con los brazos cruzados una si
tuación injusta. «No obstante si la 
voz de la cordura no es más fuerte 
que la de la irreflexión, si ©I diálo
go y el respeto mutuo son ahoga
dos por el insulto y el recíproco 
desprecio, si el odio y el deseo de 
revancha se imponen ai espíritu de 
reconciliación, nadie es capaz de 

prever los riesgos de destrucción 
hacia los que póde nos llegar». 

Cuando el sacerdote se refirió 
que el joven había muerto a conse
cuencia de una insuficiencia car
diovascular, hubo varios gritos de 
«incierto». Posteriormente, se pi
dió serenidad a través de los servi
cios megafónicos. 

A l terminar la homilía hubo mu
chos aplausos. Cuando finalizó el 
acto religioso, habló por los altavo
ces el padre del fallecido quien dio 
las gracias por las r-uestras de do
lor. 

Seguidamente se formó el corte
jo hacia el cementerio municipal, 
que pasó por la calle Villar y Villa-
te, en donde apareció muerto el 
joven Juan Manuel Iglesias, el fé
retro iba cubierto entonces por una 
«ikurriña», también había otras 
banderas vascas en el cortejo. E n 
el camino hasta el cementerio fue
ron dados diversos gritos de «am
nistía» y «libertad». 

Una vez en el cementerio, el fé
retro fue depositado en el depósito 
judicial y la muchedumbre inició 
su regreso al centro de la locali
dad, donde hubo una m nifesía-
ción. 

Hizo aparición la Policía Arma
da, que procedió a disolver, a los 
congregados y nuevamente, por ter
cer día consecutivo, se registraron 
enfrentamientos entre manifestan
tes y fuerza pública. 

DOS H E R I D O S E N M A N I 
F E S T A C I O N 

B I L B A O , 11.— ( C I F R A ) . — Dos 
personas han ingresado esta noche 
en la Ciudad Sanitaria de Cruces-
Baracaldo, con neridas producidas 
en los enfrentamientos que se pro
dujeron esta noche en Sestao entre 
manifestantes ;• fuerza pública, tras 
el funeral por el alma de! joven 
Juan Manuel Iglesias Sánchez. 

Los lesionados son Santiago Rey 
Marín, de 24 años de edad, vecino 
de Portugalete, soltero, que tiene 
fractura de" huesos de la nariz y 
probable fractura malar derecha 
con pronóstico grave, que ingresó 
en la sección de traumatología. 

En estas mismas dependencias 
fue ingresado también Luis María 
Pérez Nanclares, de 17 años, solte
ro, vecino de Sestao, que tiene frac
tura de mandíbula. 

Son ocho las personas, dos de 
ellas miembros de la Policía Arma
da, asistidas er.tre ayer y hoy en la 
citada Ciudad Sanitaria con ocasión 
de los incidentes registrados en al
gunos pueblos de la margen iz
quierda de la ría de Bilbao. Cinco 
de estos heridos están ingresados. 

Atendiendo ma convocatoria de hnelga general 

Ayer se registraron paros en ias 

principales fábricas de Vizcaya 

Afectan a diecisiete industrias, aparte de varios 
astilleros y empresas con poco personal 

B I L B A O , U . — ( C I F R A ) . — 
E n las principales fábricas de 
Vizcaya se registran hoy paros, 
atendiendo a la convocatoria de 
huelga general realizada por di
versos partidos de izquierdas y 
centrales sindicales. 

Ayer tuvieron una reunión es
tos partidos e hicieron público 
un comunicado conjunto en el 
que se solidarizaban con el l l a 
mamiento realizado por la asam
blea de trabajadores de "Babcock 
Wilcox" para realizar hoy una 
huelga general. 

Los partidos y grupos sindicales 
firmantes son: Comité Central 
Socialista de Euskadi (PSOE) , 
" C C . OO.", de Euskadi, Partido 
Carlista de Euskadi, Eusko So-
zialistak (Socialistas Vascos), 
" K A S " (Coordinadora de Fuer
zas Abertzales Socialistas, inte
grada por " E H A S " , " L A I A " , 
" E T A - Político Militar", " L A B " 
y " L A K " , Liga Comunista Re
volucionaria de Trabajadores, 
Partido Comunista de Euskadi, 

Partido del Trabajo, Unión Ge
neral de Trabajadores y Unión 
Sindical Obrera. 

L a huelga se realiza en protes
ta por los incidentes habidos es
tos últimos días en Portugalete 
y Sestao, en el transcurso de ma
nifestaciones pro-amnistía. 

E n la margen izquierda de la 
ría se encuentran en paro "As t i 
lleros Españoles" de Sestao; las 
dos factorías de "General Eléc
trica Española", "Babcock W i l 
cox", "Altos Hornos de Vizcaya", 
"Aurrera", "Tubos Reunidos", 
"Petronor", "Talleres Torroza" 
y otras empresas de menor nú
mero de personal. 

.Entre las empresas de la mar
gen derecha de la ría destacan 
"Mecánicas la Peña" , "Wes-
tinghouse" y varios astilleros 

E n la otra zona importante i n 
dustrial de la provincia — B a -
sáv-' están en paro en "Pires-
tr "Echevarría", "Pradera 
Hermanos" y "Laminaciones de 

(Pasa a la página 14) 
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C u l t u r a l 
FALLO DEL CONCURSO PROVINCIAL 
D E V I L L A N C I C O S 
Las Delegaciones Provinciales de 

la Sección Femenina y de la Ju
ventud, hacen público el fallo emi
tido por el jurado calificador del 
Concurso Provincial de Villanci
cos, en el que han participado co
ros de la capital y provincia, en 
sus dos categorías, y que ha sido 
el siguiente: 

Categoría "A": Colegio "Divina 
Pastora", de Lugo, dirigido por 
Juana Alfonso González. 

Colegio "Sagrado Corazón de Je

sús", de Ribadeo, dirigido por Ma
ría del Pilar de León Cantero. 

Categoría " B " : Colegio "Divina 
Pastora", de Lugo, dirigido por 
Juana Alfonso González. 

Colegio Nacional "Sagrado Cora
zón", de Monforte de Lemos, diri
gido por Dolores Pérez González. 

Colegio Nacional Ferroviario, de 
Monforte de Lemos, dirigido por 
Josefa Díaz Illanes. 

L a entrega de premios se dará a 
conocer oportunamente. 

LA IGLESIA DE SAN F1Z DE CANGAS, 
MONUMENTO fflSTORIGO - ARTISTICO 

E L T E A T R O 

Ayer dábaimos la noticia de la 
publicación, en ©1 Boletín Oficial 
del Estado, de una resolución de 
la Dirección General del Patrimo
nio Artístico y Cultural por ia que 
se incoaba expediente de declara
ción de Monumento Histórico - Ar
tístico, con caráoter nacional, a la 
iglesia de San Fiz de Cangas, situa
da en el Ayuntamiento de Pantón. 

Muchos lucenses desconocerán 
este importante monumento del ro
mánico gallego, muy cercano a 
Monforte de Lemos.y a unos 80 
kilómetros de nuestra capital. San 
Fiz de Cangas fue antiguo monas
terio de monjas benedictinas ya en 
el siglo X I I , anexado al de San 
Payo de Altealtares en los primeros 
años del siglo X V I . 

Tiene una nave amplia y otra 
transversal dentro de la anterior 
—como queriendo marcar un falso 
crucero—, y tres capillas de cabe
cera. Las de los lados son rectan
gulares (en su trazado primitivo, 
porque la del Evangelio se recons-
truyó), y la central es poligonal por 
fuera y semicircular -por dentro. 
Posee arcos .riunfales semicircula
res sobre semicolumnas adosadas, 
ofreciendo la misma directriz los 
de la nave principal. Las bóvedas 
de la nave transversal son ya de 
crucería y, por lo tanto, posteriores. 

San Fin de Cangas es un curioso 
ejemplar de la arquitectura romá
nica, con elementos de transición; 

de planta única en Galicia y de 
estructura poco frecuente. L a bi
bliografía sobre ella es muy escasa. 

L a fotografía de archivo muestra 
una de las tres capillas de cabecera. 

Mañana, Asamblea 
Provincial del Colegio 
de Doctores y 
Licenciados 

Mañana, a las ocho de la tarde, 
en el salón de actos del Instituto 
Masculino, se celebrará una asam
blea provincial del Colegio de Doc
tores y Licenciados, con arreglo 
al siguiente orden del día: 

—Problemática actual de los 
P.N.N. 

—Ruegos y preguntas, 

• CINE - CllIB: HOXE, 
"ADAM AS 6 DO 
M E N C E R " , NO 
" V A H E INCIAN" 

Hoxe, ás oito da tarde, no cine 
Kursal, en sesión orgaízada polo 
cine-club "Valle Inclán", proieta-
ráse o film de Robert Scherer, 
"Adam at six A. M.4 C'Adam ás 
6 do mencer"). 

1976, A l COMPAS 
DE LA P O L I T I C A 

El año teatral ha participado del respiro, la 
apertura y el impulso que han caracterizado entre 
nosotros los últimos doce meses. 

Y tengo en cuenta para decirlo tanto los estrenos 
(obras elegidas o permitidas) como los éxitos (pre
ferencias de crítica y público). 

La apertura política se hizo notar en primer 
lugar con el estreno de "La Doble Historia del Doc
tor Valmy", de Buero Vallejo; cuya escueta acusa
ción contra la tortura policial ha conseguido llegar, 
después de doce años de mordaza, a un público que 
acude a la tardía cita con constancia: 600 represen
taciones y sigue en cartel. 

"Los cuernos de don Friolera", de Valle Inclán, 
jugosa crítica de dos pilares intocables de la socie
dad espoñola (el del honor viril y el del estamento 
militar) había esperado aún más: sesenta años. 

Otro estreno con retraso de muchos lustros, «4 
de "El Adefesio", ha constituido por razón de su 
autor, Alberti, y por su intérprete principal, María 
Casares, un acontecimiento más político que teatral, 
pues todos coinciden en que su contextura dramática 
no está a la altura de su significación ni de su 
presentación espectacuíar. Al coincidir con el de 
"La Casa de Bernarda Alba", en versión muy discu
tible y poco lorquiana de Fació, con una errónea 
Interpretación además de Ismael Merlo en el papel 
de "Bernarda", se ha culminado una especie de 
reivindicación nostálgica de nuestros clásicos per
seguidos. 

Para colmo, la persistencia en los carteles de 
*'La resistible ascensión de Arturo", otro blanco pa
ra los "guerrilleros de Cristo Rey", coincidiendo con 
el también brechtlano "Galileo Galilel", ha multipli
cado la aportación "retro" a esta ofensiva política 
del teatro hasta ahora "prohibido". 

Pero a todo hay quien gane, y nada menos que 
desde 1837 vino "Woyzeck" a empujar hacia adelan
te las banderas de 1976, con su voz de "antihéroe" 
víctima de las estructuras sociales. 

Bueno, e! "Cándido" de Voltalre emerge aún de 
antes, casi del "más allá", para traer su tea actuali
zada, aunque no lo bastante, contra "el mejor de 
los mundos posibles". 

No todo Iba a venir de! pasado. Quizá la obra 
que ha llegado más lejos en la apertura ideológica 
ha sido una bien callente, "Hablemos a calzón qui
tado", de Guillermo Bentile, pieza ambiciosa y atre
vida, que se nota escrita ahora mismo y desde el 
planteamiento intelectual latinoamericano, tan san
grante. 

Entre los beneficiados por la nueva anchura de 
manga de la censura, quizá los menos agraciados 
hayan sido los cultivadores de ese género crítico-
humorístico-musical que se caracterizaba por el gui
ño y la metáfora cáustica y se Impuso como única 
vía dramática en la época de florecimiento del hu
mor político, a falta de libertad para una mayor 
explicitación. "Ratas y rateros", del grupo C.I.T., 
"La ópera del bandido", de Tábano, o "Viva el 
Duque nuestro dueño", de J . L. Alonso, pueden 
citarse como muestras brillantes de estos espectácu
los que han llegado a su culminación y acaso han 
agotado su ciclo en el año que ahora termina. 

En cuanto a la otra apertura, la del destape y 
la liberación sexual, la eclosión ha sido más ruidosa. 
"Equus", (una comedia un tanto trasnochada, de 
psicoanálisis y antipsiquiatria, pero con una deslum
brante puesta en escena y el mérito de introducir 
el desnudo en los escenarios españoles), aunque se 
estrenó en 1975 ha mantenido la línea por perma
necer en cartel todo el año 1976. Después, "Por qué 
corres, Uiises", de Antonio Gala, y otras no tan 
populares, han ensanchado la brecha. 

Más importante, sin embargo, ha sido la ruptura 
conseguida en este terreno, pero en cuanto al fondo, 
por los estrenos de Nieva "La carroza de plomo ar
diente" y "El combate de Opalos y Tasla", verdade
ros alardes de libertad sexual, que, unidos al éxito 
de su "Sombra y Quimera de Larra", han supuesto 
el éxito de un autor hasta ahora reprimido. 

Pero, para mí, el año teatral, que no ha carecido 
de experimentos puros, como la versión de "Salo
mé" de Wilde, puesta por el C.I.T. o la presentación 
del espectáculo de Roy Hart "L'Economiste", ha 
tenido otros dos polos donde se han sintetizado el 
buen hacer escénico y la preocupación social. "Los 
emigrados, de Mrozek, con una Interpretación Im
presionante de Rodero y Agustín González, y "Las 
Criadas", de Genet, representada por el "Teatro del 
Mar", de Valencia, con una dureza, desgarro y efica
cia sencillamente extraordinarios. 

Un buen año, en fin, abundante en nostalgias, 
resurrecciones y regresos, pero también en ruptu
ras y anticipaciones; el teatro ha reflejado así lo 
que ha sido tónica general de este último —o pri
mer— ano que acabamos da vivir en España. 

JUAN MOLLA 

ESCRITORfCON B O F E T A D A 
Los escritores que no estamos 

afiliados —hasta hace poco se 
decía "encartados"-- a grupos 
políticos, y que contamos, como 
apoyo subsistencial, con nues
tras cclafcoraciones en los perió
dicos, estamos pasando por una 
especie de largo y convicto —tam
bién hay que decirlo-- interinato 
y desconcierto en la disponibili
dad de los temas propios de la 
profesión, uno de los cuales, por 
no decir el único, es el político, 
que ahora resulta el preferido, 
casi el inevitable. Nadie nos lo 
impuso, ni siquiera propuso. De 
pronto uno se siente movilizado 
y autopolitizado, por propia de
cisión y sin marchamo concreto, 
habiendo tanto donde escoger. 
Y esto ocurre cuando se siente, 
más que se piensa, que el poli
ticismo pasó a ser forma urgen
te del patriotismo, descascaran
do el vocablo de su rutina es
colar o castrense. Unas veces, la 
resolución adviene lenta, acu
mulativa, saturante; otras se 
desencadena como conversación 
paulina, en la que en vez dé caer 
del caballo cae uno en la cuenta. 

A mí se me reveló, repentina, 
viendo a un agente del orden 
arrastrar por los pelos a una es
tudiante en Compostela. Y a mí 
mismo, pese al aire de sosega
do, casi episcopal, que los años 

me fueron eeh 
meterme a s,. 
tió tal bofet 
ayendo escai^l 
par de días. 
ideología «os 
golpe y porta, 
mente. No es ' 
ella, y muy * 
tante arqueóla 
sigue siendo ijj 
jéramos visig^ 
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L ucm". número 30 
Acaba de salir el número 30 de 

"Lucus", la revista de la Diputa
ción Provincial de Lugo. Cien pá
ginas acogen a una interesante y 
detallada información sobre el 
acontecer lucense en los últimos 
meses, ilustrada con una magnífi
ca colección de fotografías, buena 
parte de ellas a todo color. 

Especial atención se dedica a 
la visita que los Reyes de España 
hicieron a Lugo en el pasado mes 
de julio. Se reseña también el re
levo, al frente del Gobierno Civil, 
de don José Antonio Trillo y Ló
pez Mancisidor por don Eduardo 
Fernández Combarro. Otra infor
mación importante es la que se 
ocupa de dar cuenta de los actos 
celebrados en Portomarín con mo
tivo del "Día de la Provincia". E l 
Museo es nuevamente protagonis
ta de un interesante artículo fir
mado por Trapero Pardo. Y por 
último, la sección "Ayuntamientos 
de la Provincia", la ocupa el de 
Castroverde. 

E l director de "Lucus" es don 
Constantino Sieira Bustelo, secre
tario de la Diputación. En este 
número aparecen trabajos origi
nales de Narciso Peinado, Romay 
López y Trapero Pardo, entre 
otros. Las fotografías son de Luis 
Paz, Vega, Barreiro, López Valcár-
cel. Trapero Pardo, y archivos de 
"Lucus", Diputación Provincial y 
Ayuntamiento de Lugo. 
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cia, la caricatura personal o es
tamental— dejen de ser asuntos 
apetecidos y agradecidos por el 
lector, en su nueva circunstan
cia; suministros que tendrán que 
ir perdiendo su oportunidad y 
su dramatismo en los días más 
claros y coherentes que todos es
peramos. Pero mientras no lle
ga la general reacomodación, 
donde cada cual, en lo personal 
y en lo colectivo, vuelva a lo 
suyo, todo lo que no sea seguir 
echando toda la carne al mismo 
asador, nos parecerá a todos, es
critores o no, no sólo deslucido e 
insípido, sino hipócrita y aún 
cómplice. E l olimpismo intelec
tual puede ser lujo de cualquier 
"belle époque" y sus ocios na
turales. Y a en una de ellas hubo 
un exasperado manifiesto contra 
esta dicotomía que hoy se lee 
como un divagante documento 
"camp": " L a trahison des 
clers", de Julien Benda. Hoy y 

-les 
preo-

pan a 
|terial 

el 
peren-

MUSICOS ESPAÑOLES EN M E H P 
BAL ¥ ROSITA GARCIA AS( 

aquí, la traición sería desoír las 
voces que nos llaman desde fue
ra, y que, de no oírlas, nos acu
sarían desde dentro. 

Claro, todo ello a condición de 
que no asumamos la política co
mo perspectiva única de nuestro 
oficio. Día vendrá —esperémos
lo-- en que la sociedad que ser
vimos nos brinde lugar y me
dios donde seguir sirviéndola con 
otros trabajos que los de la pre
sente movilización, que, por más 
digna, podemos llamar automo-
vilizacion. Porque también es 
verdad que estas palabras, to
madas en préstamo de la ter
minología .castrense, no refle
jan, más allá de su urgencia, to
da la responsabilidad y la ne
cesidad de nuestro oficio de es
critores. 

Eduardo BLANCO-AMOR 
(De "Cuadernos para el 

Dialogo") 

Enrique Franco, uno de los po
quísimos críticos musicales espa
ñoles que saben música, publica 
en su periódico, " E l País" , un ar
tículo sobre los músicos españoles 
en México, sobre "los nombres del 
exilio musical que escogieron la 
tierra mexicana como residencia 
y encontraron en ella posibilida
des efectivas para su segunda 
andadura profesional". 

Por fin, un crítico español 
aborda el tema de la música es
pañola en el exilio mexicano sin 
las ya acostumbradas e irritan
tes omisiones de dos músicos que 
a los lucenses nos alcanzan di
recta y entrañablemente: nuestro 
paisano Jesús B a l y Gay y su 
mujer, Rosita García Ascot. De 
los dos se ocupa ampliamente 
Enrique Franco —siempte con
tando con el dato de que esta

mos ante un 
co y no ante 
sicología—, co» 
ción que ( 
a los inevitaW 
y Rodolfo Hal 
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^ Magda Oranich: "Qué es - I 
E n los escaparates, un nuevo opinión púbUfJ 

cuaderno de divulgación política la frivolidad, 
de la editorial L a Gaya Ciencia: jeres por sus < 
"Qué es el feminismo", escrito tecimiento r6'* 
por Magda Oranich. mer orden y 

L a sorprendente actividad de riguroso. E l ^ 
los movimientos feministas, la nich es una 
pluralidad de sus reivindicaciones y responsabl6^ 
y los problemas organizativos que obejtivos del " 
los i ian marcado, han creado una dos y vivid08 
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A P O N T E D O S S A N T O S 
Ribadeo, xaneiro do 1977 

Sr. D. Pedro de Llano (Bocelo) 
E L P R O G R E S O 

Muy señor noiso: 
Os firmantes da presente carta, 

mostramos públicamente a nosa 
sorpresa ante o comentario firmado 
por vostede na sección «Sotl a Sol» 
o pasado día 6 de xaneiro, referido 
á Ponte dos Santos. Ocurre que 
nós e cáseque todos os presentes 
na sesión informativa que sobre o 
referido proiecto tivo lugar o día 
3 de xaneiro na Agrupación Cul
tural Francisco Lanza, non nos 
manifestamos en contra da ponte; 
sinxelamenté prantexóuse a proble
mática que o actual proiecto orixi-

Una parada de 
neces idad 

Muy señor nuestro: 
Agradeceríamos profundamente 

la publicación, y si no es mucho 
abusar de su confianza, un bre
ve comentario sobre el tema s i - ' 
guíente: 

Los vecinos de los barrios de 
Orbazay, Saamasas, Cheda, Abuín, 
Domingo Tallo y todas las ba
rriadas próximas a la plaza del 
Ejército Español, suplicaron a los 
dirigentes de la Estación de Au
tobuses que se consiguiera una 
parada en la susodicha plaza pa
ra los coches pertenecientes a la 
línea o líneas que circulan por 
la carretera sobre el puente nue
vo. 

Nos contestaron con largas, di
ciendo que ya lo expondrían en 
el Ayuntamiento, a los empresa
rios y al Sindicato de Transpor
tes, pero de ahí no pasó la co
sa, que nosotros sepamos. 

Como caso anecdótico, pero a 
la vez muy triste e inhumano, 
podemos reseñar el caso de un 
señor de familia muy humilde, 
muy enfermo, que venía para in 
gresar en la Residencia del S.O.E. 
y después de pasar al lado del 
centro sanitario tardó una hora 
en regresar, porque lo que es más 
grave, aún como los taxis de la 
Estación preguntan quién está 
antes, y el anciano no podía an
dar, fue el último en ser trans
portado, sin contar el perjuicio 
económico que le supuso pagar a 
este señor más por el taxi que 
por el billete del coche. 

Esperando sea atendido nues
tro ruego, nos despedimos afec
tuosamente de usted a la vez que 
aprovechamos la ocasión para 
desearle junto a su equipo un 
próspero y feliz año 1977. 

Suyos afectísimos, 
UNOS CONVECINOS 

na prá vila e comarca, xudgándose 
axeitado exercer o dereito ciuda-
dán de presentar as pertinentes aie-
gacións, pra cuio labor no meóse 
unha Comisión. O resume da xun-
tanza pedería ser: ponte sí, pero 
baixo determinadas condicións mí
nimas. 

Por eso non sabemos a qué ve-
ñen frases como «Ahora en Riba
deo dicen que no al puente», ou 
afirmacións que non se contradicen 
co sentir da xente de aquj, como: 
«EL nuevo puente será una mejora 
si se hace como está mandado». 
Pero, ¿é que alguén dixo outra 
cousa? 

Evidentemente, Sr. Bócelo, a súa 
fonte de información non é a máis 
adecuada e denantes de sentenciar 
compre informarse. 

E n canto ao de scDel sí constante 
y unánime a lo largo de cuarenta 
años, parece que hemos pasado al 
no rotundo para todo», é algo to
talmente gratuito polo que respecta 
ao caso que nos ocupa, xa que non 
é esa Q opinión da xente, sinón moi 
ao - contrario un esprito de con
ciencia ciudadana dunha comunida-
de que quere manifestar a súa opi
nión sobre algo que afecta ao futu
ro da zona. Comentarios tan lixei-
ros como o de vostede non favore
cen en absoluto as arelas de parti
cipación democrática nos asuntos 
públicos que empezan a espertar 
no pobo. 

Agradeceremolle a publicación da 
presente carta. -

Atentamente.' 
(Hay veintitrés firmas). 

d i r e c t 
i n e a 

12 D E E N E R O D E 1927 
—Muy concurrido y abun

dante de toda clase de artícu
los resultó el mercado de ayer 
en nuestra plaza de abastos. 
Los precios se han mantenido 
de forma semejante a los de 
las jornadas anteriores. 

—Hoy, a las siete de la ¡ar
de, celebrará junta general la 
Sociedad Tipográfica Lucense, 
para tratar ds varios asuntos 
entre los que figuran la reno
vación de la junta directiva y 
la lectura y aprobación de las 
cuentas de las Cajas de Resis
tencia y Mutualista. 

—Mañana, en el Bar Centro, 
debutará el eminente Dúo 
Maillo, que llevará a cabo 
diariamente dos conciertos a 
las siete y media y a las diez 
de la noche. 

— • ^ - -
—Hoy se posesionó de su 

cátedra de Filosofía y Letras 
en la Universidad de Santiago, 
dón Alberto M órale jo Lazo. E l 
señor Moraleja es muy joven 
y natural de Casillo. 

— L a próxima semana se ce
lebrará en el Ferrol en la sa
la de justicia del Regimiento 
de Isabel la Católica un conse
jo de guerra ordinario contra el 
capitán de Artillería don Sis-
nando Martínez Yenta y el 
cabo de tambores del mismo 
regimiento Vicente María L a -
torre, por lesiones con impru
dencia temeraria. 

—Se han recibido despachos 
de Méjico en los que se afir
ma que el general Lateada or
denó el fusilamiento del sacer
dote D. Manuel López, el cual 
ofreció refugio en su domicilio 
a una señorita a la que quería 
raptar el mencionado general. 

—Celebraran hoy una dete
nida conferencia el ministro de 
Trabajo, Sr. A unos, y el alto 
comisario de España en Ma
rruecos, generál Sanjurjo. 

—Su majestad la Reina doña 
Victoria Eugenia recibió la vi
sita del jefe üe Estado Mayor 
de la Alta Comisaria de Espa
ña en Marruecos, general Go-
dat. E l príncipe de Asturias, 
por su parte marchó esta mis
ma tarde para su finca de E l 
Pardo. 

C O N ACENTO 

Claridad 
s i n d i c a l 
Y a han empezado en las 

Cortes los debates sobre las 
partes más importantes de 
la reforma sindical, es decir 
sobre la posibilidad de crea
ción de sindicatos obreros y 
organizaciones patronales. 

Teniendo en cuenta la ex
periencia, corta pero válida, 
que se ha sacado del proce
so de elaboración y sanción 
de la Ley para la Reforma 
Política, cabe pedir también 
que la reforma sindical, en 
esta su primera etapa, tenga 
la virtualidad de inaugurar 
una etapa de libertad en la 
que los intereses económicos 
y laborales puedan agrupar
se sin cortapisas en torno a 
las siglas, organizaciones e 
ideologías que les parezca 
conveniente, Porque precisa
mente sólo después de esa 
clarificación el país sabrá 
quien está con cada quien, y 
cuál es el peso y representa-
tivídad real de cada una de 
las organizaciones sindicales. 

Así como la Ley para la 
Reforma Política emplaza a 
los partidos frente a unas 
elecciones, la ley de asocia
ciones sindicales que ahora 
se debate en las Cortes debe 
emplazar a los diferentes 
sindicatos y patronales a que 
muestren su verdadero peso 
específico en el mundo so-
eiolaboral. 

C R I T I L O 
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PONTEVEDRA: CANGAS DE H0BRAZ0, 

CASI CUATRO M E S E S SIN 

ALCALDE Y TENIENTES DE ALCALDE 

m LA GORUM: La Central Térmica de | 
Sabon duplicó casi su producción en | 
los primeros meses del pasado año 

Existe cierto malestar entre los vecinos de Cangas de Morras ^ 
zo por la circunstancia de que el Ayuntamiento lleva casi cuatro rj 
meses sin alcalde ni tenientes de alcalde, lo que hace que una y 
serie de asuntos permanezcan sin solución al no celebrarse las M 
habituales sesiones de la permanente municipal. 

Tras el cese por enfermedad a petición propia del alcalde An- m 
ionio Graga Giraldez, se hizo cargo de la alcaldía el primer te- Á 
niente de alcaide Antonio Sangabriel Gago. Días después los te- ^ 
nientes de alcalde depusieron sus cargos para los que fueran de- U 
signados por el señor Graña Giraldez, y desde entonces, va para N 
cuatro meses, el cargo de alcalde está vacante y sin cubrir las P 
correspondientes tenencias de alcaldía o que provoca cierta para- H 
lización en la vida municipal. 

LA CORUÑA H 
La central térmica de Sabón, de "PENOSA", ha registrado un » 

aumento en su producción durante los ocho primeros meses del M 
pasado año de un 192,7 por 100, según informan fuentes dignas p 
de crédito. M 

E l total de kilowatios-hora producidos por la central ha sido ^ 
de . 1.241 millones. N 

oó O oo — - ; H 
Le ha sido concedida, la Cruz del Mérito Naval al práctico del w 

puerto de L a Coruña, Benigno Sánchez Lebón, por su actuación H 
y comportamiento durante el siniestro del petrolero "Urquiola", ^ 
ocurrido el 12 de mayo del pasado año. 

E l señor Sánchez Lebón, de 42 años de edad, cursó los estudios £ 
de Náutica y se hizo capitán de la Marina Mercante, en la Escue- p 
la Oficial de Náutica y Máquinas de La Coruña. Navegó por espa- £ 
ció de varios años, primero como piloto y después como capitán, fc< 
mandando diversos buques. En La Coruña lleva 14 años desem- F 
penando su cometido. ¡x 

SANTIAGO £ 
E l director general de Urbanismo, José Espinet, ha llegado £ 

ayer a Santiago. f 
E l señor Espinet ha presidido una reunión de la comisión del 

Plan Director Territorial de Coordinación de Galicia, que se ha f 
desarrollado en uno de los salones del palacio municipal de San
tiago, reunión a la que también ha asistido el alcalde compos-
telano, Antonio Castro García. 

oo O oo 
E l acto de toma de posesión del nuevo secretario general de la 

Universidad, profesor Palomares Ibáñez y del nuevo decano de 
Ciencias, profesor Rodríguez-Izquierdo Gavala, se celebrarán el 
próximo viernes, a la una y media de la tarde, en el salón de 
claustros del palacio' de San Jerónimo. 

Presidirá el acto el rector de la Universidad, profesor Pablo 
Sanz Pedrero. 

E l nuevo decano de la Facultad de Ciencias, doctor Guillermo 
Rodríguez-Izquierdo Gavala, catedrático de Electricidad y Magne
tismo, venía desempeñando el cargo de secretario general de la 
Universidad desde los primeros días del actual curso. A l dejar 
vacante este cargo ha sido nombrado secretario general el doctor 
Jesús María Palomares Ibáñez, profesor agregado de Historia 
Contemporánea de la Facultad de Geografía e Historia. 

EL FERROL 
E l titulo de Hijo Adoptivo de la ciudad de E l Ferrol, que le u| 

fuera concedido hace varios años, le será entregado a Manuel Fra- Mj 
ga Iribarne en el transcurso de una ceremonia que se celebrará 
el próximo día 18 en esta capital departamental. 

Durante la permanencia del señor Fraga Iribarne en E l Ferrol 
le será rendida una comida-homenaje de carácter público. 

oo O oo 
E l escritor Gonzalo Torrente Ballester, académico de la Real • 

Acamedia de la Lengua Española y catedrático en Salamanca, ha N 
sido elegido "Ferrolano del Año 1976", designación llevada a cabo H 
por la comisión organizadora de los actos del Día de la Informa- y 
ción. 55 

La entrega de esta distinción al señor Torrente Ballester ten- • 
drá lugar el próximo día 30 con ocasión de un almuerzo homenaje H 
al distinguido ferrolano, coincidiendo con la conmemoración de la ^ 
festividad de San Francisco de Sales por los informadores locales, j j 

La comisión de referencia la integran representantes de los Q 
diferentes medios de comunicación social. N 
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E L JtEY PRESIDIO LA INAUGURACION DEL X I I PROBABLES TEMAS DEL PROXIMO 
CURSO B A S I C O P A R A MANDOS S U P E R I O R E S CONSEJO DE MINISTROS 

Institucionalización de la figura del Jefe del Estado Mayor Central 
MADRID, 11.— ( C I F R A ) . — Su 

Majestad el Rey, Don Juan Car
los I , ha presidido a mediodía de 
hoy, la inauguración del décimo-
segundo curso básico para mandos 
superiores, acto celebrado en el 
Paraninfo de la Escuela Superior 
del Ejército. 

E l soberano llegó al edificio mi
nutos antes de las doce, pasando 
inmediatamente al Paraninfo y 
ocupó el estrado presidencial en 
el que le acompañaron el vice 
presidente del Gobierno para 
Asuntos de la Defensa, teniente 
general Gutiérrez Mellado; y los 
ministros de Educación y Cien
cia, Marina, Ejército y Aire. E n 
frente de la presidencia se ha
llaban el director del " C E S E -
D E N " , subsecretario del Ministe
rio del Aire, jefe de la Casa del 
Rey, Jefe del Cuarto MiUcar de 
S M . ; jefe de la Jurisdicción Cen
tral de Marina, capitán general 
de la Primera Región Aérea, Je
fe del Estado Mayor del Aire, je
fe del Estado Mayor de la Ar 
mada, presidente del Consejo Su
premo de Justicia Militar, tenien
tes generales Barroso y Casta-
ñón de Mena y otras altas Je
rarquías castrenses. 

E l Paraninfo se hallaba ocupa

do totalmente por los Jefes que 
asisten a l curso. 

M director de la Escuela Su
perior del Ejército, que ayer to
mó posesión del cargo, teniente 
general Manuel Cabezas Calaho
rra, pronunció la lección inaugu • 

Vega Rodríguez, 
del Estado Mayor 

Ejército? 

MADRID, 11. — (MULTIPRESS). 
Se especula dentro de los medios 
militares con los futuros cambios 
que se van a suceder en los altos 
mandos. Los rumores apuntan que 
el teniente general Federico Gó
mez de Salazar y Nieto, actual ca
pitán general de la Región Militar 
de Vaiiadolid será nombrado ca
pitán general de Madrid, sustitu
yendo al teniente general Vega 
Rodríguez que pasaría a ocupar el 
cargo de general jefe del Estado 
Mayor del Ejército. La Capitanía 
General de Valladolid sería cubier
ta por el recién ascendido teniente 
general Manuel Nadal Romero. 

ral, en la que hizo un esquema 
de las funciones que correspon
den en nuestros días a los man
dos superiores del Ejército y ^n-
tre otras cosas dijo: "Ahora que 
tanto se habla de la defensa na
cional, aquella defensa de la cual 
deben responsabilizarse las fuer
zas armadas, no se refiere sólo a l 
ejercicio material de la violencia 
armada, sino que entraña tam
bién una compleja preparación 
intelectual, volitiva, ideológica y 
social". 

A continuación Su Majestad ei 
Rey declaró inaugurado el deci-
mosegundo curso básico para 
mandos superiores del Ejército. 

E l Monarca, acompañado de los 
ministros y altos mandos de los 
tres Ejércitos, conversó, en el 
transcurso de un vino de honor 
que le fue servido, con diversos 
cursillistas y con el profesorado 
de la escuela. 

Para Gil Robles 

"Franco no fue nunca Jefe del Estado" 

YA QUE SU NOMBRAMIENTO NO LLEGO 
A APARECER EN EL "B .O .E . " 

PALMA D E MALLORCA, 11.— 
( C I F R A ) . — "Franco no fue nun
ca Jefe del Estado, ya que su 
nombramiento como tal no llegó 
a aparecer en ningún momento 
en el "Boletín Oficial del Esta
do", ha afirmado José María G i l 
Robles en el curso de una entre
vista concedida al diario "Ultima 
Hora", de esta ciudad. 

E n la misma entrevista, el lí
der de la democracia cristiana 
manifiesta que Santiago Carrillo 
ha cometido errores serios, que 
han creado enemistades al Par
tido Comunista Español, pero 
que éste es precisamente su pro
blema. 

Preguntado sobre la "Alianza 
Popular", opina que es un con
glomerado absurdo de personali
dades incompatibles entre sí, que 
intentan recoger los restos de la 
dictadura franquista. Los seño
res de "Alianza Popular" —aña

de— nunca han sido demócratas, 
no lo son, n i lo serán. 

Respecto al papel que desem
peña el presidente Suárez, ha di
cho que es el gestor del tránsito 
y lo está haciendo en forma suar 
ve, pese a las dificultades que es
tá atravesando, pero buena par
te del mérito lo tiene el país, 
que con su comportamiento evita 
muchos problemas. 

Preguntado también sobre la 
Ley Electoral ha afirmado que 
tiene una originalidad lamenta
ble, ya que se eligen dos Cámaras 
por procedimientos distintos en 
un mismo proceso constituyente. 

L a estancia de G i l Robles en 
Mallorca se debe a su tarea pro
fesional de Ir preparando, en re
presentación de un nutrido gru
po de vecinos de Cap de Pera, una 
querella contra el secretario del 
Ayuntamiento de dicha localidad. 

Ayer se registraron paros en las... 
(Viene de la página 11) 

Bandas en Fr ío" , "Edesa" y 
"Ceplást ica". 

AMENAZA CON C E R R A R 
L A E M P R E S A 

OVIEDO, 11. — ( C I F R A ) . — 
L a dirección de la empresa " D u 
r o . - Felguera" ha dejado entre
ver hoy la posibilidad de cerrar 
la factoría el próximo día 13, si 
los doscientos trabajadores de la 
firma, suspendidos ayer de em
pleo y sueldo hasta ese día no 
se reincorporaban al trabajo. 

Junto a los trabajadores sus
pendidos de empleo y sueldo, ayer 
fueron despedidos otros cuatro
cientos empleados. 

DETENIDOS 
BARCELONA, 11.— ( C I F R A ) . — 

Esta mañana ha continuado el 
paro total en la empresa "Roca 
Radiadores", de Gavá (Barcelo
na j , donde la totalidad de la 
plantilla laboral yá se negó a 
entrar ayer, a pesar de las ame
nazas de despido, y tras la de
cisión tomada por unanimidad 
de mantener el paro hasta un 
reingreso total de la nómina. 

E l paro afecta a unos 4.700 tra
bajadores. 

Según una información difun
dida a través de los portavoces 
de la U. G. T . esta mañana han 
sido detenidos doce trabajado
res de dicha empresa. 

—Cinco personas fueron deteni
das hoy en Valencia, con moti
vo de diversos incidentes ocurri
dos, en conflictos laborales. 

En Almusafes, entre los mani
festantes en tomo a la factoría 
"Ford" , fue detenido un supues
to trabajador, que portaba palos 

y piedras, cuando lanzó una de 
éstas contra un automóvil. 

E n la comarca de Sagunto, se 
detuvo también a cuatro compo
nentes de un piquete que inten
taba paralizar unas Obras en las 
que se mantiene el trabajo. 

Se hallan también en paro o 
suspendido de empleo y sueldo, 
el personal de Ford, Unión Na
val de Levante y Empresa Na
cional "Elcano" (Astilleros Es
pañoles). 

Tras los incidentes registrados 
esta mañana en los alrededores 
de la factoría Ford, de Almusafes, 
donde los huelguistas cortaron 
el tráfico varias veces, circuló el 
rumor de que algunos ^cie los 
manifestantes habían resultado 
heridos e ingresados en la Ciudad 
Sanitaria " L a F e " , pero en el 
control de urgencias de dicho 
Centro declararon no tener cono
cimiento de ello. 

NORMALIDAD E N L A J E 
F A T U R A P R O V I N C I A L D E 
T R A F I C O 

MADRID, 11. — ( C I F R A ) . — 
No se ha realizado la asamblea 
de trabajadores de la Jefatura 
Provincial de Tráfico, que estaba 
prevista para esta mañana, por
que al parecer los asambleístas 
han preferido estudiar más des
pacio las reivindicaciones a plan
tear, según un portavoz de dicha 
Jefatura. 

Los trabajadores, que están au
torizados para reunirse, lo ha rán 
uno de estos días. Hoy se ha reu
nido la junta de acción social, 
que suele ha-íerlo ordinariamente 
cada cierto tiempo. 

Fue acompañado hasta la puer
ta de la escuela por los ministros 
y mandos militares y acogido por 
el público, congregado ante el 
edificio, lo mismo que a su lle
gada, con vítores y aplausos. 

A T R I B U C I O N E S D E L J E -
J E D E L ESTADO M A Y O R 
C E N T R A L 

E l actual jefe del Estado Ma
yor Central del Ejército se de
nominará en lo sucesivo general 
jefe del Estado Mayor del Ejér
cito y será la primera autoridad 
de la cadena de mando militar 
del Ejército de Tierra, según es
tablece un Real Decreto del M i 
nisterio del Ejército que hoy pu
blica el "Boletín Oficial del E s 
tado" y por el que se institucio
naliza esta figura. 

E l general jefe del Estado Ma
yor del Ejército dependerá del 
ministro del Departamento y se
rá responsable de que el Ejérci
to de Tierra cumpla con su mi
sión; asesorará al ministro en 
cuanto a situación estratégica y 
posibles amenazas, estado de efi
cacia del Ejército de Tierra, ne
cesidades del mismo y repercu
siones de todo lo anterior en la 
política militar y de defensa. 

A este general también corres
ponderá la responsabilidad deü 
desarrollo del plan estratégico 
conjunto, en la parte que corres
ponde al Ejército de Tierra. 

Por otra parte, el general Je
fe del Estado Mayor del Ejérci
to ejercerá el mando sobre todas 
las fuerzas del Ejército de Tie 
rra, salvo las asignadas a man
dos unificados o especificados i n 
dependientes, en el orden opera
tivo. 

También tendrá la potestad de 
ser oído para la designación de 
mandos superiores cuyo nombra
miento corresponda al Consejo de 
Ministros, la aprobación previa 
de la propuesta de nombramien
to de los mandos de unidades 
que deban ser sometidos al mi
nistro del Departamento, propo
ner el nombramiento de los gene
rales que están directamente su
bordinados a él, etcétera. 

Para designar este cargo se ha
rá mediante un Decreto acordado 
en Consejo de Ministros, a pro
puesta del ministro del Ejército 
y serán elegibles para el mismo 
los tenientes generales del grupo 
de "mando de armas" y los ge
nerales de división del mismo 
grupo clasificados para el ascen
so.. En caso de recaer la elección 
en un general de División, as
cenderá automáticamente a te
niente general. Durante su man
do, el general jefe del Estado 
Mayor Central tendrá la consi
deración de teniente general más 
antiguo y la máxima autoridad y 
procedencia sobre cualquier otro 
cargo del Ministerio, después del 
ministro. Para cesarlo se ha rá 
por decisión del Consejo de Mi 
nistros, a propuesta del ministro 
del Ejército por pasar al grupo 
de "destino de arma o de cuer
po", y a petición propia. 

M A D R I D , 11. — ( C I F R A ) . — 
Parece probable que el Consejo 
de Ministros, que se celebrará por 
vez primera en el Palacio de L a 
Moncloa, proceda el próximo jue
ves al nombramiento del teniente 
general Vega Rodríguez como ge
neral jefe del Estado Mayor del 
Ejército. 
- Por otra parte, fuentes cerca
nas al Ministerio de Justicia han 
negado a la agencia " C i f r a " la 
posibilidad de que dicho Depar
tamento haya estudiado la apli
cación de una nueva amnistía. 

E n este sentido, dichas fuentes 
han agregado que "no se con
sidera necesaria la aplicación de 
una nueva amnistía; bastaría con 
una interpretación más amplia, 
por los órganos competentes, de 
la amnistía ya concedida". 

E n otro orden de cosas, el Mi 
nisterio de la Gobernación po
dría presentar al Consejo un am
plio informe sobre la situación 
actual en el País Vasco. Del mis
mo modo, no se descarta la apro
bación de alguna medida impor
tante referida a este tema. 

E n contra de algunos rumores 
que habían circulado con inten
sidad durante los últimos días, 
fuentes competentes han negado 
a la agencia " C i f r a " que se fue
ra a elevar a la aprobación del 

Consejo de Ministros la despena-
lización del Juego. 

A este respecto, el próximo jue
ves se reunirá la comisión inter
ministerial encargada de elabo
rar irnos trabajos relativos a di
cha despenalización, presidida 
por el subsecretario de la Gober
nación, José Miguel Orti Bor-
dás. Según ha podido confirmar 
la agencia "Ci f ra" , esta comi
sión es partidaria de que el jue
go se despenalice. A tal fin, tam
bién ha preparado un trabajo 
relativo a la reglamentación del 
juego, del que se informará pró
ximamente al Gobierno. 

E l próximo viernes se reunirá 
la comisión delegada de Asuntos 
Económicos. 

SALA D E L CONSEJO D E 
MINISTROS 

E n el Palacio de L a Moncloa, 
nueva sede de la Presidencia del 
Gobierno, se ha habilitado una 
sala donde se celebrarán los Con
sejos de Ministros. 

A tal fin, se ha instalado re
cientemente, en el denominado 
"Salón de Consejos", una gran 
mesa, con los correspondientes s i 
llones y micrófono amplificado
res. 

E l próximo jueves, día 13, ten
drá lugar el primer Consejo de 
Ministros que se celebra en el 
Palacio de L a Moncloa. 

I R V N : R V E D A D E PRENSA D E 
VN MIEMBRO D E LA E . T . A. 
Para dar cuenta de una usurpación de identidad 

IRÜN (Guipúzcoa), 11.— ( C I 
F R A ) . — Para dar cuenta de una 
usurpación de identidad, el acti
vista de E T A , José Ignacio Abai-
túa Gomeza celebró esta tarde en 
San Juan de Luz una rueda de 
Prensa. 

Estaban presentes los aboga
dos Juan María Bandrés y F r a n 
cisco Legamendía, así como pe
riodistas franceses, españoles y 
suecos. 

José Ignacio Abaitúa Gomeza 
ha sido víctima de una usurpa
ción de identidad en Suecia, a l 
parecer por parte de Juan María 
Sana Yarri tu, de 23 años de ¿dad. 

E l presunto usurpador de iden
tidad realizó unas declaraciones 
al "Europeo", que luego fueron 
difundidas en España y publica

das en la revista " In te rv iú" con 
el título de "As i maté a Carre
ro". Las declaraciones fueron ca
lificadas de falsas, con errores 
como que "Wilson" había mueí to 
en un tiroteo con la Guardia C i 
vil , cuando en realidad se en
cuentra en la prisión de Burgos. 

E n el año 1951, Juan María 
San Yarr i tu tenia domicilio en 
Bilbao e ingresó en el aspiranta-
do de L a Salle en San Asensio 
(Logroño), que más tarde aban
dono. Recientemente hizo su apa
rición en medios vascos de dis
tintos países europeos, a los que 
pidió ayuda Jurídica y financiera. 
Antes de acudir a Suecia solicitó 
asilo político en Alemania y Ho
landa. 

Comunicado conjunto sobre la visita 
de Oreja Aguirre a Túnez 

M A D R I D , 11.— ( C I F R A ) . — Al 
término de la visita a Túnez del 
ministro de Asuntos Exteriores, 
Marcelino Oreja, la Oficina de 
Información Diplomática del Mi 
nisterio de Asuntos Exteriores na 
hecho p ú b l i c o un comunicado 
conjunto, que dice, entre otras 
cosas: 

Las conversaciones e n t r e el 
S. Habib Ohatty y don Marcelino 
Oreja se han desarrollado en el 
clima de reciproca confianza y 
de calurosa amistad que caracte
riza a las relaciones hispano-
tunecinas. Han v e r s a d o sobre 
cuestiones de interés común y, en 
particular, sobre la situación en 
la cuenca mediterránea, así co
mo sobre las relaciones bilatera
les. 

E l Sr . Chatty ha rendido ho
menaje a la política de renova
ción emprendida gracias a la cla
rividencia de Su Majestad el Rey, 
Don Juan Carlos, y bajo el im
pulso del presidente del Gobier
no, Adolfo Suárez. 

L a situación en la cuenca me
diterránea ha sido objeto de un 
profundo examen por parte de 
ambos ministros. Han reiterado 
el común deseo de sus respectivos 
Gobiernos de trabajar sin des
canso en favor del entendimien
to y de la cooperación entre los 
países ribereños de la región. 

E n este contexto, el conflicto 
del Próximo Oriente ha sido ob
jeto de un amplio intercambio de 
puntos de vista. 

El Progreso, en La Corana 
se vende desde las diez de la mañana, en el 
kiosco Vda. r\e Senén Rocha, en Juana de Vega 

E n el plano de las relaciones 
bilaterales, ambos ministros se 
han felicitado por la positiva evo
lución de la cooperación hispano-
tunecina, gracias al incremento 
de sus corrientes de intercambio 
y a su ampliación a nuevos cam
pos. A este respecto, los dos mi
nistros han procedido a la firma 
de un acuerdo estableciendo una 
linea aérea entre Madrid y Tú
nez. 

E l ministro de Asuntos Exte
riores, Marcelino Oreja, ha invi
tado al ministro de Negocios E x 
tranjeros de Túnez a visitar Ma
drid, en fecha que será fijada de 
común acuerdo, invitación que el 
Sr. Chatty ha aceptado compla
cido". 

Oreja Aguirre 
regresó a 
M A D R I D , 11. — ( C I F R A ) . — 

B l ministro de Asuntos Exteriores, 
Marcelino Oreja Aguirre, llegó al 
aeropuerto de Madrid-Barajas a las 
cuatro menos cuarto de la tarde, 
en avión procedente de Túnez. 

B l señor Oreja Aguirre, que lle
gó a bordo de un avión «Mystere» 
de la Subsecretaría de Aviación 
Civil, ha permanecido durante dos 
días en aquel país, en visita oficial. 

E L MINISTRO D E CO
M E R C I O S E T R A S L A 
D A R A 4 R A B A T 

B l ministro de Comercio, José 
Ldadó y Fernández Urrutia, se tras
ladará en las próximas semanas a 
Rabat, según ha podido saber la 
Agencia «Cifra» en fuentes compe
tentes. B l tema de las conversacio
nes del ministro con las autoridades 
marroquíes versará presumilblemen-
te sobre la situación de los pesque
ros y el reciente acuerdo de pesca 
firmado por Bspaña y Manruecos. 
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Sa Carneiro, en Pensiones para los mutilados republicanos Al abandonar La Moncha 

Madrid 

Mañana será recibido 
por el Rey 

M A D R I D , 11.— ( C I F R A ) . — 
"Hay muchos aspectos en los que 
una estrategia ibérica es funda
mental y creo esencial para la 
sociedad europea que la democra
cia se instale en nuestra Penín
sula, consolidándose en España", 
ha declarado a los periodistas el 
líder del Partido Social-Demócra-
ta Portugués, Francisco Sa Car
neiro, que ha llegado este medio
día al aeropuerto de Barajas pro
cedente de Lisboa. 

Sa Carneiro llegó acompañado 
de una comisión de su Partido, 
invitado por la Federación So-
cial-Demócrata Española y per
manecerá en Madrid y Barcelo
na hasta el próximo sábado. 

S E R A R E C I B I D O POR E L 
R E Y 

• E l próximo jueves, el dirigente 
sccialdemócrata portugués Sa Car
neiro, que se encuentra en Ma
drid desde primeras horas de es
ta mañana, será recibido en au
diencia por él Rey Don Juan 
Carlos. Aún está pendiente de 
confirmar el día y la hora de la 
entrevista con el presidente del 
Gobierno, Adolfo Suárez. 

Durante todo el día de hoy, 
tras un almuerzo con el dirigen
te de la Federación Social Demó
crata (PSD) Francisco Fernán
dez Ordóñez, Sa Carneiro y sus 
acompañantes dedicaron la jor
nada a cumplir con distintos 
compromisos personales. 

Sus contactos políticos no se 
iniciaron hasta ¿i jueves día 13, 
fecha en que se reunirá con la 
comisión ejecutiva de Madrid de 
la Federación Social Demócrata. 
A las siete de la tarde, celebra-
Tá una rueda de Prensa. 

E l viernes, se desplazará a Bar 
celona para proseguir distintos 
contactos con otros dirigentes de 
la socialdemocracia catalana. 

SE ESTABLECE EN 111 ASO PESETAS LA 
PENSION BASE, A P L I C A B L E A LAS 
INCAPACIDADES DE CUARTO G¡ 

MADRID, 11.— (CIFRA).— "Hoy 
es un día importante para noso
tros porque viene a reconocernos 
unos derechos y a mitigar, de al
gún modo, nuestra situación. Pe
ro tenemos que seguir luchando 
para que se reconozca nuestra to
tal equiparación con el resto de 
los mutilados de la guerra de Es
paña", ha declarado a "Cifra" Flo
rencio Martínez Durán, presidente 
de la Liga de Mutilados e Inválidos 
de la Guerra de España, después 

E l catalán co-oficial en 
la Universidad de 

Barcelona 
BARCELONA, 11.— (CIFRA).— 

E l rector en funciones de la Uni
versidad de Barcelona, Manuel Ji
ménez de Parga, ha proclamado 
este mediodía la cooficialidad de 
las lenguas catalana y castellana 
en dicho Centro. 

La proclamación ha tenido efec
to tras la lectura de la lección ma
gistral de apertura de curso a car
go del doctor en Filología, Antoni 
Gadía i Margarit, que desarrolló 
el tema "Ciencia i passio dins la 
lingüística catalana mód e r n a" 
(Ciencia y pasión en la lingüística 
catalana moderna). 

Concluida la lección magistral, 
el rector en funciones pronunció 
unas breves palabras señalando 
que "quienes se consagran al estu
dio de la lengua catalana realizan 
algo más que una tarea científica, 
por muy importante que ésta sea. 
L a connotación afectiva de estos 
saberes —añadió— convierte a los 
operarios en testigos elocuentes, 
en portavoces autorizados, de las 
reivindicaciones de un pueblo, y 
hace que los maestros en lingüís
tica asuman el protagonismo de la 
marcha histórica hacia la liber
tad". 

A cansa de un infarto 

BARCELONA: FALLECIO E L LIDER 

POLITICO JOSEP PALLACH 
B A R C E L O N A , 11 . — ( C I F R A ) . — 

Esta madrugada ha fallecido en 
Sa Residencia «Príncipes de Espa
ña», en la vecina localidad de Hos-
pitalet de Llobregat, el líder políti
co catalán Jqsep Pallach, secretario 
general del «Partit Socialista de Ca
talunya» - ex-<;Reagrupament». 

E ! señor Pallach se encontraba 
en su finca de Palafrugell, provin
cia de Gerona, cuando se sintió 
repentinamente indispuesto, siendo 
trasladado a Barcelona, donde fa
lleció a consecuencia, de un infarto 
de miocardio, a las 2,30 de la ma
drugada. 

Josep Pallach, contaba en la ac
tualidad 57 años de edad. Nació en 
Figueras, provincia de Gerona y 
fue militante político desde su pri
mera juventud. Tras su participa
ción en la Guerra Civil Española, 
en las filas republicanas, marchó 
a Francia, donde permaneció algún 

tiempo en los campos de concen
tración, y después cursó estudios, 
licenciándose en Filosofía en la 
Universidad de Montpellier. 

Durante la Guerra Mundial, for
mó parte de las fuerzas de la re
sistencia francesa. A su regreso á 
España, fue detenido en 1945, y 
permaneció dos años en la cárcel. 
A l salir del encierro regresó al 
exilio, no volviendo a España, has
ta 1970, ya en forma definitiva. 
Aunque volvió a ser detenido, esta 
vez fue por poco tiempo. 

Desde primeras horas de esta 
mañana se están llevando a cabo 
los trámites correspondientes para 
el traslado del cadáver, que será 
expuesto, se oree a partir de pri
mera hora de esta tarde, en la sede 
del «Partit Socialista de Catalunya», 
en Barcelona, para ser llevado pos
teriormente a la localidad gerun-
dense de Esclanya. 

de conocer el Real Decreto que 
hoy publica el "Boletín Oficial del 
Estado" en el que se fijan las pen
siones que percibirán los mutila
dos del Ejército de la República. 

Sobre la situación de sus pen
siones en relación con las que per
ciben los Caballeros Mutilados, el 
señor Martínez Durán declaró que 
"hay diferencias notorias y en la 
misma base existe esa gran dife
rencia. Además, los Caballeros 
Mutilados fueron ascendidos a sar
gentos y tienen derecho a cobrar 
ya unos doce trienios, que a seis
cientas o setecientas pesetas re
presentan más sueldo que el que 
nos van a dar a nosotros. También 
gozan de otras ventajas como 
asistencia médica y protésica que 
para nosotros es tan importante". 

Respecto a la situación de las 
viudas de mutilados republicanos, 
añadió que "la disposición no con
templa este caso y el Gobierno 
debe reconocer el derecho de 
nuestras viudas a cobrar esta pen
sión". 

Estas pensiones las cobrarán, 
los mutilados del Ejército Repu
blicano con efectos retroactivos a 
partir del primero de mayo de 
1?76. Para el grado mayor de mu
tilación —cuarto— se ha fijado la 
camidad anual de 111.150 pesetas 
más dos pagas extraordinarias. E l 
señor Martínez Durán ha declara
do que lucharán para que se les 
reconozca la antigüedad de muti
lados desde que lo fueron en el 
campo de batalla. 

Finalmente declaró a "Cifra" 
que en la actualidad se están es
tudiando unos treinta mil expe
dientes de estos mutilados, en la 
Dirección General de Política In
terior para optar a las pensiones 
y lamenta que no haya habido con
tactos oficiales con los Caballeros 
Mutilados y lo poco que se habían 
preocupado de ellos. "La única 
forma de decir que la guerra ha 
terminado —dijo— es cuando nos 
veamos agrupados los mutilados 
de la Guerra de España en un 
solo organismo, al margen de los 
bandos en que hubiéramos lucha
do cada uno". 

Las incapacidades de primero, 
segundo y tercer grado se fijarán 
en el 25,50 y 75 por cien de la can
tidad base (111.150 pesetas). 

También se amplía en un año 
más —hasta el 11 de enero de 
1978— el plazo para presentar las 
solicitudes. 

I Por tercera vez en un mes 

Sabotaje en 
Gavá - Castelldefels 

ornea 

FUERON CORTADOS TRES CABLES 

BARCELONA, 11.—(CIFRA).—En 
las primeras horas de la madru
gada de ayer lunes, fueron corta
dos tres cables telefónicos del ten
dido aéreo de la línea Gavá-Castell-
defels, que discurre paralelamente 
a la vía férrea. 

E l sabotaje, que dejó práctica-
Mente incomunicada a esta última 
Población, hubiera podido tener 
consecuencias imprevisibles desas
trosas, de no haber sido advertido 
a tiempo. Los saboteadores situa
ron sobre la vía, precisamente so-
wre el cable de alta tensión que 
|a alimenta, uno de los cables te
letónicos, que habría sido arras
trado por el paso de cualquier 
tren. 

E l servicio telefónico fue resta-

el trato del Gobierno a 
d s legalizados que a los 

probablemente no lo serán 
PSDE se opone a los frentes populares 

reaccionansmo de la derecha clerical 

ser 
los 

que 

y al 

MADRID, 11.— (CIFRA) .— De 
enorme interés, ha calificado En
rique Thomas de Carranza la en
trevista mantenida esta mañana 
por una representación de "Alian
za Popular" con el presidente 
Suárez. 

En declaraciones a la agencia 
"Cifra", Thomas de Carranza ha 
manifestado que el presidente ha 
demostrado tener un profundo co
nocimiento de la situación políti
ca del país, un agudo sentido de 
la negociación y una gran ponde
ración. 

Los contactos del presidente con 
"Alianza Popular" tendrán conti
nuación inmediata. En relación 
con el tema electoral, él presiden
te informó que tan pronto como 
el Gobierno ultime el anteproyec
to de normas electorales, se dará 
conocimiento a las representacio
nes de los distintos partidos polí
ticos. 

"Alianza Popular" trasladó al 
presidente Suárez la opinión de 
que no debe dispensarse el mis
mo trato a los partidos legaliza
dos que a las otras fuerzas que 
presumiblemente no lo serán. 

E L P.S .D.E. 
" E l Partido Socialista Democrá

tico Español (PSDE) ha recordado 
al presidente Suárez los peligros 
del conflicto estratégico que se 
ciernen sobre España a causa de 
los dos superpoderes que se dis
putan el control de la Península 
Ibérica", dice un comunicado de 
Prensa distribuido por el mencio
nado ' Partido en torno a la entre
vista que a primera hora de esta 
tarde mantuvo su secretario gene
ral, Antonio García López, con el 
presidente del Gobierno, Adolfo 
Suárez. 

E l "PSDE", sigue diciendo el co
municado, "ha sugerido que se 
trata de evitar la llegada al poder 
de las fuerzas que introduzcan a 
España de nuevo en la dialéctica 
revolucionaria de los frentes po
pulares, aunque éstos aparezcan 
con otros nombres". 

E l comunicado recuerda al res
pecto el caso de Italia y señala. 

La versión es poco verosímil 

E L "VI COMANDO ADOLFO HITLER" 
REIVINDICO E L ATENTADO EN LA 

FACTORIA "C.A.S .A." 

blecido; tras los trabajos del per
sonal de reparaciones, que se ini
ciaron inmediatamente, sobre las 
cuatro de la tarde del mismo lu
nes. 

Se da el caso de que este es el 
tercer sabotaje que sufre la línea 
telefónica citada en poco más de 
un mes. E l 3 de diciembre del pa
sado año, a cincuenta metros de 
donde aparecieron ayer los cables 
cortados fue serrado un poste, de
rribando la línea y dejando inco
municado a la Castelldefels duran
te siete horas. Y el día del refe
réndum nacional, 15 de diciembre, 
fueron dos los postes serrados, oca
sionando entonces la transitoria in-
comunicación de Gava. 

MADRID, 11.— ( C I F R A ) . - E l 
estado de los tres guardas jura
dos que resultaron ayer heridos 
en la factoría " C A S A " , de Geta-
fe, ha mejorado sensiblemente 
según las últ imas informaciones 
dadas en la residencia sanitaria 
"Primero de Octubre", d o n d e 
f u e r o n ingresados después del 
atentado. 

E l xinás grave de ellos, Juan 
Cayetano Jiménez, que ayer fue 
sometido a una larga operación, 
se encuentra internado en la uni
dad de vigilancia intensiva, aun
que su estado ha mejorado a lo 
largo de esta noche. Los otros dos 
heridos, Carlos Zapatero y Ber
nabé Pérez, se encuentran fuera 
de peligro. 

Sobre el atentado, que presun
tamente es atribuido a miembros 
del Partido Comunista reconsti
tuido), se recibió ayer una llama
da telefónica anónima en el dia
rio " E l Pa í s " reivindicando el 

SIN NOTICIAS 
SOBRE ORIOL 

MADRID, 11. — (CIFRA). — A 
media noche de hoy, y después de 
haberse cumplido un mes del se
cuestro del presidente del Conse
jo de Estado, no se han recibido 
nuevas noticias en los medios de 
difusión a los que habitualmente 
se dirigen los secuestradores. 

E l último comunicado, así como 
la carta autógrafa del señor Oriol, 
fueron recogidos por el matutino 
" E l País" el pasado día & 

hecho el llamado "Sexto Coman
do Adolfo Hitler", si bien —como 
reconoce el mismo periódico— la 
versión resulta poco verosímil. 

E n la llamada, el comunicante 
declaró que este comando de "Or
den Nuevo" era el autor de los 
disparos contra "los comunistas 
que repart ían octavillas" y anun
ció que "dar ían muerte a más 
gente, amenazada ya, del Part i
do Comunista, del Socialista y to
do eso, ya que —dijo— el mundo 
del terrorismo es así. Unos por 
un lado, y nosotros por otro". 

Madrid: 20 objetores de 

conciencia se encadenan 
MADRID, 11.—(CIFRA). — Veinte 

objetores de conciencia se han 
encadenado hacia las doce y me
dia de la mañana a unos postes de 
la Plaza de España. 

De esta forma, los objetores de 
conciencia han querido poner de 
manifiesto su desacuerdo al Decre
to de la Presidencia del Gobierno 
recientemente promulgado, según 
el cual las personas que por moti
vos religiosos no estén dispuestas 
a realizar el servicio militar acti
vo, pueden sustituirlo por un ser
vicio cívico de tres años de dura
ción. 

Fuerzas de orden público ha pro
cedido a desencadenar por grupos 
de cuatro a los manifestantes sien
do conducidos posteriormente a 
las dependencias policiales, donde 
se les tomó declaración. 

por otra parte, que el señor Gar
cía López planteó al presidente del 
Gobierno "las condiciones que su 
Partido considera imprescindibles 
para llegar a la auténtica demo
cracia y su deseo de mantener la 
independencia de la izquierda 
histórica con el fin de ofrecer una 
alternativa de Gobierno clara, que 
sea el eje de una coalición que 
instaure en España las libertades 
ciudadanas". 

Finalmente, el comunicado dice 
que el señor García López mani
festó al presidente del Gobierno 
"su rechazo de las fuerzas reaccio
narias de la derecha clerical, que 
actualmente reclama certificados 
de democracia cuando son prota-
gónistas de delitos económicos", y 
subraya que el "PSDE", "sin un 
pasado manchado, también con
cede amnistía total a todos sin 
exclusión en nuestro país". 

En el exterior de La Moncloa 
quedaron alrededor de medio cen
tenar de periodistas que aguarda
ron durante el desarrollo de la 
sesión. En la zona de Madrid en 
que se encuentra el Palacio de La 
Moncloa, residencia de la Presi
dencia del Gobierno, reinaba un 
clima muy frío y durante largo 
rato se registró una fina nevada. 
Algunos de los informadores se 
refugiaron en el automóvil del se
cretario general del Partido Socia
lista Obrero Español, puesto que 
sus automóviles no habían sido 
autorizados para entrar al área 
acotada del Palacio. 

A las seis y media, se autorizó 
a la Prensa a resguardarse en el 
vestíbulo del Palacio, ante la in
tensificación de la nevada que 
caía en la zona, y allí permánecie-
ron hasta que, unos veinte minu
tos antes de la salida de los polí
ticos de la oposición, se les invi
tó a salir al exterior. 

A las 20,20 horas salieron los 
señores Satrústegui (Unión Espa
ñola-Alianza Liberal), Julio Jáure-
gui (Partido Nacionalista Vasco) 
y Antón Canyellas (Unión Demo-
crética de Cataluya). Este último 
dio lectura al comunicado referi
do para los periodistas. 

Durante la permanencia de los 
delegados de la oposición en el 
Palacio de La Moncloa, se produje
ron diversas visitas que suscitaron 
el interés de los periodistas, como 
la del periodista José Mario Ro
mero, el vicepresidente para Asun
tos de la Defensa, teniente gene
ral Gutiérrez Mellado, y el presi
dente del Cabildo Insular de Las 
Palmas, Lorenzo Olarte. 

Sobre la llegada del vicepresi
dente, teniente general Gutiérrez 
Mellado, se comentó entre los pe
riodistas presentes, que éste po
dría haber saludado a los cuatro 
delegados de la comisión negó, 
eiadora de la oposición 

Mañana se reunirá en Madrid, 
a primera hora de la noche, la eo-
misión negociadora de la oposi
ción, con la totalidad de sus miem
bros, algunos de los cuales viaja-
rán por la mañana a Barcelona, 
para asistir al sepelio del dirigen
te socialista catalán Josep Pallach. 

COMISION N E G O C I A D O R A 
D E A L I A N Z A P O P U L A R 

Cruz Martínez Esteruelas y Ma
nuel Fraga Iribarne representa
rán a "Alianza Popular" en las ne
gociaciones que en materia electo
ral entablarán próximamente la 
comisión gubernamental y las dis
tintas representaciones de los par
tidos políticos. 

Estas negociaciones —según ha 
podido saber "Cifra"— tendrían 
en cualquier caso carácter oficio
so. Es propósito del presidente del 
Gobierno acelerar al máximo los 
trabajos de elaboración de las nor
mas electorales. 

E N T R E V I S T A A R E I L Z A . 
A Z C A R A T E 

El ex-ministro de Asuntos Exte
riores José María de Areilza ha 
mantenido una entrevista en Ma
drid con Azcárate, miembro del 
comité ejecutico del Partido Co
munista de España, según ha po
dido saber "Cifra" de fuentes dig
nas de créedito. 

La entrevista tuvo lugar ayer, 
lunes, y se desconoce el temario 
tratado por ambos políticos. 
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CAElff A: Treinta y dos personas muertas y 
29 heridas al caer un autobús en una zania 

" E l control electrónico del cerebro, puede 

hacer cambiar el humor o el afecto" 

Dos muertos y cuatro heridos, balance de una explosión 
ocurrida en el matadero municipal de Logroño 

EXTRANJERO 
NUEVA DELHI , 11. — (EFE-REU-

T E R ) . — Treinta y dos personas 
han muerto y 29 han resultado he
ridas hoy, cuando un autobús cayó 
estrepitosamente en una zanja, a 
unos 100 kilómetros de Calcuta. 

VEINTICINCO PERSONAS 
AHOGADAS EN UN NAU
FRAGIO 

Y A K A R T A , 11. — (EFE-REU-
T E R ) . — Se teme que unas veinti
cinco personas se hayan ahogado 
al naufragar un barco en Tan-
jung Balai, al norte de Sumatra, 
informa hoy la agencia oficial de 
noticias "Antára". Otras veinticin
co personas pudieron ser rescata
das. 

CUATRO MUERTOS EN EL 
INCENDIO DE UN BUQUE 

BREMERHAVEN (RFA), 11. — 
(EFE) . — Cuatro personas fallecie
ron a consecuencia de un incen
dio registrado el lunes en el bu
que de carga alemán "Burgens-
tein", anclado en el puerto de Bre-
men (RFA). 

Según se informó esta mañana, 
tres marineros turcos murieron 
abrasados al arder una carga de 
algodón y sus cuerpos no pudie
ron ser rescatados aún. 

La cuarta víctima es otro tripu
lante que realizaba trabajos de 
extinción y que al parecer falleció 
de un paro cardíaco. 

E l "Burgenstein", de 8.500 to
neladas, llevaba en sus bodegas 
carga general y ácidos explosivos, 
circunstancia que obligó a la Co

mandancia de Marina a evacuar 
el puerto. 

E l fuego se inició en la mañana 
del lunes por causas aún ignora
das. Los bomberos lograron domi
nar el siniestro a última hora de 
ayer. 

NACIONAL 
DOS MUERTOS Y CUATRO 
HERIDOS EN UNA EXPLO
SION 

LOGROÑO, ¡1. — (CIFRA). — 
Dos muertos y cuatro heridos es 

Manifestación de 

nmos y ninas 
en Basauri 

Pidiendo calefacción en 
la Casa de la Cultora 

BASAURI (VIZCAYA), 11.-4C1-
FRA).—Unos 500 niños y niñas se 
han manifestado en la mañana de 
hoy frente al Ayuntamiento de Ba
sauri para pedir calefacción en la 
Casa de la Cultura. 

Este edificio, de moderna cons
trucción, tiene actualmente averia
do su sistema de calefacción, por 
lo que los niños se han manifesta
do por Basauri y luego frente al 
Ayuntamiento para pedir que se 
arregle el problema. 

A causa de una tormenta de nieve 

Mi4S DE VE/iVIE PERSONAS MUERTAS EN 
ESTADOS UNIDOS Y CANADA 

NUEVA YORK, 11. — (EFE-
REUTER) . — Más de 20 personas 
han resultado hoy muertas a cau
sa de una gran tormenta de nie
ve que azota gran parte de Esta
dos Unidos y Canadá. 

Las victimas perecieron en ac
cidentes de carretera o de ataques 
al corazón cuando estaban apa-
leando nieve. 

Amplias zonas de la ciudad de 
Nueva York han quedado inunda
das por la lluvia, que siguió a las 
precipitaciones de nieve. 

En el medio oeste y Tejas el 
incremento de la demanda de gas 
natural por las bajas temperatu
ras ha causado escasez. 

La nieve ha provocado el caos 
en la carretera, las vías ferrovia
rias, y en el tráfico aéreo en las 
provincias canadienses de Ontario 
y Quebec 

Dos aeropuertos de Montreal 
fueron cerrados. E n Quebec se 
han empleado carros de combate 
del Ejército para rescatar auto
movilistas. 

Han aparecido esquiadores en 
el centro de Toronto. La energía 
eléctrica ha sido cortada en la 
ciudad y los periodistas en un 
diario han tenido que redactar las 
noticias a la luz de un candil. 

LUGO: Roban la batería, dos bocinas, 
el volante, los faros, las cuatro ruedas 

y otras piezas de un turismo 
Del turismo LU-7470-A, propie

dad de Julio Carballo Prado, esta
cionado en la vía pública, sustra
jeron la batería, dos bocinas, to
das las piezas del cuadro de man
do, el volante, dos faros de carrete
ra y las cuatro ruedas, valorándolo 
todo en 25.000 pesetas. 

Por otra parte, Antonio García 
Aldao, de Lugo, calle San Eufrasio, 
denunció que le robaron de su tu
rismo VD-71.399, que guardaba en 
un garaje, un selector de "casset
tes", un altavoz y una cartera, es
timando los daños que le ocasiona
ron en veinte mil pesetas. 

ROBO DE UNA MOTO 
Benigno Broz Castosa, de 24 

años, vecino del Barrio de Santa 
Cristina, ha denunciado la sustrac
ción de la motocicleta MD-489.681, 
estacionada en la calle Bolaño Ri-
vadeneira, y que valora en 28.000 
pesetas. 

ROBO DE CARNE DE CERDO 
Angel Rodríguez Valiño, de 57 

años, vecino de Horta (Becerreá), 

denunció ante la Guardia Civil de 
aquella villa que de una bodega 
que tiene próxima a su domicilio 
le robaron ocho jamones de unos 
ocho kilos cada uno, siete lacones 
de unos seis kilos unidad y dos so
lanas, todo correspondiente a cua
tro cerdos que sacrificó reciente
mente. En una artesa donde esta
ban, dejaron los tocinos y otras 
piezas menos importantes. 

Valora lo sustraído en unas se
senta mil pesetas. 

ASISTIDOS EN LA CASA 
DE SOCORRO 

E n la Casa de Socorro Municipal 
han sido asistidas, Juana González 
Pérez, de 62 años, vecina de Lu
go, que presentaba herida infecta
da en dedo índice de la mano iz
quierda, y Asunción Oliva Castro 
Rodríguez, de 31 años, domiciliada 
en nuestra ciudad, a quien se le 
apreció herida inciso contusa en 
región palmar y dedo medio de la 
mano derecha. 

E l estado de arabas fue califica
do de leve. 

el balance de una explosión ocu
rrida anoche en el matadero mu
nicipal de Logroño, por causas que 
se desconocen. 

La explosión se registró en la 
sección de mondonguería del cita
do matadero, que llevaba funcio
nando tan solo dos meses, con mo
derna maquinaria. 

Los muertos son Roberto Báña
les Rodríguez, de 54 años de edad, 
y Florentina Ruiz Palacios, de 69, 
ambos vecinos de Logroño capital. 

Resultaron heridos, de escasa 
consideración, Francisco Serrano 
Rodríguez, de 54 años; Adoración 
Tejada Sainz, de 49; Ramón Orte
ga Hoy, y otro empleado, cuyo 
nombre se desconoce. 

En el lugar del suceso se perso
naron el gobernador civil y el 
alcalde de la ciudad. 

Cabe achacar la explosión que se 
produjo en la noche del lunes en 
el matadero municipal de Logro
ño a un fallo humano, según mani
festó un técnico de la industria 
que instaló la máquina siniestra
da. 

E l Ayuntamiento de esta ciudad 
facilitó una nota en torno a esta 
explosión, que costó la vida a dos 
personas y causó heridas a otras 
cinco, y en ella indica que la cau
sa del siniestro fue la explosión de 
una caldera de fundición de grasa 
de 300 litros da vapor. 

E l técnico antes referido mani
festó que la caldera había sido so
metida al reglamentario recono
cimiento y pruebas por la Delega
ción Provincial de Industria de 
Barcelona, por lo que cabe acha
car la explosión a un fallo huma
no, posiblemente a que la caldera 
se quedó sin agua, con lo que se 
creó un fuerte incremento de su 
temperatura interior, con una in
tensa vaporización y la explosión 
instantánea. 

Por otra parte, el suceso ha 
creado un serio malestar en los. 
vecinos del lugar donde se en
cuentra instalado e l matadero mu
nicipal, cuya proximidad vienen 
vienen considerando peligrosa, 
considerando peligrosa, tanto por 
problemas de higiene como por el 
que se ha planteado ahora. 

CONFIESA HABER ASESI
NADO A SU ESPOSA 

MURCIA, 11. — (CIFRA). — Pe
dro Sánchez, de 30 años y sastre 
de oficio, ha declarado esta ma
drugada su culpabilidad en el ase
sinato de su esposa. Angeles Ma
rín Martínez, de 29 años, que atri
buyó en un principio al suicidio. 

E l matrimonio, que tenía cuatro 
hijos pequeños e Iba a separarse, 
habitaba una vivienda en un edi
ficio de 9 plantas del polígono de 
L a Paz de esta capital. E l estuvo 
dos veces recluido en un centro 
psiquiátrico. 

Después de cometer el crimen, 
el marido llamó a un vecino para 
que viera lo que había hecho su 
esposa. Esta aparecía colgada de 
la puerta del dormitorio de sus 
hijos. E l cuello estaba a la altura 
del picaporte y el resto del cuerpo 
de rodillas en el suelo. -

A l serle practicada la autopsia, 
la coartada del suicidio ha sido di
sipada. La víctima presenta un 
golpe en la frente, un bulto en el 
cuello y rozaduras simuladas del 
cordel de una persiana en el cue
llo. 

ROBO EN UNA JOYERIA 
DE GIJON 

GUON, 11,— (CIFRA).— La de-
saparición de joyas valoradas en 
un millón y medio de pesetas y 
la rotura de una gran luna de 
cristal son el resultado de un robo 
realizado durante la pasada ma
drugada en una yoyería del centro 
de la ciudad. 

Los ladrones penetraron en el 
establecimiento valiéndose de una 
palanqueta con la que forzaron la 
persiana de hierro que protegía 
un escaparate posterior, y fractu
raron luego la gran luna de la vi
trina. 

E l estruendo del cirstal al hfr 
cerse añicos fue escuchado por 
algunos vecinos, aunque nadie lle-

Ensayo del profesor Rodríguez Delgado, sobre 
investigaciones para explorar el cerebro, en el 
Boletín Informativo de la Fundación Juan March 

«Hoy día muchas funciones cor
porales pueden ser controladas por 
estímulo eléctrico de estructuras ce
rebrales determinadas. Los resulta
dos incluyen actividades vegetati
vas, como son la secreción gástrica, 
el ritmo cardíaco y la actividad 
respiratoria, respuestas motoras co
mo son flexiones y extensiones de 
los miembros, diversas clases de 
conducta tanto individuoil como so
cial y manifestaciones mentades 
desde alucinaciones hasta cambios 
de humor y de afecto», afirma el 
profesor Rodríguez Delgado en el 
ensayo, originad y exclusivo, publi
cado en el Boletín Informativo de 
enero de la Fundación Juan March. 

Después de muchos trabajos en 
los últimos decenios se posee ya 
una auténtica metodología para ex
plorar el cerebro: Oe modo pare
cido a como se puede navegar sin 
visibilidad, siguiendo un sistema de 
referencias geográficas y de faros 
electrónicos, es posibb orientarse 
a ciegas dentro del cerebro, toman
do como puntos de referencia es
tructuras identif¡cables por rayos 

X . De acuerdo con estas coordena-

FUENTES PROXIMAS 
A TABACALERA 

Desmienten el inmediato 
aumento del precio del 

tabaco 
M A D R I D , 11. — ( C I F R A ) . — 

Fuentes próximas a la Tabacale
ra desmienten un inmediato au
mento del precio del tabaco. 

Las noticias producidas en este 
sentido se deben a un informe 
elaborado por la Unión de Bancas 
Suizas, según el cual España es 
el segundo país del mundo con 
precios más bajos para el tabaco 
nacional, ya que Tabacalera ha 
aprobado un nuevo convenio co
lectivo cuyos incrementos salaria
les repercut i rán sin duda en los 
costes de producción. 

Sobre este tema, fuentes próxi
mas a la Tabacalera afirman que 
la subida del tabaco debe res
ponder a una decisión del Go
bierno por cuanto este artículo 
figura incluido en la lista de ar
tículos sometidos a precios auto
rizados. 

Finalmente, y siémpre según 
las mismas fuentes, se añade que 
los incrementos salariales por 
convenio colectivo no pueden te
ner repercusión directa en los 
precios. 

das «estéreotáxicas» se introducen 
haces de electrodoíi con contactos 
que terminan en estructuras nervio
sas preseleccionadas. L a operación 
quirúrgica es relativamente senciila 
pues basta abrir un peque o orifi
cio en la piel y en el cráneo, a tra
vés del cuál se introducen los elec
trodos, guiados por refinados micro-
manipuladores y visualizados radio
lógicamente. 

En su ensayo el profesor Rodrí
guez Delgado, ¿ctuailmente director 
del Departamento de Fisiología de 
la Universidad Autónoma de Ma
drid, exipone una serie de ejemp:os 
representativos de las respuestas 
evocadas por estimulación cerebral 
en el ritmo cardíaco, en la motivi-
dad y en el ámbito emocional. Todo 
esto —afirma— suele producir una 
reacción de rechazo porque parece 
amenazar la inviolabilidad de la 
persona humana. Pero la existencia 
de problemas y peligros no debe 
detener ei desarrollo científico: «Las 
investigaciones s o b r e funciones 
mentales, deben tener tanta priori
dad como la lucha contra el cáncer 
o las exploraciones planetarias, ya 
que sus consecuencias afectan ai 
presente y al futuro de toda la hu
manidad. E l proyecto de conquistar 
la mente humana puede ser un te
ma central para la cooperación y.la 
comprensión internacionales, puesto 
que sus fines son el conocimiento, 
de los mecanismos cerebrales que 
regulan ia inteligencia y la creati
vidad, el goce y el sufrimiento, el 
amor y el odio». 21 citado ensayo 
es el primero de los que dedicará 
el Boletín, a lo largo de 1977, ail 
tema de la Biología. 

B. O. E . 
MADRID, 11. — (CIFRA). — E l 

"Boletín Oficial del Estado" publi
cará mañana, entre otras, las si
guientes disposiciones: 

J E F A T U R A DEL ESTADO. — 
Instrumento de ratificación de Es
paña del acuerdo relativo al co
mercio internacional de los texti
les, hecho en Ginebra el 30 de di
ciembre de 1973. 

MINISTERIO DE HACIENDA. — 
Real Decreto por el que se dispo
ne cese como presidente del con
sejo de administración del Banco 
de Crédito a la Construcción, don 
Manuel Aguilar Hardisson. 

MINISTERIO D E TRABAJO. — 
Orden por la que se nombra sub
director general de Gestión en la 
Seguridad Social a don Alberto de 
Pereda Mateos. 

E S P A M UN P A I S HIPOTECADO 
Don Bernardo González-

Lorente escribe en «Informa' 
dones*: 

«Compramos el doble de lo 
que vendemos. Pero vivimos 
como si ocurriera lo contrario. 
Los terapeutas de ia economía 
española han agotado ya el 
repertorio de los términos apo
calípticos que en ©1 diccionario 
económico llevan a callejones 
sin salida. 

L a prensa de cada día am
plifica —hasta la devalua
ción— alarmas de números 
rojos, amenazas de insolven
cias y suspensión de pagos y 
catastrofismos de quiebra y 
bancarrota. 

Política y economía —dos 
abstracciones al fin— se pa
san el muerto de las respon
sabilidades, mientras las deci
siones se prorrogan y las arcas 
del país se vacían en un chorro 
permanente que se acerca a 

gó a presenciar la huida de los 
autores del robo. 

L a policía ha iniciado las pes
quisas para identificar y detener 
a los ladrones. 

ATRACO A MANO ARMA
DA EN UNA SUCURSAL 
DEL I.N.P. 

S E V I L L A , 11. — (CIFRA). — A 
cerca de un millón de pesetas as

ios 2.000 millones de pesetas 
diarias. 

E l año económico se despi
de marcando records negati
vos. Si la salud económica se 
define hoy en función de valo
res energéticos, España se está 
hundiendo progresivamente en 
la esclavitud y la anemia. Un 
corte del exterior y el país 
quedaría a oscuras, paralizado. 
L a parálisis progresiva no es 
menos grave porque sea dosi
ficada. 

Un renglón con mejor sa
lida y excelente aceptación es, 
en cambio, el de la fuga do 
divisas, que alcanza nada me
nos que al 25 por 100 del ca
pital circulante español, se
gún algunas versiones, y a los 
70.000 millones de pesetas, se
gún otras estimaciones. Pare
ce que, de momento al menos, 
estos naílones siguen saliendo, 
y los que se fueron, no volve
rán». 

ciende el botín de un atraco a ma
no armada perpetrado esta maña
na en una sucursal del Instituto 
Nacional de Previsión de esta ciu
dad. 

Poco antes de las nueve de la 
mañana, en la sucursal del I.N.P. 
en la calle Juan Padilla, penetra
ron tres individuos que, con una 
escopeta de cañón recortado 1 

(Pasa a la página siguiente) 
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á de! país al líder palestino k h u Batid 
antes de que se • f©Finalizara la petieién de estraáicióa 
P A R I S , 11. — ( E F E ) . — Ra j i 

Yusif Hanna (alias Abu Daud) 
se encuentra en libertad como 
consecuencia de una decisión de 
la cámara de acusación del T r i 
bunal de Apelación de París, que 
consideró improcedentes las de
mandas alemana e israelí para 
que fuera mantenida su deten
ción. 

Medidas excepcionales de segu
ridad fueron tomadas en el Pa 
lacio de Justicia de París antes 
de que empezara la audiencia a 
mediodía. Al precederse al inte
rrogatorio de identidad, el líder 
palestino declaró llamarse Ba j i 
Yusif Ben Hanna, nacido en Bag
dad el 16 de junio de 1937 y po
seer la nacionalidad iraquí. Ma
nifestó encontrarse de paso en 
París en misión oficial de la OtLP 
(Organización de Liberación de 
Palestina), después de haber con
seguido el visado de las autorida
des consulares francesas de Bei 
rut. 

A l exponer el caso judicial tra
tado, el presidente del Tribunal, 
Sacotte, subrayó que sólo figu
raba una pieza en el expediente 
relativo a la demanda alemana: 
un telegrama de las autoriddes 
de dicho país fechado el 8 de ene
ro en el que se indica que sería 
presentada una demanda de ex

tradición, y que existe una or
den no fechada de un juez del 
Tribunal cantonal de Munich 
contra un Mohamed Cdeh, alias 
Abu Daud, alias Ra j i Yusif Han
na, de nacionalidad jordana. 
Hizo observar que la demanda de 
extradición no fue confirmada 
hasta ahora por las autoridades 
alemanas. 

LA EXPLICACION OFICIAL 
DE ARRESTO 

L a detención el viernes pasado 
del líder palestino Abu Daud fue 
originada por un informe de la 
policía alemana, informó esta 
noche el Ministerio francés de 
Justicia en un comunicado. 

"Las autoridades policiales 
(francesas) —dice el texto—, i n 
formadas por los servicios de po
licía alemanes, en el marco de 
los acuerdos internacionales, de 
la existencia de una orden de 
detención difundida internacio-
nalmente y extendida globalmen-
te contra los autores del atenta
do de Munich, así como de la 
presunción de los servicios ale
manes según la cual Abu Daud, 
que entró en Francia con el 
nombre de Yusef Radji, se en
contraba entre tales autores, I n 
terrogaron al interesado para 
comprobación de identidad el 
viernes por la tarde". 

FRAGA, EN LUXEMBVRGO 
Como secretario de AP se entrevistó con 
grupos afines del parlamento europeo 

L U X E M B U R G O , 11.— ( E F E ) — 
Una representación de «Alianza 
Popular» mantuvo hoy contactos 
informativos con grupos política
mente afines del Parlamento Euro
peo. Las conversaciones se orienta
ron preferentemente al examen de 
las perpectivas de la integración de 
España en Europa y a un análisis 
conjunto de cuestiones concretas de 
política europea. 

La visita a la sede de la Asam
blea Parlamentaria de las Comuni
dades Europeas coincidió con la 
primera sesión -plenaria dd año, y 
obedece a una invitación del gniipo 
de «Demócratas Europeos para el 
Progreso» (D.E.P.) que integra a 
parlamentarios gaullistas franceses 
y a dos partidos afines de Dinamar
ca e Irlanda, respectivamente. L a 
representación de «AUanza Popu
lar» la integraban, su secretario ge
neral, Manuel Fraga Iribarne (pre
sidente de Reforma Democrática); 
Cruz Martínez Esteruelas y Javier 
Carvajal Ferrer (presidente y secre
tario general de la Unión del Pue
blo Español). 

Tras la reunión con el grupo 
«D.E.P.» ios representantes políti
cos españoles fueron recibidos por 
el presidente del grupo conserva
dor, Peter Kirk , que se da como 
probable futuro presidente del Par
lamento Europeo. Los contactos se 
ampliaron con entrevistas con re
presentantes de la comisión política 
del Parlamento y de la C.S.U. (de
mócrata-cristianos de Baviera). 

E n el curso de la reunión con el 
grupo de «Demócratas. Europeos 
para el Progreso», que duró hora 
y media. Fraga Iribarne en nombre 
de «Alianza Popular», hizo una ex
posición de la evolución política en 
España. 

E l secretario general de «Alian
za Popular» manifestó que desde 
hace tiempo venían manteniendo 
contactos con este grupo dd Par
lamento Europeo, t̂ ue es «el que 
«nás se parece a nosotros», y con el 
Que «estamos tratando de estrechar 
las relaciones». 

«Nosotros no viajamos sólo co

mo políticos de partido —puso de 
manifiesto—, sino como políticos 
españoles, cosa que deberían hacer 
todos los que vienen a Luxemburgo 
y Estraburgo, y no lo hacen. Nos
otros sí. Mucha gente viene aquí a 
defender sus intereses de partido, a 
pesar de que en algún caso vayan 
contra los intereses de España. Nos
otros defendemos a la vez los inte
reses de nuestro país y los de nues
tro partido. Y a saben ustedes a 
quienes me refiero, a gente que 
viene aquí a cometer actos que, a 
veces, son de alta traición». 

E l presidente de Reforma Demo
crática señaló por último que tam
bién se había producido una coin
cidencia total con sus interlocuto
res en el sentido de que España de
be presentar lo más pronto posi
ble su candidatura de ingreso en 
la Comunidad Económica Europea, 
que obtendría todo el apoyo del 
«D.E.P.». 

A M P L I A C I O N D E L A 
C . E . E . 

Durante los próximos cuatro años 
la Comunidad Europea adoptará de
cisiones definitivas sobre su amplia
ción, afirmó hoy el presidente de 
la comisión ejecutiva de la C . E . E . , 
Roy Jankins, ante el Parlamento 
Europeo. 

E n su primera intervención ante 
la Asamblea Parlamentaria como 
presidente del órgano ejecutivo de 
la Comunidad, Jenkins precisó que 
se trata de una tarea «clave y prio
ritaria» de la nueva comisíóm 

«Los problemas relacionados con 
la ulterior expansión de la C . E . E . 
—dijo— son tan importantes que 
hemos considerado conveniente 
crear una comisaría para encargar
se de las negociaciones con IOÍ 
candidatos a la adhesión. 

Aunque sólo Grecia ha presen
tado oficialmente su candidatura, 
la olusión de Roy Jenkins se supo
ne destinada también a España y 
Portugal. Ambos países han ex
presado en repetidas ocasiones su 
deseo de integrarse, lo antes posi
ble, en la Europa comunitaria. 

B O / C O T A l C A F E E N 
FRANCIA Y ESTADOS VNIDOS 

WASHINGTON, 11.— ( E F E ) . — 
tTn grupo de organizaciones de 
tonsumidores de café, con miem
bros en todo el país, comenzó 
«yer una campaña nacional en
caminada a reducir el consumo 
<ie café en un treinta por ciento. 
Su propósito es reducir el precio 

del café, que ahora mismo es de 
2,75 dólares la libra (415 pesetas 
el kilogramo) mientras que hace 
aproximadamente un año, era de 
1,30 dólares (196 pesetas el kilo
gramo). 

Brasil , el más importante pro-
(Pasa a la página siguiente) 

E l convenio de extradición 
franco - alemán, dice el Minis
terio francés, fue respetado, pues 
Abu Daud fue presentado al juez 
instructor que determinó su "de
tención provisional", pero dicho 
convenio prevé la confirmación 
de la demanda por vía diplomá
tica, lo que no ocurrió, y explica 
la decisión de liberación qué to
mó la cámara de acusación del 
Tribunal de Apelación de París 
esta mañana. 

E n lo que respecta a la de
manda israelí de mantenimien
to del arresto del Palestino, el 
comunicado recuerda que el T r i 
bunal de París ha subrayado que 
los hechos imputados fueron co
metidos fuera de Israel por per
sonas que no poseen la naciona
lidad israelí 

ABU DAUD LLEGO A AR
GEL 

AROEIL, 11. — ( E F E - R E U -
TE1R). — E l líder guerrillero pa
lestino Abu Daud llegó esta tar
de a Argel, después de haber 
sido puesto en libertad por las 
autoridades francesas en esta 
misma jornada. 

Abu Daud arribó a Argel a 
bordo de un avión regular argeli
no, a las siete de la tarde. 

CRITICA A LA LIBERTAD 
DE ABU DAUD 

BONN, 11. — ( E F E ) . — E l M i -
nis*terio de Justicia de Alemania 
Federal criticó esta tarde la pues
ta en libertad del dirigente pa
lestino Abu Daud. 

E n una aclaración divulgada 
tras la' salida de Abu Daud de 
París con destino a Argel, el Mi 
nisterio Alemán agrega que la- ' 
menta la decisión del Tribunal 
francés. 

Las razones expuestas por el 
Tribunal francés, añade, no ¿e 
ajustan a la práctica internacio
nal en materia de extradición. 
T a l decisión entorpece los es
fuerzos internacionales por com
batir el terrorismo, concluye ia 
nota oficial alemana. 

Aunque el portavoz guberna
mental alemán, Klaus Boelling, 
anunció ayer que Alemania Fe 
deral se har ía eco inmediato de 
la petición de extradición de B a 
viera, el desenlace del caso ha
brá satisfecho a las autoridades 
federales. 

E n efecto, el Gobierno de Bonn 
se habla inquietado por las con
secuencias políticas que podrían 
derivarse de una eventual entre
ga de Abu Daud a este país. 

A l margen de las posibles 
acciones de represalia por parte 
de comandos palestinos, en sec
tores oficiales se expresó temor 
sobre las repercusiones en sus 
relaciones con el mundo árabe. 

Mohamed Jatib, representante 
de la "Liga Arabe" en esta ca
pital, predijo anoche "un entur
biamiento" de las relaciones ger
mano - árabes en el caso de que 
Daud fuera extraditado a la Re
pública Federal. 

ISRAEL LLAMA A SU EM
BAJADOR EN PARIS 

JERUSALEN, 11. — (EFE-REU-
TER) . — E l Gobierno israelí orde
nó esta noche a su embajador en 
Francia que regrese a Jerusalén 
para evacuar consultas, tras la 
puesta en libertad en París del di
rigente guerrillero palestino, Abu 
Daud, ha indicado hoy un portavoz 
del Ministerio israelí de Asuntos 
Exteriores. 

EL PARLAMENTO ISRAELI 
SE REUNE 

JERUSALEN, 11. — (EFE-REU-
TER) . — Los israelíes reaccionaron 
hoy con indignación por la puesta 
en libertad del lider guerrillero 
palestino Abu Daud, y el ministro 
de Asuntos Exteriores, Yigal Allon, 
acusó públicamente a Francia de 
faltar a sus obligaciones interna
cionales. 

Allon dijo en el parlamento aba
rrotado en tensión: Francia no ha 
dado prueba de, valor y de integri
dad. Ha violado descaradamente 
sus obligaciones internacionales 
por su conveniencia política y eco
nómica. Francia se ha doblegado 
justamente cuando no debía ha
cerlo, mostrando así un mínimo 
de valor y un máximo de doble-
gaeión", terminó con enfado ma
nifiesto. 

Allon manifestó que Israel pro
testará ante Francia la decisión 

ROMA, 11.— ( E F E ) . — E l Go
bierno italiano va a llevar a ca
bo un "Plan Mejillonero" desti
nado a promover la producción 
nacional de estos moluscos y re
ducir las importaciones que, en 
su mayor parte proceden de E s 
paña. 

Así lo afirmó, respondiendo a 
una interpelación parlamentaria 

en el Senado, el subsecretario de 
Sanidad, Ferdinando Russo. 

Contempla el plan la concesión 
a. las regiones de créditos por dos 
mil miliones de liras anuales, por 
un período de cinco años, para 
proyectar, constituir, ampliar y 
adecuar los viveros y las insta
laciones da depuración de mejillo
nes y otros moluscos. 

E S P I A E S P A C I A L 

La Prensa norteamericana se ha hecho eco recientemente de la 
noticia de que el FBI había conseguido detener a un hombre, en 
eí Estado de Nueva Jersey, acusado de espionaje a favor de la 
Unión Soviética, intentando conseguir información sobre los seere-
tos del Centro Espacial de Princeton. Por otra parte, el propio 
FBI facilitó esta fotografía de Yevegenig Petrovich Karpov, un 
alto oficial soviético que es miembro de ia misión de su país ante 
las Naciones Unidas, como ia persona en la que recaen las sospe
chas de ser el encargado de recoger la información que suminis» 
trase el hombre detenido en Nueva Jersey. Y esta es la fotografía 

facilitada por el FBI. - (Foto- CIFRA GRAFICA) 

S U C E S O S 
(Viene de la página anterior) 

pistolas, intimidaron a los funcio
narios que en aquel momento se 
encontraban en el establecimien
to, tres además del director de la 
sucursal. 

Una vez que consiguieron apo
derarse del dinero que había en 
ia entidad (935.000 pesetas exacta
mente), los tres individuos se die
ron a la fuga, lo. que hicieron en 
un automóvil de turismo que se 
encontraba en la puerta y en el 
que se supone que debería estar 
aguardándoles un cuarto cómpli
ce. 

E l vehículo en cuestión era un 
automóvil marca "Renault-8" de 
color crema, y cuya matrícula, 
según parece, comenzaba por las 
cifras 116. 

Avisada inmediatamente la po
licía, se están realizando activas 
gestiones para la localización y 
detención de los autores del atra
co. 

DETENIDO EL AUTOR DE 
UN ROBO DE JOYAS 

MADRID, 11.— (CIFRA).— Ins
pectores del Grupo Sexto de la 

Brigada Criminal, han detenido 
al presunto autor de un robo de 
joyas por valor de unos nueve mi
llones de pesetas. La detención se 
efectuó en Barcelona. 

Hace varios días el joyero, 
Eduardo Bosch Banyeras, denun
ció a la policía la desaparición de 
un viajante que trabajaba con él 
y el muestrario de joyas que lle
vaba, valorado en nueve millones 
de pesetas. 

Tras diversas investigaciones 
fue detenido en Barcelona el su
puesto autor del robo. Se llama 
Rafael Harto Montealegre, de 38 
años, . natural de Madrid. En el 
momento de la detención se re
cuperaron joyas del mencionado 
muestrario por valor de unos 
ocho millones y medio de pesetas, 
Y las restantes figuraban en pa
peletas de empeño del Monte de 
Piedad por un valor de 67.700 pe
setas, pero que en realidad va
len 500.000. 

E l detenido tiene antecedentes 
penales por robo, deserción y re
caen sobre él tres órdenes de bus
ca y captura. 

del tribunal de París de liberar a 
Abu Daud. "Protestaremos y segui
remos protestando, pues no acepta
mos tal acto". 

E n Tel Aviv, la embajada fran
cesa fue evacuada esta noche, des
pués de un aviso telefónico advir-
tlendo que había colocada una 
bomba de relojería, informó Radio 
Israel. 

Se esperan demostraciones de 
protesta ante la embajada, en la 
zona de la playa de Tel Aviv. 

Entre los organizadores de di
chas protestas, están incluidas las 

viudas de los 11 atletas israelíes 
asesinados en el ataque de "Sep
tiembre Negro" en los Juegos 
Olímpicos de Munich, que fue pla
neado por Abu Daud, según los 

'israelíes, y el consiguiente tiroteo 
en el aeropuerto. 

Shmuel Tamir, del centro liberal 
nacionalista, fue obsequiado con 
murmullos de aprobación cuando 
dijo: "No podemos creer que una 
nación como Francia, verdadera 
fuente de cultura, haya puesto la 
sangre judía a un precio tan ba
jo". 
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Boicot al café en Francia y Estados Unidos NOTAS NECROLÓGICAS 
(Vien» de la página anterior) 

ductor de caíé del mundo, man
tiene que lo elevado de estos pre
cios se debe a l a helada que el 
pasado año asoló el país, destru
yendo una gran parte de los ca
fetos. 

Este argumento no es aceptado 
por las organizaciones de consu
midores, que alegan que la esca
sez ha sido inventada para man
tener los precios a su actual n i 
vel. L a campaña también busca 
el boicot al producto una vez ca
da cuatro semanas. 

E l consumo de café de una fa
milia media americana es .de 22 
kilogramos anuales. 

Como apoyo, algunos grupos de 
almacenes y camareros de res
taurantes están tratando de con
vencer a sus patrones para que 
cambien el café por otras bebi
das, tales como el té y la leche. 

E N F R A N C I A 
P A R I S , 11.— ( E F E ) . — L a po

sibilidad de un boicot del caíé 
por el consumidor francés se co
menta hoy en un artículo publi
cado en la página económica del 
vespertino católico " L a Croix". 

"Las organizaciones de consu
midores francesas —dice el arti
culista Martil Terrier— conside
ran la oportunidad de lanzar una 
campaña de boicot al café". Se

ñala que, si parte de los consu
midores se muestran indiferentes, 
otros empezaron ya a utilizar ca
fé de calidad ordinaria, "refor
zándolo" con aohicoria. 

Las iniciativas encaminadas á 
un boicot directo o indirecto se
rían acogidas "con cierta satis
facción" en el Ministerio de F i 
nanzas. 

F A L L E C I O SOR G L O R I A 

Así, a secas, porque así, por Sor 
Gloria, era por lo que todos l a 
conocíamos en Lugo. 

Sor María Gloria Yáñez y Acal 
había nacido en San Bartolomé 
de Eiras, provincia de Ponteve
dra, el año 1902. A los 12 años i n 
gresó en el Colegio de Nuestra 

NOVENARIO DE MISAS 

Bará comienzo hoy, miércoles, día 
12, a las OCHO de la tarde, en la 
iglesia parroquial de la Milagrosa, 
aplicado por el eterno descanso de 

LA SEÑORA 

Doña Pilar Galoto López 
Que falleció el día 28 de agosto de 
1976, habiendo recibido los Santos 
Sacramentos y la bendición de Su 

Santidad 

D. E. P. 

SU FAMILIA, 

AGRADECE una oración por el 
eterno descanso de su alma y la 
«sistencia a alguna de dichas misas. 

Lugo, 12 de enero de 1977 

Sor María Gloria Yáñez y Acal 
(HIJA DE LA CARIDAD DE SAN VICENTE DE PAUL) 

Ha fallecido piadosamente en Lugo (Colegio de la Milagrosa) el día 11 de los corrientes, a los 7 Í años 
de edad y 54 de vocación religiosa 

D. E. P. 
SUS ANTIGUAS ALUMNAS, 

Q O - c f o i r ? / ?S}%d taa sensible Pérdida ruegan se sirva encomendar su alma a Dios y 
asista a funeral que tendrá lugar hoy. día 12, a las ONCE de la mañana, en la iglesia parroquial de 
f e r á f 3 6 0n n del CadáVer al cement6rió municipal; favores que a g r a d í 

. Lugo, 12 de enero de 1977 

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

Doña Dolores Mancífieíras Burgo 
(Industrial Tabla}«ra - Vda. de Angel Pérez VManova) 

Que falleció en esta capital, el día 12 de enero de 1976, a los 58 años de edad, después de recibir los 
Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 
Su hijo, Roberto Pérez Manclñelras (Empleado de Finanzaoto y Servicios); hija política Eva 

Soengas Teiieiro (Empleada de la Telefónica); hermanos, José, María, Sabina y Concepción Manclñelras 
Burgo; hermanos políticos, Francisco Pérez, José Ferrelro Regueiro, Venando Pol García, Elvira López 
Jesús, Antonio, Isabel y Marina Pérez Vílanova; nietos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas una oración por su alma y la asistencia 
al luneral de amversano que se celebrará mañana, jueves, día 13 de enero, a las CINCO de la tarde 
en la iglesia parroquial de San Pedro, favores que agradecerán. 

Lugo, 12 de enero de 1977 

EL SEÑOR 

t DON JOSE ASTARIZ MARZAN 
Falleció en su casa de San Juan del Alto, el día 11 de los corrientes, a los 81 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos 

y la bendición de Su Santidad 
D. E. P. 

r ^ ^ T r ^ ^ t A " " " e a n d o y ; *** m c ™ • " ^ • T i ^ r r x t " „ l r . / J . ^ s 
RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver y funeral 

q u e ' a S c e r I n 0 8 ^ ^ 12' 3 138 ^ de la tarde- en la ^ Parroquial de San Juan del L J ; Svores 
Casa mortuoria: Casa Garando de Seoane. San Juan del ^ 12 de enero de 1977 

, nfA0TA'-A l** CUA™0 de la tarde saldrán ómnibus de le Puerta de Santiago (Empresa Villamayor), con parada en el Puente r 
de Calde con parada en Esperante, para las personas que deseen asistir a dichos actos. * rúen te , y 

Señora de los Remedios de San
tiago. Allí estudia Magisterio y 
allí toma hábitos, en abril de 
1922. E n Asturias desempeña su 
primera misión como maestra y 
religiosa. No le sienta bien aque
llo y tiene que estar algún tiem
po de reposo en una Oasa de l a 
Congregación. Después es desti
nada a Lugo a donde llega en el 
año 1927 y aquí, en la Casa de l a 
Plaza de E l Ferrol, realiza su 
ejemplar labor de pedagoga y de 
misionera. Centenares, miles do 
personas han sido alumnas de 
Sor Gloria y todas ellas lloran eri 
estos momentos su muerte. 

E L P R O G R E S O , que en más 
de una ocasión se hizo eco del es
forzado quehacer de esta religio
sa, comparte en estos momentos 
con la Congregación a la que per
tenece y con sus alumnos y ex
alumnos su pena y al tiempo que 
eleva al Todopoderoso sus oracio
nes por el eterno descanso de la 
extinta, expresa a sus familiares 
y amigos su pésame más sentido. 

ENTIERRO DE DOÑA MA
RIA CELIA GARCIA VAZ
QUEZ 

En su casa de Castroverde falten 
ció doña María Celia García Váz
quez, profesora de Educación Ge
neral Básica, mujer de acusadas 
virtudes humanas y cristianas y 
madre de familia ejemplar. Por 
eso su muerte ha causado hondo 
pesar en toda la comarca de Cas
troverde, donde su esposo, hijos 
y demás familia son asimismo muy 
apreciados y conocidos, al igual 
que en la capital de la provincia. 

Hoy, a las doce de la mañana, 
tendrán lugar los actos de funeral 
y conducción del cadáver, en la 
iglesia parroquial de Castroverde, 
en los que estamos seguros se pon
drá de manifiesto el sentimiento 
de su óbito. 

Aprovechamos para enviar nues
tro testimonio de condolencia a 
su esposo, don David González Fer
nández, a sus hijos, José Antonio» 
sacerdote y profesor del Semina
rio de Lugo; David, médico y Fran
cisco Luis, empleado de banca, y 
demás familia, todos ellos aprecia
dos amigos nuestros. 

AGRADECIMIENTO 

L a familia de don Emilio Váz
quez Casanova —q. e. p. d.— 
(Sargento de la Policía Armada, en 
Oviedo), expresa por medio de es
tas columnas, su más sincero agra
decimiento a cuantas personas han 
asistido a los funerales y sepeKo 

. del finado, actos que tuvieron lugar 
el pasado sábado, día 8 del actual, 
en la parroquia de Gayoso-Otero 
de Rey; agradecimiento que hacen 
extensivo a todas aquellas personas 
que les han .estimoniado su pesar 
por tan sensible e irreparable pér
dida 

SEGUNDO ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

t Don Manuel Legaspi Báscuas 
(Teníante de la Guardia Civil, retirado, y del Cuerpo General Subalterno de la Delegación de Hacienda) 
Que falleció en esta ciudad, el día 13 de enero de 197S. a los 65 años de edad, después de recibir los 

Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 
O. E. P. 

Su esposa, Josefa Villamarín Rodríguez; hiios, Manuel y José-Benito Lega&pi VUlamarln; her-
manos, Dolores y Antonio; madre política. Adoración Rodríguez Añilo; hermanos político», Dolores 
Irene, Daniel, José, Luis, Jesús y María Villamarín Rodríguez; Camilo Romay, Julio Slelro, Ermellna 
Díaz, Granada Montenegro, Antoñita Montes y Purificación Irimla; sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a la 
función de segundo aniversario que por su eterno descanso tendrá lugar en la iglesia parroquial de 
San Antonio de Padua, el día 14, del actual (viernes), a las CUATRO Y MEDIA de la tarde así como 
a alguna de las misas del novenario que dará comienzo él día 18 de! actual, a las NUEVE de la 
mañana, en la mencionada iglesias, por cuyos favores anticipan gracias. 

Lugo, 12 de enero de 1977 

PRIMER ANIVERSARIO DÉ LA SEÑORA 

t D O M GENEROSA OTERO LOPEZ 
Que falleció el día 13 de enero de 1976, a los 72 años de edad, 
después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su 

Santidad 

D. E. P. 

Sus hermanas, Dolores y Estrella Otero López; hermanos polí
tico», Andrés Vivero Escolante (Industrial Peluquero) y Manuel 
Díaz Sal; sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas, uns 
oración por su alma y la asistencia a la función de aniversario qu€ 
se celebrará mañana, día 13 de enero, a las CINCO Y MEDIA de la 
tarde, en la iglesia parroquial de San Froilán; favores que agrade 
cerán, 

Lugo, 12 de enero de 1977 

EL SEÑOR 

t D. RODOLFO ALONSO ALVAREZ 
Falleció en su casa de esta ciudad, el d ía de ayer, a los 44 años de edad, d e s p u é s de haber recibido los Santos Sacramentos y la bend ic ión de Su Santidad 

D. E. P. 
Su esposa, María Teresa Albeilo Martín; hijos, María de las Mercedes, María de los Dolores, Ana Teresa, María Victoria, Susana y Rodolfo; hijos 

políticos, Gumersindo, Lorenzo, Jesús y María, padres, Manuei y Palmira; padres políticos; hermana, Ana Teresa (ausente); hermanos políticos, nietos, tíosr 
sobrinos y demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma y la asistencia al funeral que por su eterno descanso t e n d r á lugar hoy, miérco les , a las CINCO de la tarde, 
en la iglesia parroquial de San Froilán y, seguidamente, a la conducción del c a d á v e r al cementerio municipal, favores por los que anticipan gracias. 

Casa mortuoria: Plaza de El Ferrol, 6-10 NO SE RECIBE DUELO lugo, 12 de enero de 1977 
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ADEMAS DE L O S DEPORTIVOS... 
mmmmmmzmm 

Los problemas económicos 
• El «caso Laso» remití 
• MIENTRAS QUE IR IARTE SE 

LEAL EN DISPOSICION 

acechan al lugo 
a la Federación 

« í>!. 

DE PODER JUGAR 

L a junta directiva del Club 
Deportivo Lugo estuvo reunida 
desde las ocho de la tarde hasta 
altas horas de la noche, porque 
los problemas, según García Pe
na, son acuciantes, sobre todo 
los económicos. 

A tal respecto, la directiva ha 
decidido visitar al alcalde y al 
presidente de la Diputación pa
ra exponer la situación, y en 
demanda de ayuda. ¿Pasará lo 
de siempre? Es lo más proba
ble, porque estas gestiones siem
pre han fracasado. 

L O D E L U S O A L A F E -
DERACTON 

L a directiva, estudió ayer el 
"caso Lusow, después de oír el 
informe del entrenador y tam
bién la declaración del propio 
jugador. E l club no ha querido 

actuar por su cuenta y ha remi
tido el caso a la Federación pa
ra que ésta decida, pero según 
el reglamento lo más probable 
es que sea sancionado con los 
haberes de media mensualidad, 
e incluso podría ocurrir que se 
le castigase con una multa equi
valente al 25 por ciento de la 
prima, caso de que el club no 
le rescinda contrato, ya que el 
no haber acudido a un despla
zamiento para el que estaba ci
tado es una falta grave. 

D E V E S A E N T R E N A R A E L 
J U E Y E S 

Carlos Devesa no pudo des
plazarse ayer para dialogar con 
la directiva por motivos profe
sionales. No obstante vendrá 
mañana, jueves, y por la tarde 

SARRIA: Ráfagas deportivas 
S A R R I A . — (De nuestro corres

ponsal, V I L L A R A B I D ) . 
M Porriño vino a Levamos un 

positivo. Pues si que estábamos 
nosotros para eso. Aún con la 
suerte de cara, tenemos que re
conocer que tiene un buen equi
po. 

L a Sarriana, con las bajas de 
Lil lo y Vil la , jugó bien. No obs
tante mucho se nota la falta de 
Félix. L a de Tito también, pero 
hombres para ese puesto hay. 
¿Qué har ía ahora Félix al lado 
de la fogosidad de L a josa? 

- i r -
Torres, sigue siendo de los des

tacados. E n el gol quedó muy 
vendido. Sigue siendo un autén
tico record en As Insuas. Dos 
goles le han marcado. Y eso que 
contra el Porriño volvió a salir 
con gripe, pero no tenía n i reser
va. ¿Qué pasa con Urbano? Con 
el portero estamos teniendo mu
cha suerte este año. 

- # -
Siso, Quico, Toñín y Nono, bien. 

Esperemos que la lesión del j u 
venil Toñín carezca de importan
cia. 

Fue una lástima de que no j u 
gase Lillo, así Nono daría más 
fuerza a la delantera. 

Bello, el mejor encuentro que 
Jugó en As Insuas. 

- & -
Mosquito, cumplió y bien. Ro

berto, en lugar para no lucir, pe
ro no obstante no fue su encuen
tro. Con Díaz fue de los más flo
jos. 

Castellano y Lajosa fallaron en 
algunas jugadas, pero no obstan
te en sus pies estuvo la bola más 
tiempo que en ningún otro j u 
gador. Está en un buen momen
to Castellano. 

- i r -
Lajosa, el discutido. Sigue me

reciendo el puesto. Estoy de 
acuerdo que tiene aún mucho que 
aprender, pero también es cier
to que enseña a muchos otros 
a no entretener la bola. T i r a a 
la primera y normalmente bien. 
Y el gol fue de cabeza. 

Quiñones, en 30 minutos, poco 
pudo hacer el chaval. Suponemos 
que Bolita querrá formar equipo 
concreto para esta segunda vuel
ta, y por ello cuenta menos con 
Quiñones, ya que se marcha a la 
mili. Digo yo, vamos. 

- i r -
Viesca y García Pena eran te

ma de conversación en As I n 
suas como si se tratase de autén
ticos líderes políticos. ¿Qué nos 
hicieron con Félix...? ¡Cómo cam
bió la fisonomía del equipo! Y 
para qué se lo llevaron... 

- i r -
Bueno, ahora viene el Fabril, 

jugando como se hizo contra el 
Porriño se le debe ganar. Claro 
jugando al estilo de la Sarria
na, no que ésta se amolde al es
tilo del equipo coruñés. Con el 
Porriño pasó algo así. A un equi
po duro hay que responderle de 
una manera muy distinta a como 
se vino liaciendo durante los no
venta minutos. 

- i r -
A l Fabril hay que jugarle des

de un principio de tú a tú y sin 
miedo. Y a se vio que en Vivero 
pudo perder fácilmente, 

- i r -
Ganando al Fabril, el viaje a 

L a Guardia puede resultar agra
dable y con algo positivo para el 
regreso. 

- i r -
E l domingo un ex-sarriano en 

contra: Díaz, figura estelar del 
Fabril. 

— & -
Un poco de niebla también ven

dría a las mil maravillas. No 
tanta como el pasado domingo y 
como la que había el pasado año 
en la Sarriana-Pabril. Pero algu
na evitaría las aglomeraciones de 
la carretera. 

- i ? -
Ahora pronto se acabará eso 

con el nuevo muro. Por cierto 
que gustó a todos la obra de As 
Insuas. 

: - i r -
Aunque se esperara, después de 

ver el Lemos en As Insuas, na
die por estas tierras pasaba a 
pensar en la dimisión de Barrien-
tos. A l equipo no le faltaba en
trenador. 

Premios de la crítica deportiva 1976 
MADRID, 11. — ( A L F I L ) . — 

L a Agrupación Española de Pe
riodistas Deportivos, a través de 
los votos emitidos por sus asocia
dos, ha designado los nombres de 
los seis finalistas que en cada ca
tegoría optarán a los premios de 
la crítica deportiva correspon
dientes a 1976 y que serán otor
gados en l a asamblea nacional a 
celebrar la semana próxima en 
Barcelona y en la cual, mediante» 
votación secreta, los asambleístas 
elegirán los vencedores. 

L a relación de finalistas, por 
orden alfabético en cada catego
ría, es la siguiente: 

M E J O R D E P O R T I S T A 
ESPAÑOL 

Severiano Ballesteros (Golf). 
José Durán (Boxeo), 
Mariano Haro (Atletismo). 
Angel Nieto (Motociclismo). 
Manuel Orantes (Tenis). 
Manuel Piñero (Golf). 

M E J O R D E P O R T I S T A 
ESPAÑOL 

Silvia Fonoana (Natación). 
Eloísa Marcos (Gimnasia). 
Sacramento Moyano (Judo). 
Carmen Belén Núñez (Nata-

c i to) . 
Antonia Real (Natación). 
Carmen Valero (Atletismo). 

entrenará con José Luis Viesca, 
S E A R R E G L O L O DE 
L E A L 

Leal, un jugador del Barcelo
na que cumple el Servicio Mi
litar en un destacamento de So
brado de los Monjes, ya perte
nece al C. D. Lugo. Viesca ya 
podrá contar con él para el. do
mingo, y cabe incluso la posibi
lidad de que eubra el sitio de 
triarte —o bien Charly— que se 
marcha hoy o mañana a la 
"mili". Iriartc aunque estuviese 
no podría jugar, porque acumu
ló ya cuatro tarjetas amarillas. 

¿JUGARA T A P I A E N 
A V I L E S ? 

Tapia continúa de permiso 
hasta el domingo o el lunes. Es
tá entrenando con Viesca y es
tá en condiciones de poder ju
gar, si se retrasa en unas horas 
su regreso a Tenerife. 

Ayer se celebró un entrena
miento, y todos los jugadores es
tán bien, con la excepción de 
Moncho, con un tirón; y Alva-
rez y Freiré un poco "tocados". 

Por lo que se refiere a Caba
nas y a Palacios, uno de los dos 
jugará en "Liaranes", posible
mente Cabanas. 

E L P A R T I D O D E A V I 
L E S , A L A S C U A T R O Y 
M E D I A 

El encuentro a disputar en el 
campo de Santa Bárbara de 
Llaranes entre el Lugo y el En-
sidesa, comenzará el domingo a 
las cuatro y media de la tarde. 

Como delegado viaja el secre
tario general, don Jaime Car-
ballas. Insua. 

MALOCA 

J E t BALONCESTO Y SU ACTUALIDAD 

Breogán y Valladolid pueden darse corno 
virtualraente descendidos. - los técnicos 
no pueden hacer milagros. - El epipo 
Incensé debe empezar su renovación 

Aunque en general el ambiente del baloncesto aceptó con se
renidad la dimisión de Juan Quiñoá como entrenador de La 
Casera-Breogán, quizá porque hacía tiempo que se venía especu
lando con el tema, y quizá también porque la presencia de Alfre
do Aguado en el banquillo fue acogida con simpatía y confianza, 
es cierto que no han faltado las discrepancias, dirigidas las unas 2 
hacia Quiñoá y las otras hacia la junta directiva, a la que sa acusa 
de haberse inclinado del lado de los jugadores en la discrepancia 
que algunos de éstos habían patentizado con relación a la direc
ción técnica del Club. 

Para nosotros, la postura de Quiñoá ha sido ética e inspirada 
en su profundo bréoganismo. Trabajó con el equipo hasta última 
hora y no ha querido crear ningún problema con, su marcha. De
ben ser ahora los jugadores los encargados de acreditar que la 
razón les asistía, con su mejoría en la línea de sus actuaciones, 
pero nosotros estamos seguros de que Quiñoá seguirá al lado del 
Club, vinculado a él de una u otra forma, cuando se replantee la 
linea a seguir para la temporada que viene. 

Los técnicos no pueden hacer milagros y no cabe duda de 
que la plantilla breoganista se resintió con las bajas de Serrano, 
Alfonso Martínez, Lerma y Prieto, con la enfermedad de Lete y 
con las, lesiones de Aguado y Alfredo Pérez, unidas al fracaso de 
las gestiones cerca de hombres que hubieran podido ser decisivos 
como refuerzos del Club; Junguitu, Puente, Martín, Carmichael, 
Mendiburu, Echevarría, etc. 

A lo que sí es necesario que nos acomodemos es a la virtuali
dad del descenso de nuestro equipo, en compañía del Valladolid. 

M Los dos se encuentran en la tabla con sólo 4 puntos reales y 8 y 
H 6 negativos, respectivamente, que al final de la competición serán 
* probablemente diez para cada uno, mientras que Cotonifieio y 

Manresa se encuentran con —4 y Estudiantes ya está tranquilo 
H con su —2. Así, la carta decisiva que La Casera-Breogán podría 
* tener el domingo próximo en el Polideportivo Magariños, de Ma-
M drid, ha perdido incluso tal carácter con el sorprendente éxito 
*i estudiantil en Badalona, frente al Cotonifieio. 

Lo que si está claro es que el Breogán tiene que ir plantean-
* do su renovación. Quedan todavía once jornadas de Liga y diez 
^ de Copa, con un total de diez partidos en casa, es decir, tiempo 

más que suficiente para ir captando valores regionales y para 
j empezar a darle oportunidades a los muchachos de la cantera, 
M que al fin y al cabo se las merecen tanto como los foráneos, al 
^ menos seón nuestro punto de vista y ya que entendemos que la 
N categoría para jugar o no jugar en el Breogán hay que demos-
* trarla sobre la cancha, llámese uno como se llame. 

A T L E T I S M O 

el 

E l pasado domingo, día 9, se 
celebró en el recinto del campo 
"Los Pinos", de Kombreiro, 
Campeonato Provincial de Cam 
po a Través, organizado por la 
Obra Sindical de Educación y 
Descanso, para trabajadores e h i 
jos de trabajadores afiliados a di
cha Obra Sindical. 

L a clasificación resultante de 
dicha prueba ha sido la siguien
te: 

Meilán, de Otero de Rey, campeón 
e campo a través 

1. °—José R a m ó n Meilán, de 
Otero de Rey, 

2.°—José Antonio Viñas Castro, 
del Grupo de Empresa "Indus
trias Aláella". 

3.°—J e s ú s Fernández Blanco, 
del Grupo de Empresa "Indus
trias Abella", 

4. °—José M. Rlvas Lourés, del 
Grupo de Empresa "Industrias 
Abella». 

5. °—Manuel López Mera, del 

Grupo de Empresa "Immstrias 
Abella". 

E n consecuencia, los a t l e t a s 
componentes del equipo de Abo
lla, representarán a esta provin
cia en el X V Campeona o Na
cional de esta especialidad, que 
tendrá lugar en Palencia ei pró
ximo día 6 de febrero, comcwven
do con la celebración de la Copa 
de Europa 1977. 

FIOL VENCIO POR "K. 0." TECNICO 
mm 

En la ciudad suiza de Ginebra, el español Francisco Fiol, que aparece en la izquierda de la foto, 
venció por K.O. técnico, en el noveno asalto, al alemán Leo Kakelewicz, en un combate valedero 
para la eliminatoria del título europeo de pesos semipesados. Ahora Fiol tendrá oue enfrentarse 

con «I yugoslavo Pavlov. >-(Foto CIFRA GRAFICA) 
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HA MUERTO RODOLFO ALONSO AlVAREZ 
C H I S M O R R E O L E M I S T A 

Por OTERVALD 

Si no era fácil puntuar en Noya, 
con un equipo de circunstancias 
mucho menos. 

Las bajas de Morandeira y Mi
guel se dejaron sentir mucho en 
la villa coruñesa. 

—oOo— 
Pero lo que también se deja sen

tir esta temporada, es la falta de 
sentido previsor y así no se va a 
ninguna parte y... 

Mucho menos si se trata de bus
car positivos. 

—oOo— 
Lo que faltaba, nos dicen que la 

ausencia de Morandeira en Noya 
fue debido a que este jugador ade
lantó su incorporación al servicio 
militar. 

Según parece, de la decisión de 
Morandeira nadie sabia nada en 
el Lemos. 

Con su silencio, flaco servicio 
prestó al fútbol monfortino, el de
fensa central lucense. 

—oOo— 
En Noya jugó con el Lemos el 

joven jugador de la «antera, Rómu-
lo, los que lo vieron jugar dicen 
que el muchacho en su presenta
ción rayó a buena altura. 

Demostró que sabe estar donde 
se debe estar y marcó un precioso 
gol. Para empezar no está mal. 

—oOo— 
En la primera vuelta, la marcha 

del Lemos fue irregular y vacilan
te, con un balance que no pudo 
ser más negativo, para un equipo 
con aspiraciones de ascenso, co
mo es el Lemos. 

—oOo— 
Hay quien dice y asegura que 

los fallos lemistas no tendrán re
medio si no se emplean los re
medios oportunos. 

Pero también se dice que de los 
"remedios oportunos" nadie quiere 
saber nada... hasta después de ju
gar en Barallobre. 

—oOo— 
Por último, ayer en noticias de 

última hora, estalló la bomba. 
Barrientes dimitió de su cargo 

como entrenador del Lemos. 
Hoy el Lemos tiene ya un nuevo 

míster, el argentino-oriundo José 
Manuel Guitián Somoza. 

Veremos si el nuevo míster, este 
che Guitián Somooza, logra que se 
aclare el hoy oscuro panorama le-
mista. 

En Gales 

Consiguió sesenta y cinco millones 
de pesetas en las quinielas 

En ia fotografía superior, el delegado de la Federación Gallega de Fútbol en Lugo, don Emilio 
Núñer Terrón, impone la insignia de oro del C.D. Lugo a don Rodolfo Alonso Alvarez. De esto 
hace unos dos meses, ya cuando la enfermedad había truncado toda esperanza de salvación para el 
entusiasta seguidor del deporte lucense. Abajo vemos al homenajeado con las personas que asistie

ron al acto celebrado en su domicilio. — (Fotos VEGA) 

Después de una larga enferme
dad sobrellevada con ejemplar re
signación ha fallecido ayer nuestro 
querido amigo Rodolfo Ailonso A l 
varez. 

Todo cuanto en estos momentos 
queramos decir en torno a la fi
gura de Rodolfo Alonso se queda
ría pálido ante la realidad. Rodol
fo era una de esas personas que se 
habíau dado c. los demás, a las ac
tividades de su pueblo, con una en
trega y con un entusiasmo dignos 
de las mejores causas. Fue en el de
porte en la actividad en que él más 
intensamente desplegó su quehacer, 
pero aparte de esta faceta no hubo 
necesidad, problema o cuestión per
sonal o colectiva que precisase de 
la ayuda moral o económica de al
guien, que no encontrase en Ro
dolfo a su mejor valedor. 

No hace todavía muchos días 
cuando todos los que con él tantos 
y tantos años hemos mantenido ilu
sión por el deporte de nuestro pue
blo, nos reuníamos en su casa para 
tributarle un merecido homenaje: 
la entrega, por parte del C.D. L u 
go, del emblema de oro de la So
ciedad al que con creces se había 
hecho acreedor. Aquella tarde vi
vimos unos momentos de intensa 
©moción. Rodolfo se hallaba ya se
riamente afectado por la enferme
dad que finalmente había de llevar
lo al sepulcro. E l lo sabía bien, nos
otros no lo ignorábamos; pero nues
tro amigo dio en todo momento 
sensación de un aominio de sí mis
mo tan impresionante, que la an
gustia que podía mantenerse en el 
grupo, se disipó nuy pronto al ver
le tan contento, tan cordial y tan 
locuaz. Nos habló a todos y fueron 
sus palabras —así las recibimos to
dos aquellos que sabíamos de su es
tado— algo así como el adiós defi
nitivo. Aquella misma noche —qui
zá la emoción que él trató de di
simular tuvo la culpa— se agravó 
sensiblemente. A partir de aquel 
momento el empeoramiento de su 

enfermedad, salvo pequeños inter
valos, se mostró como algo imposi
ble de frenar. E l y con él todos los 
médicos amigos que le asistían, qui
sieron agotar las últimas posibilida
des e incluso se hizo desplazar a 
Lugo, desde el Real Hospital de 
Londres, a ano de los más desta
cados especialistas británicos que, 
desgraciadamente, coincidió plena
mente con el diagnóstico, sombrío 
diagnóstico, que sus amigos de L u 
go —amigos como médicos y ami
gos como deportistas— habían he
cho. Posteriormente al agravamien
to- se acentuó, incluso fue traslada
do a La Coruña para ser sometido 
a una serie de tratamientos, pero 
todo fue inútil. Rodolfo Alonso en
tregó a Dios .:yer su alma rodeado 
del cariño de los suyos entre los 
que, desde luego, deja un gran va
cío. 

Sin embargo, sus anugos, que so
mos por centenares en Lugo, pode
mos, en cierto. modo sentirnos ali
viados de nuestra pena al saber que 
Rodolfo, profundo creyente, se ha 
ido consciente de lo que iba a suce
der y reconfortado con su fe y-su 
seguridad en una vida mejor. No 
hace muchos días, charlando con él 
por teléfono, nos lo decía ya ja
deante: «Sé ^ue voy a morir pero 
estoy tranquilo Sólo lo siento por 
mi familia, pero estoy dispuesto pa
ra lo que Dios quiera. Sólo os pido 
a vosotros, mis amigos, que cuando 
os acordéis, recéis por mí». 

Pues bien, eso, nuestras oracio
nes, es lo único que ahora, todos 
podemos ofrecerle. Nuestras oracio
nes y el recuerdo que será impere
cedero, hacia un hombre todo bon-' 
dad y todo corazón que en la ciu
dad, y sobre todo en sus clubs y 
sociedades " deportivas, ha dejado 
una estela de eficacia y de simpatía 
verdaderamente imborrables. 

A su esposa, a sus hijos, a sus 
nietos, a toda la familia, ©1 senti

miento más profundo de todos 
cuantos en E L P R O G R E S O traba
jamos. 

C A R D I P P (Gales), 11. — ( A L 
F I L ) . .— Isiwyn Jones consiguió 
567.779 libras esterlinas (más de 
sesenta y cinco millones de pe
setas) en las apuestas de fútbol, 
y desapareció de su casa de un 
pueblo del sur de Gales llamado 
Llangennech, cerca de Llanelli . 

Ayer volvió a aparecer, una se
mana después de haber escapa
do, y manifestó en una confe
rencia de prensa qué hubiera s i 
do mucho más feliz si le hubieran 
tocado solamente 50.000 libras es
terlinas. 

"Unicamente me interesa é* 
dinero para que mi madre pue
da vivir confortablemente el res
to de sus días" , dijo Hswyn. " Y 
para mi —añadió— lo único que 
deseo es llevar una vida normal". 

E l afortunado ganador de la 
quiniela futbolística tiene 42 años, 
es soltero y trabaja en una mina 
de carbón. 

Ha dicho que no tiene amista
des femeninas y que existen po
cas posibilidades de que llegue 
algún día a casarse. 

Le han llovido ofertas propo
niéndole toda clase de negocios 
y ha recibido infinidad de cartas 
pidiéndole dinero. 

Como está ahora hasta ta coro
nilla de que tanto se preocupa la 
gente de él ahora que tiene d i 
nero, su única ocupación en estos 
momentos es quemar y quemar 
cartas, hasta no dejar ni una. 

Piensa continuar ccn su tra
bajó, y lo único que va a hacer 
es adquirir un coche nuevo y 
comprar una casa mejor que l a 
que tiene, donde vive con su ma
dre. 

Ha estado haciendo quinielas 
durante veinte años, y el premio 
mayor que consiguió durante este 
tiempo fue uno de 20 libras (2.300 
pesetas). 

El Valencia pretende al gnardameta del 
Coma Buyo y al delantero del Español Solsona 
NO SE RETIRA DE LA COMPETICION EL L A U D O 
V A L E N C I A , l i . — ( A L F I L ) . — 

B I Valencia C.F. ha entrado en 
conversaciones oficiosas con el C.D. 
de L a Coruña y el Español, a fin 
de conseguir el fichaje de Buyo y 
Solsona, respectivamente. 

L a noticia ha sido difundida esta 
noche por el programa deportivo 
de Radio Peninsular de Valencia, 
aunque oficialmante nada se ha di
cho 'én el club valencianista. 

B O T U B O T E N V A L E N C I A 
E l nuevo defensa del Valencia 

C.F . , Manuel 3otubot Pereira, cu
yo compromiso de traspaso fue fir
mado el pasado sábado, llegó a esta 
capital hoy, martes, a las dos y me
dia de la tarde, en vuelo regular, 
desde Sevilla. 

Tras el encuentro de! domingo, 
en Tarrasa, Botubot regresó a Cá
diz, para despedirc^ y viajar hoy a 
su nuevo destino. Mañana pasará 
examen médico, y por la tarde, de 
no surgir complicaciones, será pre
sentado a los medios informativos 
como nuevo jugador del Valencia. 

E l interuacional sub-23 del Cá
diz, a pesiT de tste mje, parece 
que tardará unas cuatro semanas 
en incorporarse a los entrenamien
tos y disciplina del Valencia, pues 
le resta un mes para cumplir to
talmente su servicio militar en An
dalucía. 

E L L A R E D O NO S E R E 
T I R A DE L A C O M P E T I 
CION 

L A R E D O (Santander), 11. — 
( A L F I L ) . — L a juita directiva del 
C.D. Laredo ha reconsiderado la 
conveniencia de no efectuar una 
asamblea en la que iba a figurar el 
punto de retirada del equipo de la 
competición por situaciones econó
micas. 

Dicha asamblea no se celebrará 
y por tanto, ©1 equipo seguirá nor
malmente jugando en la Tercera 
División. 

En otro orden de cosas, hoy se 
ha incorporado al equipo como 
nuevo entrenador, el que fue juga
dor del Celta de Vigo y del Racing, 
Abel. 

E n esta villa santanderina se 
dan numerosas inquietudes en el 
sentido de intentar solucionar la 
problemática por la que atraviesa 
el club. 

M I G U E L I R E N U N C I A CO 
MO C A P I T A N 

M A L A G A , 11.— ( A L F I L ) . - ^ E l 
hasta ahora capitán del C.D. Mála
ga, Migueli, ha presentado la re
nuncia de este cargo. 

Estima Migueli que no está iden
tificado con el mismo y que el equi
po vive un momento en que hay 

que presentar a la directiva nume
rosas reivindicaciones. 

Y a en el partido del pasado do
mingo en Madrid Migueli no salió 
como capitán, sino que lo hizo V i -
lanova. 

TOURIÑO I N T E R E S A AL 
I N D E P E N D I E N T E 

BUENOS A I R E S , 11.— ( A L 
F I L ) . — E l club argentino Indepen
diente está interesado en adquirir 
al defensa Juan Carlos Touriño. 
que en la presente temporada que
dó en libertad por parte del Real 
Madrid, según se informó anoche 
en esta capital, 

Touriño es uno de los jugadores 
que pretende fichar el Indepen
diente de cara a la próxima tem
porada del fútbol argentino, 

D E R R O T A D E L B A Y E R N 
D E M U N I C H 

T E L - A V I V , 11. — ( A L F I L ) . — 
L a selección lacional de Israel de
rrotó hoy al actual campeón de 
Europa y de la Copa Intercontinen
tal, el Bayern de Munich, en par
tido internacional .unistoso jugado 
hoy. 

L a primera parte finalizó sin go
les. 

E n la continuación, los israelíes 
consiguieron la victoria con dos 
tantos marcados por Víctor Peretz 
y Gideon Damti. 
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Esto, lo otro y lo de más allá 
¿Verdad que es triste observar la dificultad con que se mue

ven algunos árbitros en los campos de fútbol? Y no se extrañen 
porque su preparación física es deficiente. E l trencilla que más 
entrena a la semana es Emilio Guruceta, que invierte ocho horas. 
Y el que menos, Oliva, que sólo se "entretiene" dos. 

oo O oo 
A George Best —al que las faldas y otras circunstancias apar

taron del fútbol— no hay quien le entienda. Hace algún tiempo 
decidió reaparecer en un equipo inglés, pero ya se cansó, porque 
en el mes de abril volverá a enrolarse en un equipo americano. 

Vamos, que Best no tiene amaño... 
oo O oo 

E l sexo está alcanzando límites insospechados en este país 
donde hasta hace bien poco era materia casi reservada. Tres de 
nuestras —es un decir— artistas manifiestan pública y abierta
mente sus preferencias por otros tantos futbolistas famosos. 

oo O oo 
Susana Estrada: "Me tumbaría a Lobo Diarte". Bárbara Rey: 

"Carlos Rexach es un tipo encantador, y basta". Victoria Vera: 
"Breitner me vuelve loca". 

Eso dijeron. 
oo O oo 

Se llama Rubén Montoya, alias " E l Puma", Es futbolista, por
tero para más señas, y natural de Córdoba (Argentina). Bien, pues 
quiere enrolarse en el fútbol español. Pero esto no es lo curioso. 
Lo curioso es que Rubén Montoya es ministro de la iglesia pro
testante. 

oo O oo 
Repasemos lo que ganan nuestros deportistas más famosos. Lo 

que ganan al año: Manolo Orantes, 45 millones; Severlano Balles
teros, ocho; Manuel Piñero, cuatro, Johan Cruyff^ 48; Luis Ocaña, 
doce; Angel Nieto, cinco; José Durán, siete; Paquito Fernández 
Ochoa, seis; Mariano Haro, tres; Perramón, casi tres millones; 
Víctor Escorial, tres... 

MALOCA 

EL P O N T E V M E S ALVARO BOBARRO, 
VENCEDOR BEL «1 CONTROL NACIONAL 

. B E P I R A G Ü I S M O 
# "Es muy posible que fiche por el 

Club Fluvial de Lugo, cuyos dirigentes 
me lo propusieron en Madrid" 

Alvaro Dobarro Buitrago, joven universitario pontevedrés, es 
roticia, porque en Madrid, en los últimos días del pasado mes de 
diciembre, se impuso claro vencedor del " I Control Nacional de 
Piragüismo". 

A Alvaro Dobarro, estudiante de Filología Inglesa en la Facul-
taa de Filosofía y Letras de la Universidad de Santiago de Com-
postela, le preguntamos: 

—¿En qué consiste el Control Nacional de Piragüismo? 
—Son pruebas que exige el seleccionador nacional cada cincuen

ta días. Las dos primeras en tierra firme, concretamente en el gim
nasio de la INEF, muy difíciles, a base de condición muscular, 
fuerza y resistencia, con aparatos específicos para el piragüismo. 
Las otras tres, siguientes, ya se realizan en agua, sobre las piraguas, 
sobre fondo y velocidad. 

—¿Tu presencia en el citado Control, significa que el seleccio
nador nacional cuenta contigo para los próximos campeonatos mun
diales? 

—Es posible que si sigo en esta línea, pueda acordarse de mí. 
Pero hay que tener en cuenta que la élite del piragüismo español, 
unos catorce o quince palistas, están concentrados casi todo el año 
y yo, personalmente, por mis estudios, no podría estar en régimen 
de internado tanto tiempo. 

Pero en estas pruebas de control has superado a los concentra
dos ¿no es así? 

—Exactamente. Quedé en primera posición, mientras que los 
seleccionados ocuparon la cuarta plaza y otros a partir de la déci-
motercera. 

—¿Momento actual del piragüismo español? 
—Nivel alto, no cabe duda. La Federación puede sentirse orgu-

hosa y muy complacida, ya que pese a tratarse de un deporte muy 
sacrificado y casi de minorías, se han conseguido resultados real
mente asombrosos en las competiciones internacionales. 

—Tenemos entendido que el piragüismo te está costando enor
mes sacrificios. Que en Santiago te levantas a las seis de la ma
ñana para poder simultanearlo con los estudios y que incluso tie
nes que desplazarte a Puentecesures para entrenarte en el rio 
Ulla. ¿Podrán resistir este tren? 

—Tendré que hacerlo hasta el final del curso, porque después, 
en las vacaciones, me resultará más fácil. Las competiciones se 
aproximan y hay que presentarse en debida forma. 

—¿Tú máxima aspiración en el piragüismo? 
—Participar en los Campeonatos del Mundo o en la Olimpíada. 
—Cursillo de monitores de piragüismo en Pontevedra, organi

zado por la Federación. ¿Significa que este deporte tiene cierto 
auge en nuestra provincia? 

—Pues en cierto modo asi es. Vino a dirigirlo el monitor nacio
nal Pedro Martínez y tengo la impresión de que se marchará sa
tisfecho. En nuestra provincia existen muchos piragüistas a los 
que es necesario perfeccionarles el estilo y esto se ha logrado du
rante el cursillo. Dicho cursillo tuvo cuatro días de duración con 
una participación bastante numerosa. 

—Para finalizar. Dobarro ¿Es cierto el rumor de que ficharás 
Por el Fluvial de Lugo? 

—Me lo propusieron en Madrid. Aún no les di una respuesta, 
Pero es muy posible que firme. Se trata de uno de los clubs de 
más prestigio en España, que participa en numerosas pruebas de 
carácter internacional, que tiene buenos entrenadores y éstos son 
factores que hay que tener en cuenta, especialmente a los que apa
siona este deporte. 

Enhorabuena Alvaro y que continúen los éxitos. 
LARRI BA 

(De "El Diario de Pontevedra") 

Sorteo de las Copas de Europa 

El Atlético de Madrid jugará contra el 
levski Sparlak de Sofía en la Recopa 
El Athletie de Bilbao contra el Barcelona 
en los cnartos de final de la U E F A 
ZURICH, 11. _ (ALFIL) . — E l 

Athletie de Bilbao y el Barcelona 
tendrán que enfrentarse en los 
cuartos de final de la Copa de la 
UEFA, de fútbol, según resultó 
del sorteo efectuado esta mañana 
en esta ciudad, mientras que el 
Atlético de Madrid jugará contra 
el Levski Spartak Sofía, en la Re
copa. 

E l resultado del sorteo fue el 
siguiente: 

Copa campeones de Liga: 
Bayern Munich contra Dinamo 

de Kiev. 
St. Etienne contra Liverpool. 
Borussia Moenchengladbach con

tra Brujas. 
Zurich contra Dinamo Dresden. 
Copa de campeones de Copa: 
Levski Spartak Sofía contra At

lético de Madrid. 
Anderlecht contra Southampton. 
MTK Budapest contra Hambur-

go SV. 
Slask Wroclaw contra Nápoles. 
Copa de la UEFA: 
Athletie de Bilbao contra Bar

celona. 
Queens Park Rangers contra 

A E K Atenas. 
Magdeburgo contra Juventus de 

Turín. 
Los partidos de ida se jugarán 

el día 2 de marzo en los campos 
de los equipos citados en primer 
lugar y los de vuelta el día 16 
del mismo mes. 

IMPRESIONES DE IRISAR 
SOBRE E L ATHLETIC-BAR-

BILBAO, 11.— (AIFIL) . — "Los 
dos equipos tenemos la ventaja de 
que ya nos conocemos", ha mani
festado a "Alf i l " José Angel Iríbar, 
portero internacional y capitán del 
Athletie de Bilbao, en relación 
con el enfrentamiento, en los cuar
tos de final de la Copa de la UEFA 
de fútbol, contra el Barcelona. 

Iribar aseguró que el partido de 
Bilbao sería difícil, pero "no pa
sará lo que en la Liga, porque 
todos hemos sacado jugosas con
clusiones. Y por nada del mundo 
se repetirá el 1-3". 

E l portero del conjunto bilbaíno 
dijo asimismo que cualquiera de 

los otros equipos que entraron en 
el sorteo eran difíciles, pero "me 
hubiera gustado que el enfrenta
miento con el Fútbol Club Barce
lona se hubiera demorado... para 
un poco más adelante". 

Iribar siguió diciendo que para 
marzo espera que el Athletie se 
encuentra en forma, mientras el 
Barga no deberá descuidar la de
fensa de su liderazgo en la Liga, 
lo que le creará preocupaciones. 

"En San Mamés —señaló por 
último Iribar— estoy convencido 
de que venceremos al Barcelona. 
Respecto a la eliminatoria, no la 
tenemos peor que el equipo cata
lán". 

REACCION EN BILBAO 
"Es un rival de mucho cuidado", 

han comentado en la sede del 
Athletie de Bilbao algunos de los 
miembros del club, al enterarse 
de que ha sido el Barcelona el ad 
versarlo que les ha correspondido 
para los cuartos de final de la 
Copa de la UEFA de fútbol 

Puede ser la primera vez que 61 
conjunto bilbaíno se enfrente al 
Barga en una confrontación inter 
nacional. Ello ha despertado tam
bién el lógico interés entre los 
aficionados, al ser difundida la no
ticia por radio. Ello hacé augurar 
un lleno completo en San Mamés 
para el 2 de marzo, fecha del en
cuentro de ida. 

E l presidente del Athletie de 
Bilbao se halla en Zurich, donde 
asistió hoy al sorteo. Un portavoz 
del club ha sido quien ha transmi
tido a "Alf i l" la impresión del 
club sobre el rival de turno. Ha 
dicho también: 

" E l Barcelona es un duro con
trario. Primero en la clasificación 
de Liga y lleno de figuras, será 
difícil eliminarle. Péro no nos 
asusta: el Athletie de Bilbao ya ha 
dejado varias veces en la cuneta 
al Barga". 

OPINION DEL BARCELONA 
BARCELONA, 11. — (ALFIL) .— 

"Lamento mucho que uno de los 
dos equipos españoles tenga que 
ser eliminado, pero al mismo tiem
po estoy contento porque los afi
cionados vascos y catalanes van a 

La chica sabe defenderse 

Gillian Duxbury, una de las modelos más cotizadas 
de Inglaterra, ha sido elegida mascota de la unidad 
de alta montaña del Ejército británico. Gillian visi
tó a sus admiradores —y casi compañeros— en la 
base de entrenamiento que éstos tienen en Es
cocia, y demostró que, incluso bien arropada (cosa 
que, - i n i-ecer, no es muy habitual en e!!-', es capaz 
de derribar al más aguerrido de los montañeros. 

IFOTOFIEL) 

poder presenciar una gran elimi
natoria", ha comentado el vicepre
sidente del club azulgrana, Rai-
mond Carrasco, al conocer el re
sultado del sorteo para los cuar
tos de final de la Copa de la 
UEFA. 

E l señor Carrasco añadió que 
"eliminarse entre sí los dos equi
pos españoles, ha sido un resulta
do malo, y que la fortuna no nos 
ha favorecido ni a unos ni a otros". 
No quiso hacer ningún pronóstico, 
contestando a las preguntas de un 
redactor de "Alfi l" , pero añadió: 
"Sólo espero que el que gane esta 
eliminatoria, sea después el cam
peón de la actual Copa de la 
UEFA" . 

E l presidente del Barcelona F . 
Agustín Mental, así como los se
cretarios generales de la entidad, 
se encuentran en Zurich, donde 
asistieron a la celebración de di
chos sorteos, en que salió la pa
peleta que decidió deben enfren
tarse en cuartos de final los dos 
equipos españoles supervivientes 
de la competición eliminatoria. 

Se jugará el primer pártido 
Athlétic Bilbao - Barcelona, en el 
estadio de San Mamés, el día 2 
de marzo próximo, y el encuentro 
de vuelta en Barcelona el día 16 
del mismo mes. 

P R E P A R A T I V O S P A R A 
E L M UN D I A1-78 

F R A N C F O R T ( R . F . A . ) , 11.— 
( A L F I L ) . — Seis partidos interna» 
cionales de carácter amistoso dispu
tará la selección de fútbol de Ale
mania Federal en los próximos me
ses, informó hoy un portavoz dé la 
Federación germanr.. 

E n su programa preparatorio con 
vistas al Mundial-78 en Argentina, 
los futbolistas alemanes se enfren
tarán a Finlandia, Italia, Suiza, 
Brasil, Gales y Suecia, de acuerdo 
aJ siguiente calendario: 

Contra Finlandia, el 7 de sep
tiembre en Helsinki. 

Contra Italia, el 8 de octubre en 
Berlín. 

Contra Suiza, el 16 de noviem
bre en Stuttgart. 

Contra País de Gales, el 14 de 
diciembre en Dortmund. 

Contra Bt'asil, el 8 de marzo de 
1978 en Hamburgo. 

Contra Suecia, el 19 de abril en 
terreno ajeno aún no fijado. 

ATLETAS DE LUGO 

Participarán en el Trofeo 
de Pedrestrismo de 

Cangas 
CANGAS DE MORRAZO (Ponte

vedra), 11. — (ALFIL) . — Atletas 
de los diferentes equipos de La 
Coruña, Lugo, Santiago de Compos-
tela, Vigo y Pontevedra participa
rán en la prueba denominada 
" X Trofeo Ayuntamiento de Can
gas de pedrestrismo", que se ce
lebrará el próximo domingo día 
16 con metas de salida y llegada en 
la alameda de esta villa. 

Las pruebas se iniciarán a las 
diez horas con una de carácter lo
cal. Seguirán las de juveniles, 
"júnior", y féminas para culminar 
con la "sénior" a las doce y me
dia. 

E l Progreso 
En RIBADEO. Se vende en: 
Gráficas Santiago, c / . R. 
M u ñ a s , ó y en nuestra co
r responsal ía (Librería de 
D. Salvador Rodrígue2 
Calle ~ar) Roque ) 
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Automóvi les 

ACADEMIA AUTO GUIA. Apren
dizaje garantizado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes, 73. 
Teléfono 22-02-42. 

AUTOS GENARO antes de vender 
su coche usado consúltenos. Lo 
pagamos más y al contada 

AUTOS GENARO compra-venta-
cambio, vehículos de ocasión. 
Grandes facilidades. 

AUTOS GENARO. Avenida Coru-
ña. 122. Teléfono 21-83-87. 

SPORT-AUTO, Seat 132-1800 ma
ravillosos, gran ocasión. 

SPORT-AUTO, Seat 600 y -ÍSO to
dos modelos, baratos. 

SPORT-AUTO, Renault-6 a elegir, 
R-12 normales, impecables. 

SPORT-AUTO, Renault-4 Super, 
R-8 y T S a elegir precio-color. 

S P O R T - A U T O , Renault-5 y Seat 
127, la mayor oportunidad. Va
rios. 

SPORT-AUTO, Seat 133, última 
matrícula, semiestreno. 

SPORT-AUTO, Fray Plácido, 9. 
Avenida Coruña, 83 - Lugo. 

S P O R T - AUTO, Seat 1430 toda 
prueba, 124 todos modelos. 

A U T O S J A R A N A 
COMPRA - VENTA CAMBIO 

COCHES USADOS 

Avda. La Coruña, 97 
Teléfono 21-78-47 i -i , LUGO 

AUTOS R A L L Y , compra - venta-
cambio automóviles usados. Ge
neral Mola, 19. Lugo. Teléfono 
21-84-26. Concepción Arenal, 34. 
Monforte de Lemos. Teléfono 
40-29-31. Urbanización Cantarra-
na. Vivero. Teléfono 56-06-11. 

AUTOS "MENOR" . Automóvi
les de ocasión con garantía y 
al precio más Justo. Avenida 
Madrid. 5 Teléfono 22-39-27. 

AUTOS HERMANOS - VAZQUEZ, 
compra, venta, cambio automó
viles. Plaza Obispo Odoario. Te
léfono 21-44-28. 

S P O R T - AUTO vehículos fami
liares - ranchera. Renault 12 y 
Seat 1430. A elegir. 

COLDA vende furgones DKW, es
tado impecable. Land-Rover. 
Furgones SAVA semínuevos ma
tricula letra Palas cargadoras y 
de orugas MF-Caterpíllar impe
cables. Camiones E B R O con y sin 
basculante. Matrículas letras. 
Seat 124. Camiones AVIA. Otras 
marcas. Avenida Coruña, 164. 

VENDO Seat 1430. Avenida Muñoz 
Grandes, 6. Teléfono 22-19-68. 

AUTOS BERNARDO automóviles 
reviba4os y garantizados. Muchas 
facilidades. Teléfono 21-87-61. 

AUTOS B E R N A R D O Compra
venta-cambio. Vehículos usados. 
Avda Coruña, 69 Telf 21-87-61. 

AUTOS GO¥A. Hegente/car. Au- j 
tomOviles sin conductor. Coches 
impecables, 40 oficinas en toda 
España En Galicia: Lugo, Ruiz 
de Alda, 3. Teléfonos: 21-18-00 y 
21-18-71 L a Coruña, Santiago y 
Vigo. 

SPORT AUTO, Citroen C-8 impe
cable 2 CV a elegir precio-color. 

4 FAROS 1430, nuevos. Bombi
llas yodo. Carballeira. Teléfo
nos 21-82-35 y 21-19-91. 

AUTOS BERNARDO compra su 
coche usado. Paga más al con
tado. 

A B U I N motos BMW a estrenar. 

VENDO camión Pegaso tres ejes. 
Informes: Agencia Sindo Pol. 
San Roque, 14. 

SU M E R C E D E S nuevo o usado, 
todos los modelos. Véanlo, con
dúzcanlo, selecciónenlo, cóm
prelo en Abuin. 18 de Julio, 28. 
Teléfono 21-47-40. 

A B U I N BMW todos los mode
los a estrenar. 

ABUIN, vende Land-Rover Die
sel, largo especial. 18 de Ju 
lio, 28. Teléfono 21-47-40. 

A L V A U T O . Seriedad, garantía 
en compra-venta-camblo, toda 
clase modelos, coches usados. 
Calle Chantada, 7. Lugo. 218914. 
San Roque, 25. Ribadeo. 

SEAT-131. 6 meses uso. Semies
treno. Sport- Auto. 

\ F I A T - 130 COUPE. Semies-
\ treno. Sport - Auto. 

LANCIA B E T A 180. Semiestre
no. Sport - Auto. 

BMW - 2.002 - T I . 
Sport - Auto. 

Semiestreno. 

B M W - 3 . 0. CSL ALPINA. Se
miestreno. Sport - Auto. 

P A R T I C U L A R vende Seat 850 
Coupe-Sport, semínuevo, matri
cula de letra. Para informes 
21-63-45 de 9 a 1,30 y 4 a 7,30. 
Días laborables. 

VENDO f u r g o n e t a Citroen 
M-882.129. Para ofertas: Delega
do Provincial Compañía Telefó
nica en Lugo. 

VENDO de ocasión 600 D, en per-
iecto estado de todo. Precio 
38.000 pesetas. Verlo Bar Friol. 
Calle Río Ser. 

LAND R O V E R cortos largus. 
Garantizados. Facilidades Autos 
Jema. Talleres propíos. Ortiz 
Muñoz, 25 Teléfono 21-13-27. 

Bolsa de la Propiedad 
En esta sección únicamente 
podrán publicar sus anuncios 
los agentes colegiados de la 
Propiedad Inmobiliaria y los 

propietarios de fincas 

Alquileres J a 

SOYUVE. Alquila piso muy cén
trico. Propio oficinas para pro
fesionales. 

ALQUILO bajo. 18 de Julio, 129. 
Informes: Segundo. 

ALQUILO piso céntrico. Infor
mes: Cruz. 18. Comercio. 

ALQUILO bajos comerciales en Se
rrano Súñer, número 43. Infor
mes: Gestoría Higinio Gómez, de 
la Estación de Autobuses. Telé
fono 22-26-50. 

A L Q U I L A S E piso amplio. Calefac
ción central. Informes: Doctor 
Fleming, 1. (Portería). 

SE A L Q U I L A bajo. Informes: T e 
léfono 22-27-40. 

A L Q U I L A S E piso amueblado. Ca -
tasol. Teléfono 22-33-81. 

SE A L Q U I L A piso amplío, con. ca
lefacción. Avenida Coruña, 68. 

A L Q U I L A S E piso céntrico, pe
queño, amueblado. Informes: 
Garalva Publicidad. Conde Pa 
llares, 1. 

Fincas y Solares 

SOYUVE. Vende bajos comercia
les, decorados, sin decorar, am
plios: Pastor Díaz, General Mo
la, Avda. Coruña, Galerías Rua-
nueva, Lopo Lías, Juan Montes. 

NUÑEZ TORRON, vende casas, so
lares, fincas, pisos. Santo Do
mingo, 1-1.°. 

SE VENDEN bajos comerciales en 
Segunda Ronda, 425 m.2 y Ave
nida Coruña, 200 m.2. Informes: 
Sagón Publicidad. 

SOYUVE. Vende pisos nuevos y 
usados. Zonas: Ruiz de Alda, 
Carlos Azcárraga, Rampa Clau
dio López, Ortiz Muñoz, Rúa 
Anduriñas, Primavera, Lopo Lías. 

VENDO piso. Calle del Prado. I n 
formes: Teléfono 21-61-92. 

DIAZ PAZ, vende finca con chalet, 
15. kilómetros. Lugo, frente a 
carretera N - V l . Superficie 27.000 
metros cuadrados. 

\ SE VENDE piso estrenar y bajo, 
> céntricos. Informes: De 9 a 3. 
\ Teléfono 21-23-95. 

VENDO bajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos. Facilidades. 
Informes: Río Neira, 21, entre
suelo Telfs. 22-23-83 y 22-08-78. 

V E N D E S E piso en Pilar Primo de 
Rivera. Informes: Grupo L a Paz. 
Calle C, número 48. 

VENDESE finca, 6 hectáreas, en 
Santa Marina - Otero de Rey. 
Informes: Teléfono 21-72-20. 

PAZ GONZALEZ selecciona lo me
jor para usted en la compra de 
pisos y locales comerciales, sin 
posibilidad de problemas. Plaza 
Ejército Español, 78 - 2.° - Izqda. 
Teléfono 21-42-70. 

SOYUVE. Vende fincas, solares, 
chalets, varias zonas inmediacio
nes Lugo. 

SOYUVE. Vende parcelas urbani
zación próxima Lugo; zonas co
munes, piscina, campos depor
tes, paisaje pintoresco. 

S O Y U V E asesoramiento y promo
c i ó n inversiones inmobiliarias. 
Nóreas. 15-2.°. Telf. 21-13-26. 

VENDENSE pisos. Informes: Te 
léfono 22-17-79. 

SE VENDE casa, cuatro plantas 
calle Monforte. Informes: Telé
fono 21-46-98. 

VENDO local comercial, céntrico, 
120 metros cuadrados. Propio 
oficina o comercio, interines: 
Teléfono 21-45-18. Oíoras ofi
cina). 

S E VENDE, en playa Miño super
mercado y artículos playa con 
vivienda en el local, también pro
pio cafetería o similar. Razón: 
José Sabín. Teléfono 65. Miño 
( L a Coruña). 

VENDO piso en Armando Durán. 
Calefacción, garaje, trastero y 
terraza. Informes: Telf. 22-36-56. 

E N E L PARQUE, Avenida del 
Doctor Pórtela, se vende piso 
con plaza garaje. Telf. 21-29-17. 

VENDO piso estrenar. Calle Uni 
dad, 4. Teléfono 21-23-34. 

V E N D E S E lugar acasarado, en pa
rroquia de Triaba - Castro de 
Rey. Superficie aproximada de 
20 hectáreas. Informes: Carlos 
Santomé. Castro de Rey. 

V E N D E S E finca salida Pilar 
Primo Rivera y Avenida Coru
ña. Informes: Teléfono 22-09-28. 

VENDO en Santa Marina (Otero 
de Rey) , lugar de Ximarey, f in
ca de 7.300 m2., rodeada de ca
minos y cerrada con chantos, 
propia para granja. Industria o 
finca de recreo. Informes: Telé
fono 39-00-23. 

P A R T I C U L A R vende bajo de 170 
m.2, con agua, luz y servicios. 
Apto para cualquier negocio. 
Avenida de los Caídos. Interesa
dos llamar horas de oficina a l 
63-51-08, en otras horas al 
28-56-19. Atención, señor Várela. 

VENDO casa en L a Coruña. Mag
níficamente situada. Bajo y 3 
pisos libres. Superficie 170 me
tros. Teléfono 26-47-37. Coruña. 

S E VENDE piso, dentro murallas. 
Teléfono 21-79-84. 

S E VENDEN tres bajos, uno con 
entreplanta, bien situados. I n 
formes. Calle Orense, 31 . ° o Clé
rigos, 5-4.° B . Telfs. 21-56-39 
21-32-74. 

V E N D E S E piso céntrico, calefac-
cién central y garaje. Informes: 
General Primo de Rivera, 24-2.°. 

V E N D E S E solar 10x20, calle Cer
vantes. Lugo. Razón. Teléfono 
21-14-49. General Mola, 10-1.°.' 

P A R A SU I N V E R S I O N : Inmobi
liaria " R i v a s " le ofrece pisos 
terminados y en construcción, 
solares, parcelas cercanas a la 
capital, etc. Visítenos en Campo 
Castillo, 18-1.0-C. Telf. 21-59-98. 

" R I V A S " . Vende pisos en Ronda 
de los Caídos, 5 dormitorios, 
salón - comedor. Facilidades. 

" R I V A S " . Vende pisos terminados 
en Montero Ríos, 4 dormitorios, 
salón - comedor, entrega inicial, 
resto 12 años. Ascensor, garaje, 
calefacción individual. Acogidos. 

" R I V A S " Vende pisos en Poeta 
Cabanillas, ascensor, garaje y 
calefacción. 

L A Y B E , piso 18 Julio: Calefacción 
individual, parquet, empapelado. 
Superficie 120 metros cuadrados. 
Precio 2.100.000 pesetas. 

L A Y E I S , vende piso Perpetuo So
corro: Calefacción individual. 
Precio 1.800.000 pesetas. 

L A Y B E , vende piso Río Avia : Am
plia terraza, cuatro dormitorios 
y salón. Precio 2.100.000 pesetas. 

L A Y B E , vende piso Sagrado Co
razón. Amplio desván. Precio 
1.400.000 pesetas. 

L A Y B E , vende piso Nicomedes 
Pastor Díaz: Calefacción central, 
garaje, ascensor. 

L A Y B E , vende pisos Muñoz Gran
des: Calefacción, ascensor y ga
raje. Construcción iniciada. 

L A Y B E , vende pisos construcción 
Avenida Coruña: Calefacción y 
ascensor. Precio interesante. 

L A Y B E , vende pisos calle Dinam: 
Calefacción, ascensor, garaje, 
magnífica construcción. 

L A Y B E , vende piso calle Mondo-
ñedo: Acogido, ascensor, cale
facción, agua caliente central, 
garaje y amplía terraza. 

L A Y B E , vende pisos Avenida C a 
rrero Blanco: Acogidos, garaje, 
ascensor, calefacción individual, 
doble ventanal aluminio. Ent ra 
da 740.000 pesetas. 

L A Y B E , vende piso Travesía calle 
Primavera: Garaje, ascensor, ca
lefacción individual, doble ven
tanal aluminio. Precio 1.700.000 
pesetas. 

L A Y B E , vende magnífico bajo 
calle San Proilán. 127 m.2„ 50% 
mano, resto un año sin intere
ses. Precio 28.346 pesetas m.2. 

L A Y B E , vende bajo calle Río Avia. 
Superficie 137,75 m.2. 

L A Y B E , vende magnífico bajo, 
calle Doctor Gasalla. Superficie 
132 m.2. 

L A Y B E , vende magnífico local en 
Galería Villamor, Santo Domin
go. 

PAZ GONZALEZ. Vende local 
entreplanta 70 m.2, propio pe
luquería, sastrería u oficinas, 
calle transitada. Precio ocasión. 

I Teléfono 21-42-70. 

V E N T A : Se venden en conjunto o 
por fincas separadas los bienes 
de la casa llamada de Engroba, 
de Duancos, Castro de Rey. Para 
informes: E n Lugo, Cafetería 
Monterrey. E n Duancos, Casa. 
Barreiras, y en Cantina de Mon-
drid. 

VENDO piso 3.° en Montero 
Ríos, número 6. Informes en el 
piso 2.°. 

L A Y B E , vende piso Avenida Co
ruña. Calefacción, agua caliente 
central, ascensor, garaje, traste
ro, 119 m.2. 

L A Y B E , vende piso Avenida Co
ruña, 38. Calefacción central, 
doble ventanal, ascensor, 5 dor
mitorios, cocina-office 19 m.2, 
salón 26 m.2, dormitorio 20 m.2, 
dos baños, 155 m.2. Utiles. 

L A Y B E , vende magnífico piso 
Plaza Alicante. 150 m.2 útiles, 
calefacción y agua caliente cen
tral, ascensor. 

L A Y B E , vende piso Ronda Primo 
Rivera. 6 dormitorios, salón - co
medor, dos baños y aseo, balcón, 
cocina con despensa y terraza. 

L A Y B E , vende piso Ortiz Muñoz, 
Cuatro dormitorios, salón - co
medor, cocina, baño y aseo. 
Precio 1.700.000 pesetas. 

L A Y B E , vende chalets completa
mente amueblados. San Cosme 
Barreíros, una y dos plantas. 

L A Y B E , vende solar Avenida Co
ruña, Pilar Primo de Rivera. 

L A Y B E , vende finca en Hombrei-
ro. 5.000 m.2, 85 metros fachada 
carretera, con pozo. Precio i n 
teresante. 

L A Y B E , vende finca en San Cos
me Barreíros. 3.000 m.2, agua 
red y luz. 

L A Y B E , vende finca San Cosme 
Barreíros. 3.800 m.2, a 170 metros 
playa. 

L A Y B E , inicia promoción chalets 
dos plantas y sótano a garaje. 
Playa Barreíros Junto Mobby 
Dyk. Facilidades. 

L A Y B E , vende finca en Vicinte 
(Otero de Rey). 15.000 m.2, pinos 
16 años. Precio 400.000 pesetas. 
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SE VENDE piso con calefacción, 

garaje y desván, bajo y entresue
lo. Informes: Calle. Hermanos 
Carro, número 12 - Bajo. 

VENDO: Pisos céntricos, bajos in
dustriales, solares en bloque y 
sueltos edificables, fincas gran
des y pequeñas. Lugar grande, 
mucha repoblación, mucha pra
dería. Rodríguez Lorido. Plaza 
Ramón Montenegro. Agencia. 
Teléfono 22-04-92. 

SE VENDE piso, acogido, calefac
ción central, ascensor, garaje 

opcional. Información y venta: 
Peluquería Puri. García Abad. 3. 

ORTEIN, vende entresuelo Aveni
da de L a Coruña, nümero 66, 
propio para oficinas o negocio. 
San Pedro. 7 - 1.°. Telf. 21-31-52. 

VENDO piso a estrenar, llave en 
mano, calefacción y ascensor. 
Teléfono 21-27-89. 

VENDESE piso en Quinta de Pérez. 
Informes: Teléfono 21-46-82. 

EN L A AGENCIA Inmobiliaria 
" R i v a s " encontrará muchos pisos 
que le agradarán tanto para 
vivir, como para invertir su ca
pital. Visítenos, en Campo Cas
tillo, 18 - 1.° - C. 

" R I V A S " . Vende piso en Germán 
Alonso más los derechos de a l 
turas, pudiendo edificar un piso 
más. 

' • R I V A S " . Vende pisos en cons
trucción en Nicomedes Pastor 
Díaz, ascensor, garaje y calefac
ción. Excelente construcción. 

ORTEIN vende bajo y entresuelo 
céntrico. Informes: San Pedro, 
7 - 1.°. Teléfono 21-31-52. 

ORTEIN vende pisos Ortiz Muñoz, 
cuatro habitaciones, comedor, 
terraza, trastero. 

ORTEIN vende pisos en Avenida 
Coruña, Primavera, Ronda Mer
cedes, San Fernando. Facilidades. 

ORTEIN vende pisos en José A n 
tonio, Carrero Blanco, Diñan, 
Río Neira. 

SOLARES Segunda Ronda Para-
day. Teléfono Madrid 243-65-34. 

SE VENDE piso, amueblado. I n 
formes: Teléfono 21-84-65. 

PISO amplio, ascensor, calefacción, 
frente Estación Autobuses. Pre
cio interesante. Teléfono 22-06-63. 

VENDO local comercial de 130 m.2, 
bien situado. Agencia Paro. Calvo 
Sotelo, 24. 

VENDO fincas orilla carretera, su
perficies desde 3.000 a 25.000 m.2. 
Agencia Faro. Calvo Sotelo, 24. 

VENDO pisos totalmente termina
dos y en construcción, distintas 
situaciones y precios. Agencia 
Faro. Calvo Sotelo. 24. 

VENDO pisos y bajo. Calle Diñan. 
Teléfono 21-89-42. 

SOYUVE. Vende 2 pisos, bajo. 
Frente a, P R I G S A . Telf. 21-13-26. 

SE VENDE finca en Castelo, de 12 
metros ancho por 60 de largo. 
Informes: Río Lor. 24 - 1.° -
Teléfono 21-67-75. 

^ V B E , vende solar calle Islas 
Canarias. 22,50 metros fachada, 
4 Plantas, 280 m.2. Precio 1.800.000 
Pesetas. 

^ V B E , magnífica inversión. So-
lar 280 m.2, fachada 2 calles. 
Plan parcial aprobado, 5 alturas. 

^ V B E , vende extraordinaria f in
ca en Garabolos, Ideal para nave 
«dus t r l a l . 3.600 m.2, 50 metros 
«tehada. 

^ V B E , vende finca en Corgo, 
aunto gasolinera, 50 metros fa
bada, superficie 7.000 m.2. 

^ R X E I N vende plazas de garaje 
631 Ronda General Primo Rivera. 

" R I V A S " . Vende pisos en Rampa 
Claudio López, ascensor y cale
facción. Próxima entrega. 

" R I V A S " . Vende pisos en cons
trucción en Avenida Carrero 
Blanco. Facilidades. 

" R I V A S " . Vende pisos en cons
trucción, Avenida Coruña, as
censor, plaza de garaje, calefac
ción, agua caliente central con 
contador, acabados de lujo. F a -
cilidadés de pago. 

" R I V A S " . Vende piso amueblado. 
Precio interesante. 

" R I V A S " . Vende casa en cons
trucción, un piso derecha e iz
quierda, se pueden dar dos a l 
turas más. Precio interesante. 

"RlVAá" . Vende en Villalba, casa 
con una huerta, pudiendo edifi
car tres alturas más. Buena i n 
versión. Campo Castillo, 18-1.0-C. 
Teléfono 21-59-98. 

" R I V A S " . Vende dos pisos termi
nados en Muñoz Grandes, ascen
sor, garaje, calefacción. 

«RIVAS». Vende pisos en Monti-
rón, ascensor y calefacción. 
1.750.000 y 1.850.000 pesetas. 

L A Y B E , vende extraordinario bajo 
calle Montero Ríos. Superficie 
800 m.2. Precio 13.600 m.2. 

L A Y B E , vende bajo 200 m.2, es
quina 18 Julio, calle del Prado. 
34 metros fachada. Sótano. Pre
cio interesante. 

L A Y B E , vende bajo y nave. Buena 
situación. Precio 11.000 pesetas. 
m.2. 

L A Y B E , inicia venta bajos Segun
da Ronda, edificio Fincresa. F a 
cilidades. 

L A Y B E , vende últimos pisos edi
ficio Fincresa. Calefacción cen
tral, garaje, ascensor, muy so
leados, magníficas vistas río 
Miño. 

L A Y B i E , vende solar Avenida Ca 
rrero Blanco. 23,25 metros fa
chada, 60 metros fondo, siete 
plantas. 

L A Y B E , vende finca carretera Por-
tomarín. 4.000 m.2. Precio 400.000 
pesetas. 

Traspasos 

TRASPASO dos bares, uno de 
ellos con vivienda. Mucha ven
ta. Buena ocasión. Rodríguez 
Lorido. Plaza Ramón Montene
gro. Agencia. Teléfono 22-04-92. 

TRASPASO o arriendo local. I n 
formes: 21-28-52. 

S E T R A S P A S A Café - Bar. Infor
mes: Teléfono 21-64-38. 

TRASPASO mercadillo bien situa
do, con mucha clientela, poca 
renta. Río Lor, 14-2.°. De 3 a 5. 

TRASPASO Café - Bar, próximo a 
Estación Autobuses. Teléfono 
22-07-77. 

Demandas 

S E DAN prendas de punto para 
reparar y rematar en domicilio. 
San Roque, 117. 

S E N E C E S I T A chica o señora con-
informes. Ramón Perreiro, 25-3.°-
Izquierda. Teléfono 21-28-43, (De 
9 a 11 mañana ) . 

S E N E C E S I T A asistenta con i n 
formes, para mañanas . Calle 
Tuy, 44 - 4.° - Centro. 

S E N E C E S I T A aprendiz de 15 
a 17 años. Informes: Droguería 
Sanal. 

B L S C O matrimonio, mtdiana edad, i 
preferible sin hijos, para guar- i 
dar finca cerca de Ribadeo, sa- \ 
biendo manejar tractor. Llamar 
'teléfono 11-06-27. Ribadeo o 
91-715-17-78, de Madrid. 

APRENDIZ, necesitamos. Ca
fetería Mónaco. 

CHICA fija, necesitamos. I n 
formes: Armañá. 9 - 2.° - C. 

BUSCAMOS personas para traba
jos caseros muy rentables. Uni 
versal - Altea (Alicante). 

S E N E C E S I T A chica fija. Informes: 
Calle José Antonio, 5 - 4.° - A. 

30.000 mensuales en casa, escríba
nos. Marcos. Sampedro Mesta-
llón, 17. Oviedo. 

SE N E C E S I T A asistenta, para ma
ñanas. Teléfono 22-19-30. Mon
tero Ríos, 29 - 2.°. 

S E N E C E S I T A chica fija para 
casa particular con informes: 
Doctor Pórtela, 5 - 1.° - Izqda. 

S E N E C E S I T A viajante mueMes 
cocina, con conocimientos dibu
jo. Informes Sagón Publicidad. 

N E C E S I T A S E chica fija o todo el 
día, buen sueldo. Telf. 22-31-02. 

Enseñanza JÉi 
C L A S E S de E . G. B . , Graduado E s 

colar y B . U . P . Zona Residencia. 
Teléfono 21-73-67. 

SE DAN clases grupos reducidos: 
B U P - COU y Magisterio, Física 
y Matemática moderna. Teléfo
no 21-69-71. 

C. 1 c L . Inglés, francés, alemán. 
Ruanueva. 25. Teléfono 21-89-31 

ACADEMIA Somorrostro: Educa
ción General Básica, Graduado 
Escolar, B . U . P, en general. 
Calvo Sotelo, 31. Telf. 21-13-12. 

C L A S E S particulares. Teléfono 
21- 82-63. 

C O N T A B I L I D A D y CALCULO, 
clases particulares, preparación 
intensiva. Teléfono 21-30-74. 

ACADEMIA Santo Tomás: E . G . B . , 
Gradüado Escolar, B . U . P. R a 
món Montenegro, i . Teléfono 
22- 03-74. 

CENTRO E S T U D I O S San Alberto 
Magno. Oposiciones Magisterio, 
C. O, U. , Selectividad, B . U. P., 
Escuelas Universitarias, Profeso
res licenciados. Grupos Reduci
dos. Obispo Aguirre, 11 - i » 
Teléfono 22-20-35. 

Huéspedes l i 

S E ADMITEN empleados, jubi-
lados. Pensión completa. Pre
cios muy económicos. San Ro
que, 46. 

S E A D M I T E señorita empleada. 
Llamar: Teléfono 21-78-30, 

S E A D M I T E N estudiantes. Telé
fono 22-33-46. 

Ofertas 

SE O F R E C E chófer con carnet 
Primera Especial. Gran expe
riencia. M. s. P . Avenida de L a 
Coi-uña, 69 - 3.°. Telf. 21-49-96. 

SE O F R E C E chófer con experien
cia, para reparto o ruta. Carnet 
de 1.*. Informes: Telf. 21-27-91. 

Pérdidas 

D E S D E calle Carmen a Plaza E s 
paña, extravióse Documento Na
cional de Identidad y carnet de 
conducir, a nombre de Argimiro 
Castro Vázquez, residente en 
Bilbao. Gratificarase entrega en 
calle Carmen, 19 - 1.°. Teléfono 
21-51-86. 

DOS VISONES marrones, desde 
General Franco hasta Ruiz de 
Alda. Llamar teléfono 21-66-51. 
Se gratificará. 

Varios 

J O S E VAZQUEZ A R E S . Especiaü-
dad en empapelados y sintasoi. 
Teléfono 21-40-78. 

P I N T U R A S en general. Alfonso 
Vázquez Ares. Calle Portugal, 31. 
Teléfono 21-55-97. 

A T E N C I O N : Pintado de edificios, 
fachadas, habitaciones, empape
lado. Pinturas C. Conde. Agui
rre. 2. Teléfono 21-29-23. 

A NUESTROS 
ANUNCIANTES 

Los anuncios para esta 
Sección sólo se recibirán 
en nuestras oficinas hasta 
«as ocho de la tarde. 

Ventas Ib 
P A P E L impreso para envolver co

mercio todos ramos. Solicite ta
rifa y muestrario Telí 21-26-79. 

V E N D E S E nuevo: Cafetera "Fae -
ma", molino café "Mobba", 
mueble frigorífico, congelador 
helados, mesas y sillas. Teléfono 
21-19-51. 

MAQUINA coser, totalmente 
automática. Nueva. Carballeira. 
Teléfonos 21-82-35 y 21-19-91. 

AGRUPACION DE 
E M P R E S A S 

CONSTRJICTORAS 
? A M LA CONSTRUCCION DEL PUERTO EN 

LA ENSENADA DE SAN CIPRIAN 

NECESITA: 

— Capataces de obra con experiencia. 

— Oficiales barreneros de Wagondrii l con experiencia. 

Interesados dirigirse a "Agrupación Puerto San Ciprián" 
Oficinas de obra. Sección personal 

FUERZAS mCTRICAS DEL 
NOROESTE, S. A. 

PENOSA 
A V I S O 

Se pone en conocimiento del público en general, que 
a partir del día 13 de los corrientes, se pondrá en tensión 
la línea a 132 Kv. Oural - Triaeastela - Rubiales, que serví-
rá para alimentar la nueva subestación de "EXMINESA". 

lugo, 12 de Enero de 1977 

E L PROGRESO EN BURELA 
Desde las primeras horas de la mañana se 
vende en el QUIOSCO ALICIA, LIBRERIA 
ROZAS, LIBRERIA BALTAR y LIBRERIA 

AMELIA 



DIARIO DE GALICIA EDITADO EN L U G O 

Poniéndole voz a un simpático ritmo tropical nacido hace 
más de medio siglo, los negritos le decían a "mamá Inés" que 
todos, absolutamente todos, tomaban café. Y lo decían bailando. 
Hace ya ocho años que algunos negritos cubanos —y los bianqui-
tosr-, sólo podían tomarlo cuando lo había. Se contaba que en ple
no "velorio", cuando el aroma del tostadero próximo penetraba 
por una ventana, el que primero lo notaba daba el aviso, y uno 
antes y otro después, con mucho disimulo, dejaban ai difunto 
más sólo que quedó ei bunker en el referéndum, todos en busca 
de su tacita. 

Ahora serán probablemente negros y blancos del ancho mun
do ios que tendrán que renunciar al café, bien porque no pueden 
pagarlo, o porque como está ocurriendo ya en los Estados 
Unidos, se unan para desbaratar el incalificable proyecto de 
los explotadores del cártel con un boicot ai producto, que pue
de tener el mismo éxito que tuvo el que las amas de casa es
pañolas plantearon a la injustificada y reciente subida de ios 
olivareros, que tuvo la virtud de colocar al aceité de oliva 
poco menos que fuera de uso. 

Se sabe sobradamente quien manipula los precios interna
cionales del petróleo, del azúcar, del cobre, del café. . . Y contra 
sus decisiones, que pueden arruinar a un país, cabe ei boicot 
si ei consumidor se une. Esta vez inician la resistencia norte
americanos e ingleses. Al pequeño comerciante no se le daña, 
pues siempre habrá algo que consumir: té, manzanilla, cho
colates o derivados del cacao... 

A ver si hay éxito y a los grandes explotadores fes sale el 
tiro por la culata, y todos los negros pueden volver a cantar 
que todos, absolutamente todos, toman café. 

Y los blancos, claro, que también tenemos derecho. 

E L P E T R O L E O 
Y hablando de los grandes que se benefician de las subi

das de precios, ahí está, sin ir más lejos, la Administración 
española con el petróleo. Ayer publicábamos que obtuvo de 
la subida de precios del petróleo, un treinta y uno por ciento 
más que ei año anterior. Con menos consumo, es la Adminis
tración europea más beneficiada por los aumentos, ya que co
bra el sesenta y cuatro por ciento de cada litro vendido de 
gasolina "Super". 

i Y pensar que hasta ahora cua^sriera creería que al consumi
dor modesto apenas le afectan ios aumentos, mientras que es 
Hacienda la que se queda baldada! 

C A R I D A D 
Hace días nos referíamos a una familia -padre viejo e hija 

inválida- de la parroquia de Galegos, Riotorto, muy necesitada 
de una pequeña vivienda. Me dicen que un grupo de vecinos 
dispone ya de 5.000 pesetas, y que se ha abierto una cuenta-
suscripción en la Caja de Ahorros de La Coruña y Lugo, 
donde puede ingresar un donativo quien lo desee. 

BOCELO 

D R O G U E R I A C E N T R A L 
Sorteo del Televisor del 5 de Enero de 1977 

Número premiado: 11.145 
Agraciado, D, Juan Carlos Cancio 
Ronda Castilla, 42 - 4.° - LUGO 

I LA VIDA I 

Se sonríe este hombre. Mi» 
aprendido a poner buena 
cara a los malos tiempos, 
en el largo ejercicio del exi
lio mexicano. Se fue porque 
en España estaba prohibi
do cantar todo lo que no es
tuviera explícitamente permi
tido. . . Y este señor cantaba 
a dúo con don Gustavo Tor-
ner el "Cancionero Gallego", 
aprendido y anotado por al
deas de la Galicia rural y 
republicana. 

Nació en la Puerta de la 
Estación (es un decir) y su 
optimismo juvenil fue tanto 
que una vez, desde las pá
ginas de "Eonsel", la revis
ta de los señoritos lucenses 
del ala liberal, expuso la teo
ría de un posible ballet ga
llego. (El señor Rey de Via-
na se encargaría de demos
trar que un ballet gallego es 
una de las entelequias más 
utópicas y más rentables). 
Fue alumno de la Residen
cia de Estudiantes y amigo 
de Falla y de Stravinski. Se 
casó con Rosita García As-
coi, discípula predilecta de 
don Manuel, amiga de Fe

derico García Lorca y una 
de las personas más encan
tadoras con las que usted 
puede tropezarse en la vida. 
Un día, cuando sobre Espa
ña retumbaba la timbalería 
de la guerra civil, se dije
ron: " Hay que irse con la 
música a otra parte", Y se 
fueron a México, para que 
Salazar, Halffter (don Ro
dolfo),. Pittaluga y Samper 
no se encontraran tan solo?. 

Hace unos años, este caba
llero encorbatado con perfec
ción simétrica regresó a Es
paña, La Orquesta Nacional 
interpretó en Lugo su "Se
renata para cuerda" como 
aperitivo al "Réquiem" de 
Verdi. ¡Casi nada al apara
to! Sin embargo, pese a su 
aire de persona respetabilí
sima, el caballero de la foto
grafía es un moroso: nos de
be una prometida biografía 
de Falla. 

Se llama Jesús Bal y Gay 
y acaba de ser elegido Lú
ceme del Año. Enhorabue
na a los electores. 

J . S. 

• ATEACO FRUSTRA
DO A NOVIOS "ES-
PECÍA1.ES" 

Los tres jóvenes atracad; 
res no salían de su asombr 
cuando, a pesar de amena
zar con cuchillos y una piste 
la a unos novios que se arr;' 
liaban dentro de un automó
vil, éstos continuaban imper
térritos; pero su sorpresa f i-~ 
mayor cuando advirtieron qu ^ 
se trataba de dos maniquíes. 

Más desagradable fue 1 
tercera sorpresa: unos policías, 
con sonrisa mal disimulada por 
el éxito de la operación, los 
detuvieron con las manos «en 
la masa». 

L a «operación maniquí» se 
puso hoy en práctica en la ciu
dad italiana de Monza, des- ^ 
pués de que muchas pareja- ^ 
denunciaran haber sido atraca- ¿ 
dos en sus coches, y el éxito ^ 
de la misma será un contra- ^ 
tiempo más para los atracado- * 
res, que tendrán que agudizar y 
la vista antes de iniciar un ¿ 
atraco. 

Los frustrados atracadores ^ 
de los «falsos amantes» son / 
Giovanni Sguaiellá, de 19 años; ^ 
Matteo Franguel Tuana, y / 
Massimo Toffanelli, también 
éstos de 19 años. 

"CA«AMOVA" NO ES 
PELICULA OBSCENA 

«Casanova» la última pedí 
cula de Federico Fellini, no eí 
obscena porque, si bien inclu 
ye escenas de intenso erotismo , 
éstas* «iposeen elevada calida*; ^ 
formal». 

L a decisión fue tomada hoy 
por el juez instructor que en
tiende en la denuncia efectua
da ante la Magistratura de 
Boizano por «un grupo de pa
dres de familia». 

E l magistrado ordenó el in
mediato archivo del proceso, 
con lo que «Casanova» se po
drá seguir proyectando en to- ^ 
das las salas cinematográficas / 
de Italia. 

A á 
á 
á 
Á 
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te circumpolar antártica en el ^ 
Paso de Drake, considerado co- ¿ 
mo un cementerk) de buques. ^ 
labor que comenzarán en los ^ 
próximos días. 

Los investigadores viajarán / 
en el buque científico norte- ^ 
americano «Melville» actual- / 
mente en Valparaíso. 

B l trabajo está dirigido por A 
la misión de la Administración ^ 
Nacional Atmosférica y Ocea- / 
•nográfica de Estados Unidos. ^ 

• ESTUDIARAN E L PA
SO DE DRAKE 

Científicos de diversos paí
ses del continente americano 
harán un estudio de la corrien-

lío Suárez recibió a la "Comisión de los Cuatro*1 

E l TEMA DE LA AMNISTIA SERA RESUELTO ANTES DE IAS 
El Presidente del Gobierno se entrevistó a solas c on Felipe Gonzále: 

MADRID. - {MULTIPRESS, por Alfonso Montece 
los). — "El Gobierno está estudiando profundamente 
los temas de la amnistía y el reconocimiento de todos 
los partidos políticos, y el señor Suárez nos ha asegu
rado que gran parte de las ideas que le hemos ex
puesto, en nombre de la oposición, serán tenidas en 
cuenta". Estas palabras de Joaquín Satrustegui resu
mían casi tres horas de entrevista entre la comisión 
de la oposición formada por Felipe González, Antón 
Canyellas, Julio Jáuregui y el propio satrustegui con 
el presidente del Gobierno, celebrada ayer por la tar
de en el Palacio de la Moncloa. 

Los miembros de la Comisión de los Nueve entra' 
ron a las cinco y media en el palacio y lo abandona
ron pasadas las ocho de la tarde. Pero Felipe González, 
por invitación de Suárez, permaneció reunido con éste, 
en solitario, hasta las nueve menos diez de la noche. 
Al final fue entregado a los periodistas un comunicado 
conjunto, redactado entre ios miembros de la comisión 
y Adolfo Suárez, cuyo texto es el siguiente: 

"Los cuatro delegados de la comisión negociadora 
han sido recibidos por el presidente del Gobierno y le 
han expuesto con detenimiento los criterios de la co
misión sobre la amnistía v el reconocimiento de to

dos los partidos políticos, que eran los temas cuyo 
tratamiento había sido anunciado. 

"El presidente les ha indicado que los problemas 
implícitos en ambos puntos, están siendo objeto de un 
profundo estudio por el Gobierno, en el que serán te
nidos en cuenta gran parte de las ideas expuestas por 
los cuatro delegados de la comisión negociadora. 

"A esta reunión seguirán otras para continuar el 
tratamiento de estos temas y de otros que son materia 
de preocupación común. Madrid, 11 de enero de 1977". 

Una especie de "pacto de silencio" parecía imperar 
entre los miembros de la oposición sobre los detalles 
de la entrevista: "No podemos decir más de lo que 
dice la nota. Como en ella se dice, gran parte de nues
tras ideas serán tenidas en cuenta, pero no todas, tan
to respecto de la amnistía como de la legalización de 
todos los partidos. Sobre estos temas el señor Suárez 
nos explicó que el Gobierno tiene estudios muy avan
zados", señalaron los miembros de la comisión, a su 
salida del palacio. 

"El Gobierno demuestra tener mucha prisa porque 
la negociación se lleve adelante. La entrevista ha sido 
de lo más cordial. Estamos satisfechos y optimistas. 
Se ha realizado en un ambiente distendido y el señor 

Suárez ha estado muy receptivo", añadieron. 
Sobre el significado de "problemas implícitos", st 

especificó que podrían residir en la propia palabra 
amnistía, por lo que podría ser posible otra fórmula 
para conseguirla. No se tocaron más temas que los 
señalados, y, según dijo Satrustegui, "se ha abierto 
formalmente la negociación Gobierno-Oposición con le 
entrevista de hoy". 

"Esta reserva es natural, porque es la primera vez 
que existe una negociación, pero se ha expuesto con 
extensión y serenidad los problemas". Insistieron los 
miembros de la oposición. "Se ha hablado, ciertamen 
te, de las manifestaciones pro-amnistía, y del caso 
Oriol, pero hemos expuesto que no es tolerable que 
por ese secuestro se retrase la amnistía que llevamos 
tanto tiempo pidiendo", añadió Satrustegui. 

Antón Canyellas apuntó que Suárez había recogido 
los "aspectos humanos y políticos de la amnistía, ma
nifestando comprensión sobre ambos", y que estos 
temas no codicionarán la negociación de otros, que 
seguirán su curso. Manifestó salir "más optimista de 
lo que había entrado". 

"Estoy esperanzado de que el tema de la amnistía 
(Pasa a la página once) 


